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celebró la fiesta de su Patrono, 
el Angel de la Guarda

Graves acusaciones de CC. OO. contra el 
delegado de la empresa Aseo Urbano

Encuentro de profesores y medios 
de comunicación locales

Para tratar el caso Rushdie

Reino Unido quiere negociar 
con Irán

Teherán.-- Funcionarios del 
Gobierno británico se han ofrecido 
para negociar con Irán en relación 
con la “escandalosa novela Versos 
Satánicos, que ha congelado las 
relaciones entre los dos países des
de el pasado 14 de febrero”, señala 
hoy el periódico iraní “Yumhuri 
Islami”.

Según la agencia de noticias iraní 
“Irna”, el diario cita hoy “ciertas 
informaciones acerca de que el 
Reino Unido no está dispuesto a 
romper relaciones con Irán y está 
preparado para adoptar una postura 
apropiada en respuesta al ultimátum 
lanzado por el Parlamento” de este 
país islámico.
“Yumhuri Islam” concluye al 

indicar que “esta insinuación de

Gran Bretaña es un intento de recti
ficar su postura”, aunque no da más 
detalles.

El martes, el Consejo de los 
Guardianes iraní aprobó una pro
puesta del Parlamento iraní para dar 
a Gran Bretaña el plazo de una 
semana con el fin de que reconside
re su postura ante el libro “Versos 
Satánicos”, del escritor Salman 
Rushdie.

Según la propuesta que ratificó el 
Consejo de los Guardianes, si el 
Reino Unido no anuncia oficial
mente y dentro de una semana su 
oposición al contenido de “Versos 
Satánicos”, el Ministerio de Asun
tos Exteriores iraní se verá obligado 
a romper sus relaciones diplomáti
cas con Londres.--Efe.

Mueren tres personas 
al estrellarse 
un helicóptero 
en Madrid

Madrid.-Tres personas han fa
llecido como consecuencia del acci
dente ocurrido sobre las 13 horas al 
estrellarse un helicóptero del Ejér
cito en un patio junto al instituto 
“Blas de Otero”, en la calle M aque
da de Aluche, en Madrid, informa
ron a “Efe” fuentes policiales.

Estas fuentes añadieron que los 
fallecidos, cuyos cuerpos “están 
destrozados ’ ’, pertenecen a la dota
ción del aparato y que, por el 
momento, se desconoce si hay per
sonas heridas.

Los bomberos han procedido a 
extinguirlas llamas que han destruí- 
do por completo el aparato, en uno 
de cuyos restos se lee el número 
402-50y tiene dibujada una bandera 
española.-Efe.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
ofrecerá mañana, viernes, 
un suplemento especial 
dedicado al X aniversario 
de la Coral Segoviana

VOCES DE CASTILLA
Estamos seguros de que 
a Vd. le gustaría trabajar 
en un edificio de oficinas 
como éste

Las mejores oficinas, la mejor 
situación, las mejores calidades 
y los mejores precios, 
encaminados a la mejor 
visión de éxito en su negocio.

El presidente de Venezuela responsabiliza a los bancos
acreedores de los disturbios ocurridos en el país

Madrid.— El presidente de 
Venezuela, Carlos Andrés Pé
rez, responsabilizó hoy a los 
países y bancos acreedores de 
los disturbios que han sacudido 
su país en los últimos días y 
que han ocasionado ya más de 
200 muertos, según fuentes po
liciales.

En una entrevista telefónica 
concedida al noticiero televisivo 
mejicano «Eco-Galavisión», di
fundida vía satélite y captada en 
esta capital, Pérez afirmó que la 
causa del conflicto suscitado en 
su país «es la política que han 
fijado las grandes naciones in
dustrializadas para obligarnos a 
pagar nuestras deudas en con
diciones en las que no podemos 
hacerlo racionalmente».

«No tenemos más remedio 
que plantar a los países acree
dores su responsabilidad sobre 
la ya cierta posibilidad de des
estabilización de los procesos

HABITAT
LE OFRECE Y ALQUILA 
EN EL MISMO AZOGUEJO 
LAS MEJORES OFICINAS, 
DESPACHOS Y CONSULTAS
VISITENOS Y LO COMPROBARA

Varios jóvenes residentes de la zona de Petare, a! Este de Caracas, transportan en una motocicleta el cuerpo sin 
vida de una de las víctimas de los enfrentamientos.—(Foto Efe)

democráticos de América Lati
na», subrayó el gobernante ve
nezolano, quien asumió la Pre- 
sidenciadesu país el 2 de fe
brero pasado.

Carlos Andrés Pérez agregó 
que Venezuela dedica a la aten
ción de la deudaexterior más 
del 50 por ciento de los recursos 
del país, disminuyendo la nece
saria atención a los gastos so
ciales.

Agregó que su Gobierno no 
retirará las medidas que susci
taron los disturbios, fundamen
talmente la subida de precios de 
productos de primera necesi
dad, a las que calificó de «indis
pensables para lograr los objeti
vos propuestos» por su Admi- 
nistrción.

FERNANDEZ ORDOÑEZ: 
LA AYUDA DE ESPAÑA 

A VENEZUELA «ES EVIDENTE»

Madrid.— El ministro de 
Asuntos Exteriores, Francisco 
Fernández Ordóñez, confirmó 
hoy la concesión de un crédito 
español a Venezuela y dijo que 
la ayuda de España a aquel país 
iberoamericano «es evidente».

Antes de abandonar Madrid 
con destino a la Unión Soviéti
ca, donde realizará una visita 
bilateral de dos días, Fernández 
Ordóñez dijo en Barajas que Es
paña «está dispuesta» a partici
par'en el proceso de recupera
ción económica de Venezuela, y 
que de la ayuda española se 
habló durante la escala técnica 
que el presidente venezolano, 
Carlos Andrés Pérez, hizo en 

Madrid el pasado 20 de enero.
Fernández Ordóñez no quiso 

mencionar la cuantía a la que 
asciende el crédito que España 
concederá a Venezuela porque, 
dijo, «eso corresponde al minis
tro de Economía, Carlos Sol- 
chaga». — Efe

González recibe 
hoy a Aznar 
en La Moncloa

El presidente del Go
bierno, Felipe González, 
recibe hoy en La Moncloa 
al presidente de la Junta 
de Castilla y León, José 
María Aznar. El encuen
tro, solicitado hace casi 
dos años por el dirigente 
del PP, abordará proble
mas como la Reforma del 
Estatuto, la colaboración 
para un pacto nacional 
sobre el desarrollo de las 
autonomías y otros pro
yectos de interés para la 
región, como el tren de 
alta velocidad, las comu
nicaciones por carretera o 
la inversión estatal en re
habilitación del patrimo
nio.

M.C.D. 2022
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apunte del día
CRISIS EN VENEZUELA

La bajada de los precios del petróleo, políticas económi
cas equivocadas en los tiempos de las «vacas gordas», han 
llevado a Venezuela del esplendora la deuda externa, de ser el 
país envidiado por su situación económica en el Cono Sur a 
ser uno más. Venezuela vive estos días momentos de tensión 
y violencia que ya se han saldado con unos doscientos 
muertos, numerosos heridos y saqueos en las calles. Las 
medidas económicas anunciadas por Carlos Andrés Pérez, al 
poco tiempo de acceder a la presidencia, y la puesta en 
práctica de parte de ellas en contra de la opinión de partidos y 
sindicatos, han provocado un estallido de violencia. La 
derecha y la izquierda critican por igual una política que 
consideran plegada a los dictámenes del Fondo Monetario 
Internacional. El presidente afirma que el diseño de su 
política no se debe a recomendaciones externas y anuncia 
para hoy información sobre los puntos concretos del acuerdo 
con el Fondo, al tiempo que espera conseguir de Estados 
Unidos y de países europeos respaldo económico para su 
plan.

La deuda externa que aqueja tanto a Venezuela como al 
resto de los países hispanoamericanos no puede ser contem
plada pasivamente por el resto de los países desarrollados y 
mucho menos debe ser aprovechada por los intereses políti
cos de los más poderosos. Esto sencillamente no se cumple y 
los países que pueden presionar para que la solidaridad 
internacional funcione en algo más que las declaraciones de 
intenciones adoptan actitudes permisivas, sujetos también 
a presiones económicas y políticas. Mientras tanto, países 
como los hispanoamericanos intentan sobrevivir entre la 
miseria y la inestabilidad política con la sombra de los 
totalitarismos sobre sus cabezas.

CARTAS DE LOS LECTORES

Puntualizaciones del Ayuntamiento 
de Samboal

(l a VIDA FACIL

Sr. Director:

Me dirijo a Vd., con motivo de 
la información publicada en el 
periódico de su dirección con fe
cha 20 de febrero pasado, con
cretamente en su página tercera, 
con el título: «Definitivo traslado 
de “Molduras Samboal” a Nava 
de la Asunción».

Como quiera que en dicha in
formación se expresan manifes
taciones erróneas, al amparo de 
la Ley 4/84, de 26 de marzo, Re
guladora del Derecho de Rectifi
cación, la Corporación Municipal 
que presido ha acordado dirigirle 
la presente con las siguientes 
puntualizaciones:

1.- La empresa Molduras 
Samboal, S.L., no ha solicitado li
cencia municipal de ampliación, 
por lo que difícilmente se puede 
denegar una autorización que no 
se ha solicitado.

AGRUPACION SEGOVIANA 
DE EMPRESARIOS

J DE LA MADERA

A. S. E. M.

Recuerda a sus afiliados la celebración de la

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

DIA: 4 DE MARZO DE 1989 (SABADO).

HORA: 11,30 H. 1.a CONVOCATORIA
12 H. 2.a CONVOCATORIA

LUGAR: En nuestro domicilio social: C/. Domingo 
de Soto, 3, l.° - SEGOVIA

Dada la importancia de los temas que se van a tratar 
en esta Asamblea, esperamos contar con la asistencia 
de iodos los ajiliados.

2.- En la Sesión Ordinaria ce
lebrada el día 30 de noviembre 
de 1988, por un concejal del 
Ayuntamiento se opinó que la 
corporación debía dar facilida
des a las empresas que quieran 
ampliar su actividad, a lo cual por 
mi persona, en calidad de alcal
de, se manifestó que el Ayunta
miento no pondrá ningún incon
veniente a que la empresa «Mol
duras Samboal, S.L.», amplíe su 
plantilla y factoría, siempre que 
cumpla la normativa legal vigen
te.

Es obvio que la información fa
cilitada no se ajusta a la verdad, 
lamentando publicaciones no 
constatadas, con las repercusio
nes que pudieren conllevar.

Con tal motivo, le saludo muy 
atentamente,

Jesús Núñez de Pablos 
(Alcalde de Samboal)

La transformación de la so
ciedad debido al triunfo de la 
realización sobre la atribu
ción, han hecho que hoy sean 
incomprensibles las reivindi
caciones de ducados, mar
quesados o demás titulacio
nes nobles, o el mismo pues
to de trabajo en el que los pa
dres alcanzaron éxitos, no 
importa de qué manera, ya
que se trata de épocas clara
mente superadas. Bastante 
es admitir, digo yo, el princi
pio de la obtención de una 
posición social determinada 
por asignación o herencia, 
distinta a la propia persona, 
que nada tienen que ver con 
el principio válido de la reali
zación u obtención de posi
ciones sociales en virtud de 
los propios méritos, para que, 
además, se disputen en estos 
tiempos los títulos de los pa
dres, sean ducados, marque
sados; o reinos: de la can
ción, del deporte, del arte, de 
la ciencia o de la política. Que 
se lo ganen los hijos como se 
lo ganaron los padres, que, 
insisto, suficiente es comen
zar el camino de la vida con el 
pan debajo del brazo.

La llamada nobleza y cla
ses cercanas, han venido 
conservando una serie de po
siciones de privilegio en la so
ciedad sobre la base del prin- . 
cipio hereditario y la sucesión 
que debe desaparecer radi
calmente. La naturaleza de la 
sociedad moderna ha dado 
lugar a que el índice del pro
grama social dependa del 
grado en que el poder camina 
parejo a la inteligencia y el tra
bajo, separadamente con

LA TELEVISION NO ES LIBRE
«¿Por qué la televisión no es 

libre? La prensa parece más li
bre que la TV, e incluso que la 
radio, un medio que me es 
esencialmente cerca. Mi opi
nión es la siguiente: la prensa 
es más libre que la radio porque 
nació antes que el Estado cen
tralista, el Estado moderno. No 
así la radio ni la televisión, que 
surgieron en el marco de unos 
Estados acostumbrados a inter
venir en las actividades ciuda
danas. Son, por tanto, medios 
que han tenido que luchar con 
muchas más fuerza para ganar
se esta libertad y que, todavía 
hoy, en algunos países no go
zan de ella», dijo Eugenio Gal
dón, profesor de Hacienda Pú
blica y Sistemas Fiscales en la 
Universidad Autónoma de Ma
drid y director general de la Ca
dena SER con motivo de la ter
cera sesión del Vil Ciclo de Co
loquios sobre medios de comu
nicación social, organizado por 
el Colegio Mayor Alcor, inter
venciones recogidas en un inte
resante libro.

La calidad y prestigio de los 
profesionales que este año par
ticiparon en este Vil Ciclo —el 
primero tuvo efecto en 1972— 
queda reflejado con citar algu
nos nombres. Jesús Hermida. 
Iñaki Gabilondo, Jürgen Lim- 
niski. Alan Peacock, Ramón Pi, 
José Mario Armero. Concreta
mente en el coloquio al que me 
refería, intervinieron, además 

ceptuados, que siguen sien
do válidos, aunque mejor si 
van unidos, de manera que no 
se puede soportar una clase 
social, dirigente o no, que ca
rezca de las aptitudes huma
nas y técnicas necesarias, 
aun cuando sus procreado
res las tuvieran en demasía, 
por el hecho de que su padre 
fue duque, márques, actor, 
artista, intelectual, etc. Son tí
tulos, como los académicos, 
que sólo debieran darse en 
virtud del mérito individual, el 
que ya está en otros órdenes 
implantado de manera defini
tiva. Y, que yo sepa, ninguno 
de los títulos académicos de 
los padres son heredados por 
los hijos, de modo que es irre
versible la asignación de 
puestos de una escala social 
que no sea producto de la in
teligencia o esfuerzo perso
nal, si de aquélla se carece vi
siblemente, y que ningún sis
tema político será capaz de 
suprimir. Se ha producido, 
por fortuna, una evolución en 
la sociedad al tratar de evitar 
la injusticia de la desigualdad, 
y aunque con ello se dé lugar 
a otra posible injusticia, la que 
únicamente corresponde a la 
inteligencia, habrá que poner 
toda la carne en el asador 
para que esta vía no fracase 
frente a la sociedad de siem
pre privilegiada, que tratará 
de volver a la sociedad tradi
cional por el enfrentamiento 
entre ella y la nueva élite sur
gida. Ojo, pues, a esas prime
ras personas que se rebelen 
—las mujeres—, al pretender 
inútilmente el graciable paso 
de sus hijos dentro de ese 
conjunto superior constituido 

del que mencioné, Bernard d' 
Avezac de Castéra, doctor en 
Filosofía por la Sorbona, direc
tor de la European School for 
Media Studies de Bruselas; 
Lambert P. Dorenk, presidente 
de la cadena de radio y TV ho
landesa E.O. y Andrés Garrigó. 
corresponsal en Bruselas de La 
Vanguardia, ABC. El Correo Es- 
pañol-EI Pueblo Vasco y El Dia
rio Vasco.

En este coloquio se estudia
ron los presupuestos para una 
televisión libre y si es posible 
que ésta exista. Goethe dejó 
escrito que la auténtica libertad 
se encuentra en la región de los 
sueños... Sin embargo a través 
de la intervención se llegó a 
algunas conclusiones impor
tantes, como la de Andrés Ga
rrigó al afirmar que «para conse
guir una TV libre, lo esencial es 
la formación de los profesiona
les de los medios de comunica
ción. No me convence la teoría 
de MC Luhan de que «el mensa
je es el Medio». El mensaje es la 
base ideológica de quien habla. 
He podido comprobar eso en el 
trato con mis más de trescien
tos colegas, corresponsales en 
Bruselas. Cada uno tiene es
quema. sus prejuicios ideológi
cos, que matizan toda la infor
mación que ofrecen».

Por su lado. Bernard de Cas
téra resaltó como «la privatiza
ción de la TV no basta por si 
sola para garantizar la verdadera

Alfestamo 

por la inteligencia y el trabajo, 
virtudes juntas o por separa
do que no todos van a poseer, 
porque no todos alcanzarán 
ese status basado inicial y 
principalmente en las aptitu
des innatas o adquiridas con 
esfuerzo y dedicación para 
conseguir una formación y 
rendimiento eficaz en el tra
bajo que en vano pretende la 
indolencia.

La capacidad técnica es el 
aspecto fundamental de la 
sociedad, lo que los econo
mistas llaman «capital, huma
no». Nos encontramos que 
hemos situado al individuo en 
el camino del mérito, camino 
en el que lo curioso es la rebe
lión social contra la aplicación 
absoluta de los principios 
meritocráticos, denunciando 
las teorías que defienden la 
transmisión genética de la in
teligencia, en cierto modo ra
zonables y discutibles por lo 
difícil que resulta su aplica
ción general, al tiempo que es 
fácil comprender de la exis
tencia de mujeres que se en
treguen y consigan hijos de 
superdotadas y privilegiadas 
mentes por ver si «cuela» 
aquello de la transmisión he
reditaria.

Por eso, ante las constan
tes de igualdad y libertad, 
aunque la igualdad y libertad 
empiezan donde terminan la 
de los padres titulados; es de
cir, que bien está el reconoci
miento de la nobleza de la 
persona, pero de forma que 
ese reconocimiento no vaya 
nunca más allá de la vida del 
interesado, no vaya a parar a 
herederos de ningún tipo. 

libertad... el hombre lo hace to
do e, independientemente de 
las estructuras el ser humano es 
quien decide».

Una vez más, a través de los 
distintos coloquios de Vil Ciclo 
quedó patente el papel protago
nista del hombre frente a las 
estructuras que la sociedad crea 
para su servicio, aunque a veces 
se pierda la visión de la realidad 
y se pretende que el ser humano 
quede prisionero de lo que ha 
creado para su servicio.

Clemente Ferrer
feos ojos paratodaTavída

Présteles 
atención y 
^eada 
2años

(\ Gsrantía de 
confort y 

seguridad 
en el trabajo 

l CAMPANA DE PROTECCION OCULAR
AscxiAcioN m tmuDAD rveuc*____
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El senador Monsalve pregunta 
al Gobierno por el futuro de la 

escuela taller municipal

Ha denunciado falta de previsión de la 
Administración al crear dos escuelas 
taller con competencias en la ciudad

El senador José Carlos Monsalve, del Partido Popular, ha de
nunciado ante la Cámara Alta la falta de previsión del Inem y de la 
Administración Central respecto a las escuelas-taller de la pro
vincia. Monsalve se refiere, en una pregunta dirigida al Gobierno, 
a las dificultades con que se está encontrando la Escuela-Taller 
de la Diputación Provincial para poner en marcha los módulos 
previstos, al tiempo que se pregunta por el futuro de la Escuela- 
Taller del Ayuntamiento por los problemas de dualidad y parale
lismo que pueden surgir entre ambas.

Según el informe de José Car
los Monsalve la Escuela-Taller de 
la Diputación no ha podido poner 
en funcionamiento los módulos 
previstos en Riaza, Ayllón, Se- 
púlveda y Pedraza. «Parece ser 
-sigue diciendo el texto de su 
pregunta- que otro módulo ha 
contado durante varios meses 
con tres profesores para cinco 
alumnos; algunos alumnos resi
dentes en la capital son traslada
dos diariamente a otros módulos 
de la Segovia rural. Por otro lado 
parece que estaba previsto en 
principio establecer en Segovia 
capital módulos para sesenta 
alumnos, posteriormente se 
anuncian plazas para noventa 
alumnos y finalmente se han es
tablecido módulos de 120 alum
nos para Segovia capital, donde 
como se sabe, existe la Escuela- 
Taller del Ayuntamiento».

Ante esta situación, José Car
los Monsalve pregunta al Gobier
no con qué informes ha contado 
el Inem o la Administración Cen
tral para aprobar la Escuela-Ta
ller de la Diputación y si dichos

CC. 00. denuncia la actitud «antisindical y represiva» 
del delegado de la empresa Aseo Urbano, S. A.

Trabajadores de CC.OO. de la empresa Aseo Urbano S.A., encarga
da de la limpieza vial y la recogida de basuras de la ciudad han 
denunciado la actitud «represiva y antisindical» del delegado de la 
empresa contra los trabajadores afiliados al sindicato. Tanto el 
delegado sindical como representantes de la Unión Provincial de 
CC.OO. y miembros de la Federación de Actividades Diversas y 
Comercio de Castilla y León han denunciado ante los medios 
informativos amenazas verbales y actitudes antisindicales por parte 
del delegado.

Las amenazas —según los 
miembros de CC.OO — surgie
ron a raíz de las denuncias reali
zadas por el sindicato ante la 
Inspección de Trabajo y Magis
tratura de diversas irregulari
dades de la empresa. Denuncias 
que dieron lugar a sanciones a la 
empresa por parte de las autori
dades laborales. Los trabajado
res ds CC.OO., a través de su 
delegado sindical Pedro Mi- 
guelsanz, denunciaron, por 
ejemplo, que los pluses por días 
festivos y domingos trabajados 
no figurasen en la nómina de los 
trabajadores. La denuncia dio 
lugar a una sanción que según el 
texto de la Inspección de Traba
jo, tuvo que realizarse de forma 
estimativa «por la obstrucción a 
la labor inspectora mantenida 
por la empresa al negarse a fa
cilitar la relación nominal de las

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

informes prevén la resolución de 
los potenciales problemas de 
dualidad y paralelismo entre am
bas escuelas-taller en la capital. 
También pregunta si dados los 
hechos va a cesar la colabora
ción del Inem con la Escuela-Ta
ller del Ayuntamiento «o lo que es 
lo mismo» si el Gobierno piensa 
desnudar a un santo para vestir a 
otro». Se pregunta por último 
Monsalve, si con esta situación 
no se está contribuyendo a crear 
una malísima imagen de falta de 
entendimiento y colaboración 
entre los diversos órganos de la 
Administración.

La Escuela-Taller del Ayunta
miento termina en el próximo 
mes de abril su primer periodo 
formativo de tres años y se des
conocen por el momento los pla
nes de la Administración con res
pecto a su futuro. En otros casos 
una vez terminado este periodo 
las escuelas han pasado a ser 
centros colaboradores del Inem 
o han abierto otros ciclos de for
mación. 

cantidades abonadas a los traba
jadores» en concepto de los 
pluses citados.

CC.OO. denunció posterior
mente las maniobras de la em
presa para contribuir a la revo
cación de Jesús Cordero como 
delegado sindical. Este había 
salido elegido en la lista de UGT 
pero en el transcurso de la nego
ciación del convenio cambió de 
sindicato y se afilió a CC.OO. 
Según el representante de la 
Unión Provincial de CC.OO., 
«se demostró que la empresa co
laboró en la destitución de este 
delegado sindical lo cual 
está reflejado como delito en 
Ley Orgánica de Libertad Sindi
cal, lo que fue denunciado por 
Comisiones». La sentencia de 
Magistratura anuló el acuerdo 
adoptado en la asamblea en la 
que se revocó al delegado sindi
cal. Asamblea que se celebró 
según los denunciantes aprove
chando la ausencia por baja la
boral de los representantes de 
CC.OO.

La Policía Municipal festejó a su patrón, 
el Santo Angel de la Guarda____

En la Plaza Mayor se celebró, 
al mediodía de ayer, un acto 
oficial protagonizado por la Po
licía Municipal para celebrar la 
festividad de su patrón, el Santo 
Angel de la Guarda. Entre otras 
autoridades asistieron el alcal
de, Luciano Sánchez Reus, y 
miembros de la corporación 
municipal; el gobernador civil, 
Antonio Hernández Pérez, y el 
gobernador militar, general An
gel ligarte Fernández de Landa. 
Además se encontraban repre
sentaciones de otros organis
mos como Policía, Guardia Ci
vil, centros militares, Tráfico y 
Cruz Roja.

El alcalde, acompañado por 
el jefe del Cuerpo, Julio Rodrí
guez Fuentetaja, pasó revista a

PIDEN LA DIMISION 
DEL DELEGADO 
DE LA EMPRESA

CC.OO. considera que la Di
rección Provincial de Trabajo si 
bien ha sancionado a la empresa 
está manteniendo una actitud 
pasiva ante la actitud del dele
gado de la misma. Se lamentan 
también de que en ocasiones les 
haya remitido a la jurisdicción 
ordinaria como en el caso de las 
amenazas verbales.

CC.OO. afirma haber denun
ciado ante la Inspección de Tra
bajo malas condiciones de hi
giene y seguridad en los locales 
de la empresa así como la falta 
de guantes adecuados para la 
recogida de basuras, «falta que 
ha causado algún accidente».

Los representantes de 
CC.OO. en la empresa en las 
cuatro provincias de la región en 
la que tiene presencia conside
ran que el tema es lo suficien
temente importante para tras
cender el nivel provincial y man
tendrán una reunión el próximo 
día 13 en Segovia para pedir la 
dimisión del delegado, José An
tonio Pastor: «La dirección de 
la empresa en Madrid no puede 
asumir estas actitudes como 
propias. En una reunión que 
hemos mantenido con la direc
ción a nivel nacional hemos 

una formación de policías mu
nicipales, a pie y motorizados, 
que se encontraban frente a la 
fachada principal del Ayunta
miento.

Tras la celebración de la misa 
en la catedral, de nuevo en for
mación, los policías municipa
les protagonizaron un acto de 
adhesión a la bandera nacional, 
como testimonio de solidaridad 
con los miembros de los cuer
pos de seguridad del Estado y 
policías municipales que han 
protegido el honor de la misma, 
según un texto leído por el pe
riodista de Radio Segovia, Al
fredo Matesanz.

Ante la bandera municipal, el 
alcalde tomó el juramento cons
titucional y se dieron vivas a 

José Antonio Pastor, delegado 
de Aseo Urbano en Segovia

comprobado que ésta descono
cía la situación en Segovia».

No podemos ofrecer hoy la 
versión de la empresa ante estas 
denuncias ya que el delegado de 
la misma se encontraba esta 
mañana en Madrid reunido con 
la dirección de Aseo Urbano.

España, a la Constitución y al 
pueblo de Segovia. A continua
ción, tres nuevos cabos y trece 
nuevos agentes pasaron de uno 
en uno, ante la bandera. Reci
bieron distinción honorífica de 
guardias de primera, los agen
tes Juan Bautista de Lucas 
Blanco y Luis Llórente de Luis y 
el galón de mérito, el cabo 
Amable Bautista y los agentes 
Eladio Pascual y Miguel Angel 
Miguel García.

Sánchez Reus efectuó la en
trega de los diplomas e insig
nias de guardias urbanos de ho
nor a las personas y entidad 
elegidas por los miembros de la 
Policía Municipal que han cola
borado desinteresadamente con 
este colectivo dentro de sus ac
tividades y que son: Francisco 
Javier Vieira Morante, magistra
do juez del Juzgado de Instruc
ción número 2; Pascual García 
García; Antonio Cubo del Rio, 
gerente de la pensión Cubo y 
Servicio de Urgencias del Hos
pital General, en su nombre lo 
recogió Raquel Baranda Puer- - 
tas. Por último, se rindió home
naje a los fallecidos en acto de 
servicio.

Las autoridades y los policías 
municipales con sus familias se 
reunieron en un almuerzo en el 
restaurante Lago donde se en
tregaron los trofeos de los cam
peonatos y juegos celebrados 
con motivo de esta festividad. 
En la foto-grafía, un momento 
del acto en la Plaza Mayor con 
la formación de policías munici
pales ante el Ayuntamiento.

(Foto: Aurelio Martin)

FIESTA DE LOS HORTELANOS

También celebraron ayer la 
fiesta de su Patrono, el Angel 
de la Guarda, los hortelanos de 
la capital, que asistieron a una 
misa oficiada en la iglesia de 
San Lorenzo, donde asimismo 
hoy han tenido un funeral por 
los compañeros fallecidos.

En la fiesta celebrada por los 
andaluces, de la que informa
mos dias pasados, la presenta
ción del fin de fiesta a cargo de 
un cuadro flamenco fue realiza
da por el periodista-locutor de 
Radio Segovia. Alfredo Mate
sanz. cuyo nombre omitimos 
involuntariamente en dicha in
formación.

M.C.D. 2022
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AGENDA IDEUiníllO DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

UNA REVISTA EN ESPAÑOL EN BERLIN

PARA MAÑANA EN LA CASA DEL SIGLO XV

Viernes, 3 de marzo

Van 62 días; faltan 303
Sol: De 7,46 a 19,38 horas.

Santos: Emeterio, Celedonio 
y Marino.

PENSAMIENTO
«No hay quien tenga más pe

nalidades que aquel que no 
quiere tener ninguna» (Bión).

FARMACIA 
DE GUARDIA

Mateos Rueda, San Francis
co, 9.

I
 CUPO»* NACION AL I 

DECIEGOS | 

87337 
El premio mayor es de 2.500.000 de 
pesetas a un único cupón de cada 
serie; la terminación de cuatro cifras 
se paga a 50.000, a los nueve cu
pones de cada serie; la de tres, a 
5.000, a los 90 cupones de cada 
serie; la de dos, a 500, a los 900 
cupones de cada serie; la de una, 

a 100 pesetas.

EL TIEMPO
En Segovia

En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 678,3 
Viento del O
Temperatura máxima: 5,8

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 679,3 
Viento del S.
Temperatura mínima: 5,2
A las 7: 7,4

SEÑORAS
Bien relacionadas de toda Espa
ña, se precisan para vender a par
ticulares jerseys de calidad de pri- 
mavera/verano. Directo de fabri
cante. Llamar al Tel. (93) 
786.1451 ó (93) 783.2658 o escri
bir sin compromiso a N. D.,S. A. 
Apartado Correos 2.085 de Saba- 
dcll. Contrato no lab.

I GUIA MEDICA I 
Y SANITARIA |

Dr. JAVIER 
AMOROS GAMALLO

OFTALMOLOGO

Calle Parras, 3

Teléf. 142487-CUELLAR

Sohad Lachiri, pinturas. Has
ta el 15 de marzo.

EN EL TORREON DE LOZOYA 
(Obra Cultural de la Caja 

de Ahorros)

José Orcajo, 150 caricaturas 
de otros tantos segovianos. Has
ta el 5 de marzo. 
^Juan Miguel Prada, pinturas. 

H^ta el 12 de marzo.

EN LA SALA UNTURBE 
DEL CASINO DE LA UNION

Sofía Mingúela Gobernado, 
óleos.

Para hoy, 7,30 y 10,30 Sala 
MIRO; «Corazones de Fuego». 
Sala ZULOAGA, «Esquilache».

| CONFERENCIAS |
DE JULIAN MARIAS EN 

LA ACADEMIA DE ARTILLERIA

El escritor y académico de la 
Lengua Julián Marías, pronun
ciará el próximo viernes a la una 
de la tarde una conferencia en el 
salón de actos de la Academia 
de Artillería. El titulo: «Una in
terpretación de España». La 
conferencia de Julián Marías se 
encuadra en las actividades cul
turales que durante el curso lle
va a cabo la citada Academia.

CONCURSOS
I CONCURSO DE PINTURAS 

SANTA LUCIA
Organizado por la sociedad 

aseguradora Santa Lucia, S.A., 
ha quedado convocado su pri
mer concurso de pintura, con 
premios de tres, dos y un millón 
de pesetas. Libertad de tema, 
procedimiento y técnicas a em
plear. Medidas no superiores a 
dos metros en cualesquiera de 
sus lados, protegidos únicamen
te por un listón de madera. Las 
obras, firmadas con nombre o 
seudónimo, y plica adjunta con 
los datos precisos. La entrega de 
obras, de lunes a viernes, am
bos inclusive, antes de las doce 
horas del 21 de abril próximo, 
en Santa Lucia, S.A. Plaza de 
España, 15. Madrid, donde se 
podrán solicitar las bases com
pletas (Tel. 2419387).

ENSEÑANZA
ECUELA OFICIAL

DE IDIOMAS DE SEGOVIA

Se pone en conocimiento de 
las personas que deseen matri
cularse por enseñanza libre de 
los cursos 2.°, 3.°, 4.° o certifi
cado de aptitud, que por resolu
ción de la Dirección General de 
Centros Escolares, se autorizan 
dos modalidades de matricula 
para quienes quieran presentar
se a examen de cursos superio
res:

a) Matricularse en todos los 
cursos sucesivos, hasta su nivel 
de conocimientos, debiendo rea
lizar los exámenes de todos los 
cursos.

b) Matricularse directamente 
del curso que el alumno consi

dere adecuado a su nivel de co
nocimiento del idioma (o tam
bién del curso inmediatamente 
inferior).

En este caso, el alumno sólo 
deberá examinarse del curso o 
cursos en que se matricule. Si 
aprueba el exámen, se le darán 
por aprobados los cursos infe
riores.

EXAMENES LIBRES DE F.P.

Instituto de Formación Profe
sional «Angel del Alcázar».— Se 
pone en conocimiento de todos 
los interesados que el plazo de 
matricula para exámenes libres 
de Formación Profesional de 
segundo grado, en las especia
lidades de, Automoción, Hoste
lería (cocina y servicios). Man
tenimiento mecánico y Automa
tismos olehidráulicos y neumá
ticos, queda abierto en este Ins
tituto, desde el día 1.° hasta el 
día 15, ambos inclusive, del 
presente mes de marzo. Deben 
formalizar la matrícula en la Se
cretaria del Instituto de 9,30 a 
13 horas, días laborables excep
to sábados.

PRESENTACION DE LIBRO

Mañana, viernes a las 20,30 
horas en el salón de la Delega
ción de Cultura, presentación 
del libro «Estación de las Nie
blas», del que es autor José 
Miguel Arranz, miembro del 
grupo Cultura y Paz.

CHARLA-COLOQUIO 
SOBRE UN LIBRO 

DE INSTALACIONES 
ELECTRICAS

Mañana, viernes, día 3, a las 7 
de la tarde, en la FES (Domingo 
de Soto, 3), se celebrará una 
charla-coloquio sobre el «Ma
nual de tiempos y precios de 
instalaciones eléctricas», pro
movido por el presidente de la 
Federación Regional de Indus
triales Electricistas de Castilla y 
León. La convocatoria a esta 
charla-coloquio la hace la Aso
ciación Profesional de Indus
triales Electricistas de Segovia. 
El manual ha sido editado por la 
Federación Nacional y tiene co
mo finalidad facilitar el cálculo 
de presupuesto y el tiempo ne
cesario para la realización de 
una instalación eléctrica.

APROBADOS AYER 
EN EL EXAMEN

DE CxONDUCTORES

Relación de aspirantes decla
rados aptos en las pruebas para 
la obtención del permiso de 
conducción en el día de ayer.

Alvaro Bragado, Felipe A., 
Segovia. Blanco Ribado, M.a 
Paz, Segovia. Castro Bermejo, 
Alejandro, Los Huertos. Cle- 
mente-Rincón. Emiliano, Pedra- 
za. García Municio, M.a Car
men, Segovia. García Pacheco, 
Mauro, Segovia. Gómez Teje
dor, Vicente, Fuentepelayo. He
rrero Gómez, José Luis, Mozon- 
citlo. Hurtado Garrido, Eugenio, 
Segovia. Jiménez del Castillo, 
Jesús A., Villoria (SA). Martínez 
Miguelsanz, Juan R., Segovia. 
San Antolín Martin, Feo. Javier, 
Segovia, Sanz Sacristán, M.a 
Rosario, Sta. M.a de Nieva. Tor- 
desillas Herrero, M.a Sonia, Se- 
govia.

Berlín.— He aquí una de las más recientes actividades cul
turales germano-españolas que ha de encuadrarse en el marco 
del último acuerdo cultural entre Alemania y España. Nos refe
rimos a la aparición de una nueva revista que, con el título «En
sayos y Estudios», acaba de lanzar el Instituto Iberoamericano 
de Berlín. Dicha publicación aparecerá dos veces por mes.

El primer número de «Ensayos y Estudios» contiene origina
les de gran interés, debidos a firmas alemanas y españolas. 
Comienza el texto con un articulo del famoso romanista Kart 
Vossler, profesor de la Universidad de Munich, sobre «Los 
grandes poetas españoles».

El profesor Vossler se refiere a las constantes luchas que a 
lo largo de su historia ha mantenido el pueblo español en de
fensa de su nacionalidad y de su fe cristianas, encontrando en 
la causa actual que defiende el Generalísimo Franco la más re
ciente expresión de esa lucha de España por salvar su naciona
lidad y su fe.

HERMANDAD 
Je DE DONANTES 
éj DESANGRE

La Hermandad de Donantes 
de Sangre de Segovia, pone en 
conocimiento de todos los veci
nos de Coca y su comarca, que 
en la tarde del próximo martes, 
7 de marzo, y en horario de 4,30 
a 9,30 horas, se efectuarán ex
tracciones de sangre, en los lo
cales del Consultorio Médico de 
Coca, a cargo del Equipo de 
Extracciones de la referida Her
mandad.

La Hermandad de Donantes

SE NECESITA 

CAMARERO/A 
para cafetería en Sepúlveda

Teléfono 54 02 52(de3a5 
y 9a 11 noche)

Canon
PEQUEÑO EN PRECIO - GRANDE EN PRESTACIONES

*— Sensor de Imagen CCD
— Velocidad de Transmisión I7 segundos
— Marcación Automática
— Grabación de Números en Memoria
— Multitransmisión
— Comparte la Línea de su Teléfono

Para más información dirigirse a calle Madrona, 3
Teléfonos 42 56 47 - 42 94 63

de Sangre, agradece por este 
medio a todos la colaboración 
que no duda va a existir.

Oración
al Espíritu Santo

Espíritu Santo. Tú que me acla
ras todo, que iluminas todos los 
caminos para que yo alcance mi 
ideal..Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmigo, 
yo quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confirmar, 
una vez más, que nunca más 
quiero separarme de Ti, por ma
yor que sea la ilusión material.

Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.

(La persona deberá rezar esta 
oración tres dias seguidos sin de
cir el pedido, dentro de tres días 
será alcanzada la gracia por más 
difícil que sea.)

(Publicar en cuanto se reciba la 
gracia.)

Agradece la gracia alcanzada,
F.L

M.C.D. 2022
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Encuentro con los medios de comunicación

Profesores y periodistas 
quieren trabajar unidos

Profesores de los institutos 
de Bachillerato y Formación 
Profesional y CEP de Segovia se 
reunieron ayer tarde con los me
dios de comunicación de la ciu
dad, al objeto de establecer las 
bases de una futura colabora
ción entre el mundo de la infor
mación y la enseñanza.

Profesionales de Radio, TV y 
Prensa expusieron a los profe
sores algunas de las particulari
dades de cada uno de los me
dios y los temas que en general 
dan sentido a la información en 
nuestros días y muy especial
mente en nuestra ciudad. La 
actualidad inmediata y los pro
blemas de tiempo y espacio que 
mueven el trabajo en cada uno 
de los medios, la publicidad 
omnipresente y abusiva, la fri
volidad desmedida en el trata
miento de cuestiones de interés 
general y la politización excesi
va de los temas más cotidianos 
que afectan de forma decisiva 
en el mundo del joven, desde 
sus primeros años dentro y fue
ra de la Escuela fueron, entre 
otros, los aspectos que se qui- 
sierón exponer en esta primera 
reunión.

Profesores y periodistas es
tuvieron de acuerdo en la nece
sidad de iniciar un diálogo tanto 
teórico como práctico entre los 
medios de comunicación y Es
cuela para mejorar lo que viene 
a ser responsabilidad de todos: 
la formación del receptor de la 
información. Que la oferta y de
manda informativa tenga su 
sentido divulgativo, recreativo 
pero no deformativo y que en 
cualquier caso se mueva para 
dar respuesta a un interés co
mún: saber más y mejor del 
mundo en aue vivimos.

Hablando de los medios de

IC
c/ Sargento Provisional, 2 

(junto nueva Telefónica)

Teléfono 43 72 02

Malcórua
G.A.T 254 

TERCERA EDAD 
(en colaboración con el INSERSO)

ANDALUCIA (15 DIAS)
SALIDAS: 23 MARZO - 6 ABRIL 

TRANSPORTE + HOTEL EN PENSION COMPLETA

PRECIO: 16.480 PTAS.
PLAZAS LIMITADAS

RESERVE SU PLAZA EN: 
c/Marqués del Arco, 26 (frente enlosado Catedral)

SEGOVIA Teléfonos: 43 65 62 - 43 69 58

comunicación, estuvieron Alfre
do Matesanz, de Radio Segovia; 
Teresa Sanz y Miguel Angel Ló
pez, de Antena 3; Javier Aguiar, 
corresponsal de laTelevisión 
regional, y Pilar Sáiz, de EL 
ADELANTADO DE SEGOVIA. 
Actuó como moderador el pro
fesor José M.a San Juan.

«DOCE EN UNO»

Ha salido a la luz el número 
uno de «Doce en uno», el perió
dico escolar de la circunscrip
ción del CEP de Cantalejo. Con 
la ayuda de la informática y la 
estadística, y dentro del Progra
ma Prensa-Escuela, alumnos y 
profesores que aglutina el CEP 
de Cantalejo, han realizado un 
periódico intercehtros, com
puesto, principalmente por pá
ginas de colegios en las que se 
recogen intereses, iniciativas, 
experiencias de todos y cada 
uno de los participantes. Es 
además, un reflejo teórico y 
práctico de los aspectos del 
Programa Prensa-Escuela que 
se está llevando a cabo en el 
aula: páginas literarias, de Eu
ropa y Medio Ambiente, que 
ocupan y preocupan a lo largo 
del curso. «Doce en uno» es, un 
cauce (con carácter mensual) a 
través del cual los chavales pue
den publicar sus propias infor
maciones, inquietudes, crea
ciones literarias, opiniones... 
que lo es también para el pro
fesorado, APAS, colectivos y 
asociaciones culturales... y en 
el que han tenido mucho que ver 
Ayuntamiento, Diputación, Co
munidades de Villa y Tierra, Di
rección Provincial de Educa
ción, Caja de Ahorros... etc.; es 
en definitiva un «proyecto de 
todos». -

FAX 
TELEFONO

FOTOCOPIADORA
Desde 254.000 ptas.

(Hasta el 8 de MARZO 
100.000 ptas. menos)

MUSICA

Concierto en el Casino 
de La Unión

Dentro del ciclo titulado «Vive 
la Música», que organiza el Con
servatorio de Música de Segovia, 
en colaboración con las asocia
ciones de padres de alumnos y 
de alumnos del citado centro, y 
también con el Casino de la 
Unión, se ha celebrado en la

SUCESOS
El Subsector de Tráfico de la 

Guardia Civil nos informa de los 
accidentes de circulación ocurridos 
en las últimas horas en las carrete
ras de la provincia:

En el kilómetro 71 de la A-VI, 
término de Navas de San Antonio, 
chocaron dos turismos, una perso
na resultó herida grave.

En el kilómetro 192,200 de la N- 
110 (Soria-Plasencia), término de 
Segovia, colisionaron tres turis
mos. No hubo que lamentar desgra
cias personales.

/^x CAMARA OFICIAL 
íwt DE COMERCIO 
WT4" E INDUSTRIA

DE SEGOVIA
PROGRAMA STAR

SUBVENCION A LA ADQUISICION 
DE TELEFAX

Iniciativa conjunta entre la C.E.E. y la Dirección GenerTil 
de Telecomunicaciones (Ministerio de Transporte, Turismo y 
Comunicaciones) para dotar a las Pymes de equipos avanza
dos de telecomunicación.

Dentro de este programa, se ha establecido para las em
presas que estén al corriente de sus obligaciones tributarias, 
cuenten con menos de 5(M) empleados y necesiten un FAX. 
una subvención a fondo perdido de 100.000 a 150.000 pe
setas para la adquisición de este equipo.

EMPRESAS INTERESADAS DIRIGIRSE A: Cámara 
Oficial de Comercio e Industria de Segovia.

Paseo Ezequicl González, 30.
Teléfonos 43 23 00 - 43 23 11.
PLAZO DE PRESENTACION: ANTES DEL DIA 8 

DE MARZO.

sede social de este último un 
nuevo concierto, con entrada li
bre. Se llenó el salón de la Chi
menea, donde tuvo lugar, y fue
ron protagonistas del recital Joa
quín Ruiz Asumendi, solista de 
violoncello, y Julia Díaz Vanes al 
piano. Ambos, con una buena 
escuela y con un gran sentido de 
la musicalidad, ofrecieron un 
concierto lleno de sugerencias y 
para evitar la polución am- 
ras muy representativas de dos 
escuelas claramente diferencia
das: De una parte, los tres movi
mientos de la Sonata núm. 1, op. 
38 en mi menor, de J. Brahms, y 
de la otra, la obra de Gaspar Cas- 
sadó, representada por la Sonata 
en la menor, Rapsodia aragone
sa, Saeta y Pasodoble.

Los intérpretes fueron muy 
ovacionados, por lo que se vie
ron obligados a saludar reitera
damente.

(Foto: F. de Peñalosa)

Conferencias

Ramón Pi 
en el ciclo 
sobre medios 
de comunicación 
y economía 
del Colegio 
Universitario

Ayer tarde, en el Colegio Uni
versitario «Domingo de Soto», in
tervino el director del diario ma
drileño «Ya», Ramón Pi, en el ci
clo de conferencias sobre me
dios de comunicación y econo
mía, organizadas con carácter 
abierto pero especialmente diri
gidas a los estudiantes de Em
presariales del citado centro. Ra
món Pi, disertó sobre el-funcio
namiento, fin y funciones de los 
gabinetes de comunicación en el 
mundo de los negocios, ponien
do de relieve la importancia cada 

. día mayor de aquéllos, derivada 
principalmente de que la econo
mía está cobrando una gradual y 
destacada importancia en todos 
los medios de comunicación. 
Como ejemplo de esto último 
apuntó que en fecha próxima van 
a aparecer dos nuevos diarios de 
economía en Madrid, con lo que 
la capital de España, curiosa

mente, será la ciudad europea 
con mayor número de diarios de
dicados preferentemente a te
mas de economía.

Ramón Pi contestó después a 
numerosas preguntas formula
das por los asistentes, y no sólo 
referidas al tema concreto de las 
relaciones entre medios de co
municación y mundo económi
co, sino también sobre proble
mática general de la prensa es
pañola.

(Foto: Peñalosa)

Mañana, 
presentación 
de nuevos modelos
Peugeot

En la sede oficial de Motor Na
cional, S.A., concesionario de 
Automóviles Peugeot en nuestra 
ciudad, se va a efectuar mañana, 
viernes, a las 8 de la tarde, la pre
sentación de los nuevos mode
los Peugeot, en un acto que pre
sidirá el director gerente. Esta 
presentación coincide con la que 
para los periodistas especializa
dos en motor se efectúa en estas 
fechas en la comunidad valen
ciana.

M.C.D. 2022
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NAVA DE LA ASUNCION FUENTEPELAYO

Anulado el acuerdo municipal ¿el gn^po1<>n 

quo doroqaba 61 Plan General pictórico «Agua» 
de Ordenación Urbana--------------

Una comisión parlamentaria 
de trabajo tratará de consen

suar la Ley de Cajas de Ahorros 
de la Comunidad

AMARUARRI

La Corporación Municipal se 
rcimió en sesión plenaria extraordi
naria para rectificar el acuerdo que 
adoptado en la pasada sesión de 17 
de diciembre sobre derogación del 
Plan General de Ordenación Urba
na. Ello se debía a los escritos reci
bidos de la Dirección General de 
Urbanismo, Vivienda y Medio 
Ambiente de la Consejería de Fo
mento de la Junta de Castilla y 
León, de la Comisión Provincial de 
Urbanismo y los recursos de reposi
ción presentados por el Grupo 
Municipal Socialista y Delegación 
Territorial de la Junta, en los cuales 
se pedía la anulación del referido 
acuerdo y se ponía de manifiesto la 
carencia de facultades del Ayunta
miento para suspender la vigencia 
del Plan de Ordenación. La Direc
ción General de Urbanismo estima
ba el acto de anulación de inelevan
te al carecer de toda apariencia de 
legitimidad, siendo imposible de 
producir por sí solo efecto jurídico 
alguno. En el informe emitido por la 
Comisión Provincial de Urbanismo 
se apuntaba que los Planes de Orde
nación Urbana tienen vigencia in
definida, conforme al artículo 45 de 
la Ley sobre Régimen del Suelo y 
Ordenación Urbana, Texto Refun
dido aprobado por Real Decreto 
1346/1976 de 9 de abril, y que la 
revisión o modificación de los mis
mos corresponde a la Junta de Cas
tilla y León, en virtud de lo estable
cido en el Real Decreto 3412/1981 
de 29 de diciembre, sobre transfe
rencia de competencias en materia 
de Urbanismo, careciendo de facul
tades los Ayuntamientos para sus
pender la vigencia de los Planes de 
Ordenación. La Delegación Terri
torial de la Junta instaba al Ayunta
miento para que en el plazo de 20 
días procediera a la anulación del 
citado acuerdo, puesto que éste in
fringía el ordenamiento jurídico en 
el ámbito de la Comimidad Autóno
ma de Castilla y León en materia de 
Urbanismo.

Los ediles socialistas pidieron 
explicaciones al alcalde al respecto

PALAZUELOS DE ERESMA'

Ya hay teléfono 
en Tabanera y, 
en breve, lo habrá 
en San Cristóbal 
y Trescasas

De acuerdo con el convenio 
suscrito entre la Compañía Te
lefónica, la Diputación Provin
cial y la Junta de Castilla y León 
para extensión del servicio tele
fónico al medio rural, ya ha en
trado en funcionamiento el telé
fono en la localidad de Tabanera 
del Monte y están a punto de 
ponerse en servicio las nuevas 
zonas telefónicas de San Cris
tóbal y Trescasas. Por otra par
te, según fuentes municipales, 
las obras de construcción de un 
nuevo colegio público de EGB 
en Palazuelos se encuentran 
muy avanzadas, hasta el punto 
que se podrán impartir clases 
en el próximo curso 89-90.

y calificaron de irresponsable la 
adopción de ese acuerdo que había 
llevado al Ayuntamiento a hacer el 
más sonado ridículo, máxime cuan
do ell os al votar en contra del mismo 
ya anunciaron su presunta ilegali
dad. Por su parte el alcalde volvió a 
reafirmar que el actual Plan de 
Ordenación es obsoleto y perjudica 
a la actual dinámica de concesión de 
licencias de obras y que se propuso 
su derogación dado que se estaban 
redactando unas nuevas Normas 
Subsidiarias de Planeamiento Mu
nicipal.

Por unanimidad y en base a los 
escritos presentados y recibidos 
sobre el tema, se adoptó el acuerdo 
de dejar sin efecto y anular el men
cionado acuerdo de derogación del 
Plan General de Ordenación Urba
na.

Con la abstención del Grupo 
Socialista se aprobaron las cuentas 
de tesorería de los trimestres terce
ro y cuarto del ejercicio de 1988. 
Urbanismo y Tesorería fueron los 
únicos temas que ocuparon a los - 
concejales naveros.

TUREGANO

Mañana, reunión 
de alcaldes 
de municipios 
posiblemente 
afectados por 
el TAV

Mañana viernes día 3, a las 20 
horas, en el Ayuntamiento de 
Turégano se celebrará un deba
te acerca del impacto ambiental 
de los trenes de Alta Velocidad 
(TAV). Al debate organizado por 
la Asociación Sierra de Segovia, 
están invitados todos los alcal
des de los municipios que, entre 
Arcones y Mata de Cuéllar, po
drían verse afectados por el pa
so del TAV.

En el debate participarán un 
especialista en impacto ambien
tal del TAV y un representante 
de RENFE. Podrán asistir al 
mismo cuantas personas estén 
interesadas en el tema.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA

TARJETAS DE APARCAMIENTO
Por el presente se hace público que a partir de la fecha es

tarán a disposición de los interesados, en la Depositaría de 
Fondos de este Ayuntamiento las tarjetas de aparcamiento 
para Residente Permanente y de Radicación, que las tuvieran 
concedidas antes de la fecha. Las Tarjetas se entregarán previa 
presentación de la fotocopia del recibo del Impuesto de Circu
lación de Vehículos y de Radicación en su caso, y pago de la 
tasa correspondiente. El plazo para la renovación de estas tar
jetas terminará el día 31 de marzo próximo, con posterioridad 
a esta fecha deberán solicitarse mediante instancia y presenta
ción de los documentos exigidos encada caso.

Segovia a 25 de febrero de 1989.
EL ALCALDE

JESUS OLMOS

Con motivo de la celebración 
en nuestra villa de la Feria de «El 
Angel», del 3 al 5 de marzo, se 
han organizado actos paralelos 
con el fin de hacer más sugestiva 
la misma y a la vez para dar un 
mayor abanico de posibilidades 
a los numerosos visitantes que 
se acercan en esos días por 
Fuentepelayo.

Una de estas actividades es la’ 
que ha organizado la Asociación 
«Taller Cultural» con la colabora
ción del Ayuntamiento de la villa 
y consiste en una exposición de 
pintura a cargo del Grupo de 
Alumnos del Colectivo «AQUA». 
Este grupo pictórico segoviano, 
está en la vanguardia de esta 
modalidad artística, tal y como lo 
ponen de manifiesto la constante 
actividad expositora del mismo y 
el gran número de artistas que lo 
componen y que se incrementa 
día a día. "

La exposición, en el Salón de 
Exposiciones del Centro Social 
durante toda la Feria y que se 
prolongará hasta el fin de sema
na siguiente, consta de cuarenta 
acuarelas de dieciocho artistas.

En esta variada gama de cua- 
drosa y artistas es muy difícil 
apostar por algo o alguien en 
concreto dado el gran dominio 
de los pinceles de todos ellos así 
como la sensibilidad que tratan 
de plasmar.

Sobresalen los bodegones y 
paisajes a pesar de ser una temá
tica a la que se han dirigido la 
mayoría de los expositores.

Esta magnífica exposición se 
podrá visitar en los días aludidos 
de 12 a 14 horas y de 7 a 10 de la 
tarde-noche.

La inauguración oficial de la 
misma se realizará el viernes, 3 
de marzo, a las seis y media de la 
tarde, coincidiendo con la inau
guración del recinto ferial. A esta 
inauguración, que es pública, 
acudirán las primeras autorida
des locales y diversas personali
dades del mundo de la agricultu
ra y la política en general.

Los organizadores esperan y 
desean que la exposición tenga 
el éxito que merece y que sea vi
sitada por el mayor número posi
ble de gentes; ya que así habrá 
merecido la pena el esfuerzo que 
el Taller Cultural ha tenido que 
hacer para traer a Fuentepelayo 
a este importante grupo.

Valladolid. (ICAL. M.T.).— Una 
comisión en la que estarán repre
sentados los procuradores de los 
cuatro grupos parlamentarios 
tratará de llegar a un acuerdo 
amplio sobre el contenido de la 
futura Ley de Cajas de Castilla y 
León, antes de que sea aproba
do el proyecto de ley por la Junta, 
con el fin de agilizar los trabajos 
parlamentarios y evitar la multi
plicidad de enmiendas, según se 
puso de manifiesto ayer en el 
transcurso de la reunión que ce
lebró la Comisión de Economía 
de las Cortes, ante la cual com
pareció el consejero Pérez Villar.

Todos los grupos parlamenta
rios pusieron de manifiesto ayer, 
tras la información facilitada por 
Miguel Villar, que están dispues

El CDS pide un debate urgente 
en las Cortes sobre política 
de defensa del medio ambiente

Valladolid. (ICAL. Iñigo M.).— 
El CDS ha pedido un debate ur
gente y en profundidad ante el 
pleno del Parlamento regional 
sobre política general en materia 
de defensa y protección del me
dio ambiente, en una interpela
ción formulada a la Junta de Cas
tilla y León.

La subsistencia de pararrayos 
radiactivos, su almacenamiento, 
la desecación de zonas húme
das, los vertidos industriales 
contaminantes sobre nuestros 
ríos, la quema incontrolada de 
residuos tóxicos, el incumpli
miento de la normativa vigente 
para el que eligieron unas partitu- 
biental, la escasa protección a la 
fauna autóctona, el inadecuado 
trato a los animales domésticos 
de compañía, la falta de estudios 
de impacto ambiental previos a 
la realización de obras, los trata
mientos fitosanitarios y las repo
blaciones de especies arbóreas 
inapropiadas son algunas de las 
cuestiones que para el CDS de
ben de ser objeto de un amplio 
debate.

VEGAS DE MATUTE

Mañana, 

inauguración 

del Centro Familiar

Mañana, viernes, se va a pro
ceder, en la localidad de Vegas 
de Matute, a la inauguración del 
Centro Familiar «Santo Tomás», 
obra social de la Caja de Ahorros 
de Segovia en colaboración con 
el Ayuntamiento de Vegas de 
Matute. El acto se iniciará a las 7 
de la tarde, con la bendición de 
locales por el párroco. Seguida
mente harán uso de la palabra el 
director general de la Caja y el al
calde de la población. Pondrán 
punto final los folkloristas Felicia
no y Salva; también será servido 
un vino español.

tos a llegar a un consenso amplio 
sobre el contenido de la futura 
Ley de Cajas de Ahorros, dada la 
importancia y trascendencia que 
puede tener para la comunidad.

Pérez Villar, sin embargo, reci
bió duras críticas del socialista 
Javier Panlagua, que expuso la 
protesta formal de su grupo «por 
la falta de deferencia del Gobier
no regional hacia los grupos par
lamentarios». A su juicio, el Go
bierno de la Comunidad ha infor
mado antes a las entidades de 
ahorro que a las Cortes sobre el 
contenido del borrador de la Ley 
de Cajas, aspecto que no ha sido 
bien acogido por el PSOE, que 
entiende que debería haberse in
formado, al menos, al mismo 
tiempo a unos y a otros. •

El grupo parlamentario cen
trista estima que estas cuestio
nes no están siendo suficiente
mente atendidas por el Gobierno 
regional.

LEON

Un minero muerto, 

atrapado por 

un costero

León. (ICAL. F.A.).— El minero 
Miguel Angel Alvarez Ortuño, de 
22 años, falleció a las siete de la 
mañana de ayer en el Hospital 
Camino de Santiago, de Ponfe- 
rrada, doce horas después de 
haber sufrido un accidente en el 
interior del Pozo Miranda, perte
neciente a la Minero Siderúrgica 
de Ponferrada, en Villablino. Este 
accidente constituye la noticia 
más importante registrada ayer 
en un sector en el que existen va
rios conflictos de empresa, 
mientras se negocia el convenio 
provincial y los empresarios tra
tan de lograr en Madrid, ante la 
Dirección General de Minas, la 
posibilidad de mantener explota
ciones de menos de cincuenta 
mil toneladas de producción al 
año.

Miguel Angel Alvarez se en
contraba trabajando con unos 
treinta compañeros en el pozo 
Miranda cuando se produjo el 
desprendimiento de un costero 
de carbón. Como consecuencia 
del impacto, el joven fue ingresa
do en el Hospital con traumatis
mo craneoencefálico de pronós
tico grave. Miguel Angel Alvarez 
es el primer minero que muere en 
León en accidente laboral en lo 
que va de año. El pasado año se 
registraron en la provincia leone
sa 15 victimas en catorce acci
dentes.

M.C.D. 2022
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y ahórrese 
80.000 pts más

Ahora, si cambia su coche por un 
Volkswagen Polo o Classic no sólo le 
valoraremos al máximo el viejo sino 
que, además, se ahorrará 80.000 pts 
en la compra del nuevo.

Así podrá usted empezar a disfru
tar de las ventajas de conducir un 
coche robusto y resistente al que, 
como un buen Volkswagen, le basta 
con pasar una revisión al año o cada 
15.000 km para mantenerse en for
ma como el primer día.

Y si no tiene coche que traernos, 
no hay problema. En su concesiona
rio Volkswagen más próximo le tene
mos preparadas otras soluciones 
igualmente ventajosas e interesantes.

Pero no olvide visitarnos antes de 
fin de mes porque esta oportunidad, 
a diferencia de su Volkswagen Polo 
o Classic, no durará para siempre.

VERSIONES VOLKSWAGEN POLO: BUNNY 
(45 CV), FOX 1.0 I. (45 CV), FOX 1.3 1. 
(55 CV) Y FOX DIESEL (45 CV).

VERSIONES VOLKSWAGEN CLASSIC: 1.3 C 
(55 CV), 1.3 CL (55 CV), 1.3 CLD (45 CV) 
Y BEL AIR (55 CV).
DESDE 975.141 PTS (PRECIO FINAL RECO
MENDADO) CON I.V.A. Y TRANSPORTE 
INCLUIDOS.
En su concesionario Volkswagen/Audi.

Volkswagen 
Polo y Classic

M.C.D. 2022
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Ausencia de acuerdos en la entrevista
entre González y Pujol

- Madrid —Los presidentes dei — 
Gobierno y de la Generalidad de 
Cataluña, Felipe González y Jor- 
di Pujol, respectivamente, man
tuvieron ayer una entrevista dis
tendida y cordial, en la que no se 
alcanzó ningún acuerdo concre
to para resolver los temas pen
dientes entre las dos administra
ciones.

González y Pujol, que dieron 
cuenta del encuentro en sendas 
ruedas de prensa -el primero en 
el Palacio de la Moncloa y el se
gundo en la delegación de la Ge
neralidad de Madrid- hablaron 
de la normalización lingüística 
del catalán, pero no entraron, se
gún dijeron, en la posibilidad de 
un acuerdo poselectoral entre las 
dos formaciones políticas que 
representan.

La financiación de la normali
zación lingüística del catalán, el 
traspaso de recursos de la Admi
nistración de Justicia y las obras 
de infraestructura para los Jue
gos Olímpicos del 92, fueron al
gunos de los temas que centra
ron la entrevista —aplazada por 
el presidente González tras unas 
polémicas declaraciones de Pu
jol a TV-3 en las que criticó con 
dureza a los socialistas catala
nes—, a la que asistió el ministro 
de Administraciones Públicas, 
Joaquín Almunia.

«Cuando nos veamos nueva
mente a primeros de junio, po
dremos decir si el encuentro de 
hoy servirá para algo y serán en 
especial los temas lingüístico y 
cultural los que delimiten el éxito 
o fracaso de esta entrevista, aun-

que yo no venía a pedir logros dianteeltrabajodiarioentream- 
concretos, pero sí, al menos, que" " 
no sigamos dando tumbos y más

bas administraciones».

Exmilitantes carrillistas 
debatirán la integración 

del PTE en el PCE
tumbos», aseguró Pujol, para
quien «Cataluña no da por re
suelto su pleito mientras no se 
solucionen estos temas».

Felipe González, que no tiene 
la impresión, según dijo, de que 
haya temas enquistados con el 
presidente de la Generalidad, 
afirmó tras la reunión con Pujol 
que «una entrevista no puede 
sustituir el diálogo entre las insti
tuciones, que debe abarcar to
dos los temas autonómicos» y 
calificó el encuentro de «cordial y 
distendido».

Partidario de extender la cola
boración entre los presidentes 
del Gobierno y de la Generalidad 
a todos los ámbitos de las dos 
administraciones, «para que no 
quede reducida a un diálogo em
blemático», González destacó el 
esfuerzo económico que la Ad
ministración Central está dis
puesta a hacer para resolver los 
temas pendientes, al tiempo que 
afirmó que «a veces los gobier
nos autónomos plantean sus rei
vindicaciones en términos unila
terales».

Para el jefe del Ejecutivo, cuya 
relación de comunicación con 
Pujol es «correcta y fácil», según 
dijo, «no es correcto vincular la 
voluntad de diálogo del Gobierno 
con las comunidades autóno
mas del resultado de una entre
vista, porque los problemas pen
dientes no se deben resolver a 
nivel de presidentes, sino me-

Jordi Pujol, que calificó el en
cuentro con González de «positi
vo», aseguró en su rueda de 
prensa que no se había progre
sado en la resolución del tema 
que más le importaba, el de la fi
nanciación de la normalización 
lingüística del catalán.—Efe

Madrid.— Un grupo de anti
guos militantes del Partido de 
los Trabajadores (PTE), que li
dera Santiago Carrillo, se reuni
rá próximamente para debatir y 
suscribir un documento, en el 
que se considera necesaria la in
tegración del PTE en el PCE, 
según fuentes de este grupo.

Según la Unión de Consumidores de España

La Banca cobra en intereses 
de préstamos un 1,1 por ciento 

más de lo pactado

bolsa de madrid

COTIZACIONES DE HOY

La Bolsa madrileña ha experimentado hoy una subida de 
0,63 puntos, por lo que su índice general ha quedado estable
cido en 269,24 puntos, según informa Efe.

En alimentación, Tabacalera y Azucarera se han recupera
do de las pérdidas anteriores debido a que han registrado 
avances notables en esta sesión.

El grupo químico estuvo muy irregular, aunque logró 
superar su indice sectorial y la mayoría de los bancos se 
limitaron a repetir cambios, salvo el Popular que sumó 
puntos.

En petróleos, Española baja 2 y Petromed sube 3,50.
En eléctricas, Cantábrico sube 1, Entiesa 2,50, Viesgo y 

Gesa 4, Hidrola 2,75, Sevillana 0,25, Penosa 0.75. Iberduero 
baja 0,75 y Nansa 5. Repitieron cambios reunidas y Gas 
Madrid.

En metálicas básicas, Hornos baja 0,25. Acerinox sube 10, 
Felguera 9 y Nueva Montaña 0,50.

En materiales de construcción, Asland, Cristalería y Urali- 
ta suben 5, Valenciana 105. Financiera repite cambio. ■

En químicas, Cros baja 7,50 y Explosivos 3. Energías sube 
15,50.

En metal mecánica, Sistemas Af baja 5 y Tubacex sube 6.
En construcción de maquinaria, Amper baja 5, Cesel 15.
En automóviles, repiten cambios.
En material de Transportes, Auxiliar baja 28 y Macosa 

sube 7. -
En alimentación, San Miguel bajas, Uniasa, 2. Azucarera 

sube 20, Ebro 4, Tabacalera 10 y Cervecera 3.
En papeleras, Ence sube 7, Navarra 8, Española 8,50, 

Sarrio 2,50 y Unipapel 30.
En construcción, Dragados sube 7 y Fomento 5
En comercio, Finanzauto sube 15,50.

En autopistas, Iberpistas, Estacionamientos y Saba repi
ten cambios.

En seguros, Mapire sube 5
En inmobiliarias, Encinar repite cambio. Urbis sube 15 y 

Vallehermoso 7. Prima baja 10.
En bancos, BBV, Central, Banesto, Exterior, Hispano y 

Santander repiten cambios. Popular sube 10.
Telefónica baja 1.

Madrid.— El conjunto de la 
Banca española cobra unos inte
reses reales superiores en un 
1,1 por ciento a lo pactado en los 
préstamos a sus clientes, según 
denunció ayer la Unión de Con
sumidores de España.

Esta aplicación incorrecta de 
intereses por parte de la Banca 
supone, sobre en el saldo total 
de deuda viva actual, unos 
72.000 millones de pesetas de 
cobro indebido, según la UCE.

La Unión de Consumidores de 
España asegura que aunque el 
32,3 por ciento de las reclama
ciones que recibe de los usua
rios son por este motivo, hay 
otras prácticas irregulares que 
la Banca realiza con asiduidad, 
como la publicidad engañosa, la 
modificación unilateral de las 
condiciones contratadas y el 
cobro indebido de comisiones.

Respecto al cobro indebido de 
intereses en préstamos, esta or-

CC. 00. prepara 
una huelga general 
en las empresas 
públicas del metal

Madrid.— Comisiones Obre
ras tiene previsto convocar para 
finales del presente mes de mar
zo una huelga general en todas 
las empresas públicas del sector 
metalúrgico, donde trabajan 
unas 90.000 personas, según 
explicó ayer durante una rueda 
de prensa el secretario general 
de la Federación del Metal de 
este sindicato, Ignacio Fernán
dez Toxo.

Fernández dijo que su sindi
cato se está planteando la posi
bilidad de que las acciones que 
se emprendan afecten al conjun
to de la empresa pública. Dentro 
de esta estrategia, para presio
nar al Gobierno en la negocia
ción colectiva, están estudiando 
la confluencia de estas moviliza
ciones en el sector del metal con 
otras en el resto de los sectores, i 
'como el del transportes,, comu- 
'nicaciones, etc.

ganización señala que a partir 
de ayer este abuso será imposi
ble de realizar, al entrar en vi
gor una circular del Banco de 
España que obliga a las entida
des de crédito a aplicar una 
nueva fórmula para el cálculo de 
los mismos.

Esta nueva fórmula, según la 
UCE, hace que en la realidad 
coincidan los intereses pactados 
en los contratos con los realmen
te efectivos y evita la desviación 
que era usual hasta ahora, y que 
perjudicaba notablemente a los 
usuarios.

A pesar de que la obligatorie
dad de aplicar esta nueva fór
mula entró ayer en vigor, los 
usuarios que se vean afectados 
por los antiguos sistemas po
drán reclamar siempre que se 
trate de préstamos concedidos 
en los últimos cinco años o que 
se han terminado de pagar en 
ese período de tiempo.- Efe.

El documento, al que tuvo 
acceso Efe, ha sido elaborado 
por el Comité Central del Parti
do Comunista de Madrid y por 
un colectivo de exmilitantes del 
PTE, entre los aue se encuen
tran Norberto Buenache y Ga
briel Martínez, según las mis
mas fuentes.

Juan Ignacio Marín, portavoz 
del PTE, manifestó a Efe que, 
actualmente, no existe ninguna 
relación entre los firmantes de 
este documento y la dirección 
del partido.

La dirección del PTE no ha 
dado ninguna importancia al do
cumento, ya que «algunos de los 
firmantes no han estado nunca 
en el partido», señaló Marín.

El documento ha sido firmado 
por cuarenta personas que, 
aunque no han formalizado to
davía su petición de ingreso en 
el PCE, esperan hacerlo en bre
ve, según los redactores del es
crito.

Según las mismas fuentes, no 
se trata de que un grupo de mili
tantes o de exmilitantes del par
tido que lidera Carrillo vuelva al 
PCE, sino de que el proceso de 
integración sea encabezado por 
la dirección del PTE, a la que se 
hace un llamamiento para con
tribuir a «la unidad de todos los 
comunistas en un solo partido, 
bajo las siglas históricas del 
PCE».

En el documento se dice que 
ni por exigencias de la situación 
política, ni por la actuación en el 
movimiento obrero, ni por las 
orientaciones ideológicas y es
tratégicas «está justificada la 
continuidad del PTE-UC o del 
PCPE».- Efe.

TELEFAX 
oliuetti

TOROS
Castellón.— Tercer festejo de 

la Magdalena. Reses de Joaquín 
Barral, mansas segunda, terce
ra y cuarta, y de mejor juego las 
restantes. Manuel Vidrié, ore
ja; Javier Buendía, oreja; An
tonio Correas, oreja; Ginés 
Cartagena, desorejas. Por pare
jas, Vidrié y Buendía, vuelta; 
Correas y Cartagena, oreja. Dos 
tercios de entrada.

Transmite y recibe cualquier texto, gráficos, planos, 
pedidos, etc., con la rapidez del teléfono

Equipos homologados por Telefónica
Las grandes ventas dependen de una información 

rápida, no hay tiempo para esperar cartas que pueden 
tardar varios días

CUATRO MODELOS

FACILIDADES DE PAGO

SERVICIO TECNICO

gonzález maseda, s.I.
Plaza de los Espejos, 3 Teléfono 43 32 12

SEGOVIA
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«Tradiciones perdidas o recobradas»

La dulzaina por otros sones
— -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------Por Fernando Ayuso Cañas

SUPLEMENTO
JUEVES

Jueves 2 de marzo.—Número 27.099

Nadie va a negar a estas alturas la gran aportación que la cul
tura del rock ha hecho a esta segunda mitad de siglo. La industria 
discográfica y publicitaria apostó fuerte por este tipo de música, 
a veces en detrimento de otros estilos que, no por marginales, re
gionales, innovadores o vanguardistas nacían con menos fuerza. 
Pero, como casi siempre, el tiempo va poniendo las cosas más o 
menos en su sitio y el turno de las manifestaciones regionales y 
su justa consideración hace tiempo que llegó barriendo sambeni
tos y falsos conceptos adjudicados a este tipo de manifestacio
nes como por arte de antojo. Este escrito pretende poner de ma
nifiesto este acontecimiento y de paso, si es posible, ampliar al
gún conocimiento el más genuino de nuestros instrumentos mu
sicales.

Tanto nuestra capital como su 
provincia están experimentando 
en estos últimos años lo que 
cabe calificar como revolución 
de la dulzaina. La música de esta 
singular gaita ha pasado de ser 
algo considerado como provin
ciano, pueblerino, muestra de 
atraso, etc., a ser uno de los sig
nos de identidad más entraña
bles, cultivados e incluso mima
dos.

En efecto, se trata de un cam
bio que viene gestándose desde 
hace algunos años y que no es ni 

Algunos componentes de! grupo de dulzaina «Madronas», de ronda en una casa.—(Foto FAC)

más ni menos que la germinación 
de una paciente semilla deposi
tada por fin en un terreno fértil y 
bien abonado por los ejemplos 
de cuantos maestros son y han 
sido. En estos momentos, es
cuelas oficiales con su respecti
va programación de sus cursos, 
escuelas informales que trabajan 
en ratos robados a un tiempo 
que debería estar dedicado al 
ocio, grupos de aficionados asi 
como otros que van de por libre, 
se han tomado el asunto como 
un desafío personal y, poco a 
Poco pero con tesón, se van ha-

ciendo con escalas y pentagra
mas.

No son tiempos para la sofla
ma sino para la acción y por tan
to, tratan de conseguir que llegue 
el momento en el que un simple 
soplo de aire procedente de sus 
entrañas se transforme en una 
melodía que no es más ni menos 
que música ancestral, sonidos 
capaces de hacer moverse y 
emocionarse a cientos de perso
nas a un mismo tiempo. Esta es 
una de las recompensas; pero 
sólo la más inmediata. Hasta 

conseguirlo han dejado muchas 
horas en el aprendizaje, en del 
ensayo, a veces incluso en el de
sánimo porque a menudo las no
tas se desbocan y no se hace ca
rrera de ellas. Sin embargo el em
peño puede siempre más porque 
viene impulsado por el arraigo de 
este sentimiento que se tiene ha
cia la tierra. Por eso, rara es la lo
calidad donde falta algún profe
sional de la dulzaina, algún afi
cionado o simplemente aprendi
ces. En nuestros pueblos acom
pañan a los festejos tradiciona
les, fiestas familiares, despedi

das de soltero, desfiles, excur
siones, actividades de las peñas 
y cuantos actos festivos se desa
rrollen. Pero no es sólo de puer
tas adentro donde se oyen los 
ecos de nuestras dulzainas; 
nuestros dulzaineros salen a 
otras provincias (Madrid, Valla- 
dolid, Avila...) y allí donde sean 
requeridos, incluso en Estados 
Unidos (Feliciano y Salva).

LO REGIONAL

El tirón de la música de dulzai
na ha arrastrado también pasio
nes por lo regional que estaban 
latentes: Aprendizaje de nues
tros bailes regionales, aumento 
en el uso y la exhibición de trajes 
típicos de la región, investigacio
nes sobre nuestra cultura folkló
rica, etc. Todo este interés, toda 
esta acción no ha caído en bar
becho y en este sentido Segovia 
se ha apuntado varios tantos: 
ser, proporcionalmente, quien 
más ediciones musicales tiene 
(discos, cintas, etc.); conseguir la 
consolidación del «Festival Inter

nacional de Folk» con su presti
gio y resonancia en constante 
aumento; igual afianzamiento del 
«Certamen de Dulzaina Agapito 
Marazuela» (convocatoria que 
reúne a principiantes, aficiona
dos y profesionales); hacer, en 
fin, que en cualquier acto, en 
cualquier convocatoria de nues
tros pueblos la dulzaina sea im
prescindible, como en los recita
les o exhibiciones programadas 
por la Junta de Castilla y León, 
etc.

Y también se ha logrado aque
llo que es tal vez lo más impor- 

tanto: la progresiva profundiza- 
ción en la identificación con 
nuestra región, con sus símbo
los, con la riqueza de su cultura 
folklórica. Se ha dado la vuelta a 
la ¡dea, se ha recuperado el ver
dadero concepto y ahora repre
senta precisamente lo contrario 
de lo paleto en cuanto que es ori
ginal y distintivo; ló regional es 
propia, saleroso y alegre; por eso 
lo regional gusta y ahora, más 
que ocultarlo, se muestra en li
bertad. Necesitamos ser de al
gún lugar (como no podría ser de 
otra manera) y cuanto más boni
to sea éste, mejor. El pensamien
to parecer ser: somos de un sitio, 
de un lugar concreto; nos gusta 
este aire y queremos vivir y mos
trar todo cuanto nos es propio. 
La música, por tanto, constituye 
uno de los pilares más sólidos 
para sustentar esta cultura nues
tra.

LA DULZAINA, 
GENESIS Y ESCUELAS

La dulzaina procede, casi con 
toda seguridad, bien de la chiri

mía árabe, bien del oboe, bien de 
la flauta gallega ya que de las tres 
posee elementos. Simplificando 
las cosas podríamos decir que 
existen dos tipos de dulzainas: 
La sencilla, llamada «diatónica», 
que es la auténtica dulzaina que 
se viene usando desde el siglo 
XV hasta 1890. Antes estaba 
construida en madera de peral, 
pero.ahora se fabrica en madera 
de fresno. No dispone de esca
las, bemoles y sostenidos. En la 
actualidad la emplean sobre 
todo los aprendices, aunque no 
en exclusiva ya que no deja de 

ser un instrumento versátil y con 
capacidad de una gran variación 
de sonidos. Su precio, por ofre
cer un dato más, no suele sobre
pasar las 15.000 pesetas.

Sobre esta dulzaina diatónica, 
Angel Velasco, del pueblo valli-' 
soletano de Renedo, empezó 
añadiendo una llave y otras su
cesivamente hasta que consi
guió lo que es ahora la dulzaina 
actual llamada «cromática», que 
dispone de tres escalas, bemo
les y sostenidos. Su precio so
brepasa las 100.000 pesetas. 
Angel Velasco fue profesor de 
Agapito Marazuela.

Lorenzo Sancho, de Carbone
ro el Mayor, es un auténtico artis
ta en el arte de construir relojes 
artesanos de varios tamaños, in
cluso grandes, de pared, em
pleando como únicos materiales 
maderas nobles y también algún 
metal. Sin embargo, su faceta 
más conocida es la de fabricar 
dulzainas; otro arte por el que se 
le reconoce dentro y fuera de 
nuestra provincia como un gran 
maestro. Genio en la mente y ha
bilidad en las manos dan como 
resultado estas pequeñas obras 
de arte que son las dulzainas.

Todos las suelen hacer en ma
dera de ébano, pero Lorenzo 
Sancho, en un intento de perfec
cionar más la dulzaina las hace 
también en maderas de olivo, 
palo rosa (de importación), de 
encina (material más barato), ya 
que son maderas más hidrófilas 
(se empapan antes con la saliva), 
pasando por las maderas de boj, 
ébano y palo santo para llegar a 
la más perfecta que se hace en 
madera de granadino.

A este hombre le encargan 
dulzainas desde muchas provin
cias de España, como por ejem
plo de Valencia (la dulzaina va
lenciana es muy parecida o igual 
a la diatónica castellana) y abas
tece la demanda de Segovia, si 
bien es preciso hacer el encargo 
con mucha antelación, un año 
como mínimo.

En cuanto a las escuelas de 
dulzaina las hay en Segovia, 
Aguilafuente, Cuéllar, Prádena, 
Villacastín, Carbonero, Vallela- 
do, Santa María y algunos pue
blos más. Estas son escuelas ofi
ciales, pero no es el único medio 
para poder aprender, ya que es 
muy frecuente que se creen otras 
escuelas informales que nacen 
pura y simplemente de la volun
tad de unos aficionados que 
quieren compartir el aprendizaje 
de este instrumento. También en 
Madrid existen escuelas a las 
que acuden alumnos de origen 
segoviano. Incluso las mujeres 
no están al margen de esta pe
queña revolución y también se 
incorporan a esta afición.

He aquí, por lo tanto, una tradi
ción recobrada que ahora expe
rimenta tal vez su época más dul
ce: cénit en la creación y la ex
pansión. Disponemos ya en este 
momento de varias generacio
nes de dulzaineros profesiona
les. y los que vendrán.
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V A. CUILLAMON
y O. NATUCCI, ing. M1CR

EL MUNDO DE LA MICROINFORMATICA

NDO (C) AGENCIA EFE

MICRONOTICIAS Y NOVEDADES El mercado europeo

NUEVOS MODELOS DE NCR

La empresa NCR ha renovado 
la gama Tower con la introduc
ción de cuatro nuevos modelos, 
tres de ellos basados en el micro
procesador 68020 de Motorola, 
en su versión de 25 Mhz, lo cual 
ha permitido, según su fabrican
te, incrementar de forma sustan
cial el rendimiento de una familia 
capaz de soportar entre dos y 
512 usuarios.

El Tower 32/200 está dirigido a 
usuarios que requieran con figu
raciones de cuatro o menos 
puestos de trabajo. Con ello, 
NCR pretende ofrecer una alter
nativa a los sistemas de red local. 
Se trata del único modelo de la 
familia que emplea el micropro
cesador de Motorola a 16,67 
Mhz, incorporando además én 
una sola tarjeta la memoria cen
tral (hasta 8 Mb), el controlador 
de comunicaciones SNA, BSC y 
X-25, un controlador Ethernet y 
un adaptador SCSI que permite 
conectar tanto un disco interno 
de hasta 100 Mb como unidades 
externas de 340 Mb.

También incorpora una cinta 
de cartucho de 150 Mb, o un dis
co flexible de 3 1/2 pulgadas y 1 
Mb de capacidad, así como una 
batería de respaldo que mantie
ne el contenido de la memoria 
central por un período máximo 
de 10 minutos en el caso de que 
se produzca un corte de corrien
te.

Los modelos Tower 32/450 y 
32/650 constituyen ahora el ran
go medio de la familia, sustitu
yendo a los anteriores 32/400 y 
32/600, respectivamente. Sus 
características más destacadas 
son el nuevo procesador, mayo
res posibilidades de almacena
miento y conectividad y la incor
poración de ciertas mejoras en el 
bus del sistema.

Ambos equipos cuentan con 
dos tipos de controladores de 
disco y cinta: el SMSC y el 
HPMSC, con interfases SCSI. 
Los dos controladores permiten

Estación Hewlett Packard modelo 360, basada en el microprocesador 
68030y que permite abordar aplicaciones de cálculo intensivo.—(Foto Efe)

conectar uno o dos discos inter
nos, según los modelos, con ca
pacidad de 170 ó 380 Mb, así 
como unidades de disquete de 3 
1/2 y 5 1/4 pulgadas.

El bus del sistemas dispone de 
tres ranuras libres en el modelo 
32/450 y de siete en el otro mo
delo. En ellas es posible conectar 
controladores de comunicacio
nes asincronas y de redes loca
les Ethernet o Token Ring. Otra 
de las novedades de estos equi
pos es el controlador asincrono, 
el HPSIO-16, que permite conec
tar hasta 32 terminales en el mo
delo 32/450 y hasta 64 en el res
tante. Asimismo, la memoria 
RAM puede ser de 8 ó 16 Mb, se
gún los modelos, y hay una bate
ría de respaldo que conserva su 
contenido durante un período de 
hasta ocho horas.

SOLUCION PARA VIDEOTEX

McDonnell Douglas ha pre
sentado una solución para vi- 
deotex privado, que ha sido de
sarrollada conjuntamente con la 
Organización Guver y que corre 
sobre los ordenadores Serie 19 
de la propia McDonnell Douglas.

El producto anunciado permite 
utilizar como terminales videotex 
diferentes tipos de equipos, en
tre los que figuran ordenadores 
IBM XT, AT, PS/2 o compatibles, 
terminales de pantalla asincro
nos o terminales videotex con la 
norma francesa Minitel.

Desarrollado por las compa
ñías antes mencionadas, el soft
ware ofrece las herramientas ne
cesarias para la creación de pá
ginas, mantenimiento y actuali
zación de la información, obten
ción de estadísticas de uso e im
putación y/o facturación de los 
servicios, tanto respecto al tiem
po de conexión como al número 
de páginas consultadas. Cuenta 
además con mecanismos de se
guridad para impedir accesos no 
autorizados.

Por último, ese mismo softwa
re permite que el ordenador se 
pueda configurar como centro

servidor, distribuidor electrónico 
de correo e incluso como siste
ma de captura de información re
mota.

PROYECTOR DE DATOS 
DE KODAK

Kodak ha presentado una nue
va versión del proyector de datos 
de ordenador, denominado Da- 
tashow, que ofrece una resolu
ción de 640 por 400 puntos, el 
doble que el modelo anterior. 
Otra de las características desta- 
cables en la presencia de un 
mayor número de adaptadores 
que ahora permite conectar el 
proyector a ordenadores IBM 
PC, PS/2 y compatibles, así 
como a los sistemas Apple.

El Datashow HR 400 se conec
ta directamente a la tarjeta gráfi
ca de estos equipos. En los IBM y 
compatibles soporta los modos 
gráficos CGA, EGE y VGA, aun
que con este último se puede al
canzar la resolución de EGA.

Otras de las mejoras corres
ponden al software: con el pro
yector se suministra un paquete 
denominado Sayett Showmaker 
II, el cual permite que los gráficos 
generados con paquetes están
dares sean captados y almace
nados para su posterior proyec
ción. Otra de sus funcionalida
des es la posibilidad de editar di
chos gráficos. Asimismo, duran
te la presentación es posible ac
ceder a las imágenes de forma 
secuencial o de un modo directo.

Paquetes de software (III)
El precio es otro de los facto

res a considerar cuando se eva
lúan los paquetes integrados de 
gama media, esto es, si los pre
cios resultan aptos para lograr 
gran consumo. En España qui
zás haya sido el Ability quien pri
mero, obtuvo en el mercado una 
posición de bajo precio y, de he
cho, sigue situado entre los pa
quetes de mayor venta.

En término's generales el com
prador español de este tipo de 
producto es una persona de baja 
disponibilidad de consumo, y a lo 
sumo ofrece un nivel intermedio: 
estamos considerando, por cier
to, los pequeños comerciantes y 
profesionales autónomos. Aun
que en empresas medianas tam
bién es frecuente encontrar un 
fenómeno parecido, puesto que 
una vez equipado con el hardwa
re hay una tendencia a economi
zar en el software.

Como es sabido la piratería de 
programas funciona a pleno ren
dimiento y los paquetes más ca
ros y completos son uno de los 
principales objetivos de tal acti
vidad. Los fabricantes de paque
tes integrados de nivel medio

De acuerdo a varios y solven
tes estudios de mercado, los or
denadores personales compati
bles alcanzarán en Europa cinco 
millones de unidades hacia 1992. 
Pero junto a este punto de llega
da también se ha calculado que, 
a partir de este año, el mercado 
microinformático europeo expe
rimentará una sensible desacele
ración, situándose el ritmo de 
crecimiento en tan sólo el 15% 
anual.

Para el ejercicio de 1989 se 
contabilizarán unas 3,5 millones 
de unidades, elevándose en algo 
más de 4 millones durante el si
guiente año, y en los sucesivos 
las cifras que siguen son las esti
madas: más de 4,5 millones y a 
los 5 millones antes citados.

Semejante cantidad de orde
nadores se subdivide en dos gru
pos, al menos los del pasado 
año: aproximadamente 5/6 para 
ordenadores personales y el res
tante 1/6 para equipos profesio
nales, según el volumen de fac
turación.

En este último segmento de 
aplicaciones profesionales, IBM 
se situó como líder (24,8%), se
guida por Olivetti (11,4%); luego 
aparece ese conjunto de peque
ños fabricantes del Sudeste 
Asiático (8,3%), y a cercana dis
tancia se encuentran Apple y 
Amstrad (6 y 4,3% respectiva
mente). .

Respecto al sector doméstico,

(low-end), a su vez, procuran qui
tar atractivo a la adquisición de 
copias piratas mediante el bajo 
precio. Esto hace, en principio, 
que sea preferible contar con 
rnanuales originales y disquetes 
legales, dado que asi también es 
posible acceder a nuevas versio
nes del producto o cambiar la 
adquirida si ésta se estropea.

Por tanto, esos paquetes lega
les deben basar su éxito comer
cial en el gran consumo, un pro
pósito complejo de alcanzar por 
ahora en algunos países como 
España y no tanto en los países 
de más alto desarrollo.

Otro factor importante a consi
derar es la presencia de fabrican
tes secundarios, los cuales 
apuntan al mismo segmento del 
mercado y a los usuarios poco 
expertos en el manejo de orde
nadores personales. Sobre todo 
en Estados Unidos este fenóme
no ha causado preocupación a 
no pocas casas diseñadoras de 
software, dado que determina
dos sectores de compra poten
cial no llegaban al ordenador 
profesional por falta de progra
mas de bajo precio y manejo 
sencillo.

el mercado europeo en 1987 ha 
estado dominado por Amstrad 
(32%), seguido por Commodore 
(22,7%) y por Atari (20,9%), lo 
cual implica que las tres marcas 
mencionadas controlan más de 
las tres cuartas partes del total. 
La restante cuota de mercado se 
reparte entre varias compañías 
con participación muy inferiores.

De otra parte, cabe señalar 
que en 1987 el número total de 
ordenadores personales (inclu
yendo, por ejemplo, terminales 
no compatibles) instalados en 
Europa y contabilizados en 1987, 
se acerca a 6,5 millones de uni
dades. Esta cifra se elevará a 
casi 16 millones en 1990 y supe
rará los 26 en 1993. Tales índices 
de crecimiento se explican por 
su penetración en el emergente 
sector de los trabajadores de 
servicios, un evidente rasgo de la. 
sociedad postindustrial. En 
1993, un 44% de esos trabajado
res europeos dispondrá de algún 
ordenador personal.

En cuanto a ese parámetro de 
penetración, España se encon
trará por debajo en una magnitud 
aproximada de diez puntos. Asi, 
en 1985 España ofrecía sólo un 
3% de «trabajadores de cuello 
blanco» como usuarios de orde
nador personal. El año pasado, 
esa cifra se elevó al 6 por cien
to y las estimaciones indican que 
hacia 1992 esa magnitud alcan
zará el 32%.

Una forma de acercar a los 
usuarios de equipos del hogar y a 
los que manejan ordenadores 
profesionales es facilitar a los pri
meros su acceso al sector de 
gama alta mediante equipos cló
nicos cada vez más baratos y 
software de idénticas caracterís
ticas a los incorporados en equi
pos de marca. De momento la 
puesta se halla en pleno esplen
dor.

Teniendo en cuenta los ante
cedentes comentados, es decir, 
acotadas las características del 
mercado correspondiente a los 
paquetes integrados de nivel 
medio, donde surge con claridad 
el amplio futuro que se abre para 
esta clase de productos, cabría 
hacer un somero repaso de los 
paquetes más interesantes que 
circulan por el mundo y por Es
paña.

Los paquetes que vamos a 
describir en próximas entregas 
son los que siguen:

a) Ability Plus.
b) Logistix II.
c) Word Perfect Executive.
d) Microsoft Works.
e) Diamand.
f) PFS First Choice.
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LIRICA SEGOVIANA

Los Rodao, en la muerte de Adela
En el hospital madrileño de San Rafael y en 

el transcurso del último trimestre de 1988 dejó 
este mundo la única hija que quedaba del poe
ta José Rodao, de tan excelsa memoria en to
dos los segovianos. Por tal motivo deseo ofre
cer el testimonio de mi recuerdo hacia esta 
gentil dama y exquisita poetisa, dulce y encan
tadora mujer a la que visité hace pocos años 
en su domicilio de la capital de España.

A la vez, este homenaje sirve para incluir 
aquí a toda la familia lírica de los Rodao, que el 
amigo lector puede conocer inmediatamente.

Adiós, Adela, entrañable amiga: en mi cora
zón, en uno de sus rinconcitos, queda posada 
para siempre la imagen de tu rostro tierno e in
fantil, tu figura menuda y admirablemente hu
mana...

" Luis Mínguez «Orejanilla»

José Rodao
Los versos y la reseña biográfica del gran poeta 

(Cantalejo, 1865-Segovia, 1927) ya vieron la luz en 
esta Página Lírica con fecha 5 de marzo de 1987. 
José Rodao Hernández ha sido uno de los grandes li
teratos de toda la historia de Segovia y, además, di
rector de esta Página, que llevó con singular maes
tría. El acierto de su inspiración tiene ejemplo expre
sivo en la composición que acompaño y que, con el 
nombre de «La Bolsa y mi bolsillo», he extraído de 
«Mis chiquillos y yo», obra del inolvidable poeta can- 
talejano y que se editó en Segovia el año 1914. El 
eterno humor de Rodao se hace soneto al cantar:

¿Que han bajado los francos? Lo sabía, 
pero ni me emociono, ni me altero, 
pues no pude en el mundo financiero 
decir jamás: «Esta peseta es mía».

No me causan tristeza, ni alegría, 
los asuntos bursátiles y espero 
que al confesaros cuánto es mi dinero, . 
os podréis explicar mi sangre fría.

Sabréis sacar la cuenta exactamente 
de la suma a que ascienden los caudales 
de que puedo echar mano en un apuro,

cuando sepáis que espero inútilmente 
que valga la peseta veinte reales, 
para tener siquiera medio duro.

Adela Rodao
Nació Adela Rodao Maeso en Segovia, el año 

1904, casándose en 1926 (iglesia de San Millán, sien
do padrino Ignacio Zuloaga y testigos Segundo Gila 
y Julio de la Torre) con otro nombre ilustre de las le
tras segovianas: Ignacio Carral, muerto prematura
mente. Al enviudar tan joven, ejerció Adela en Madrid 
(donde residían desde su casamiento) como instruc
tora de Sanidad, casándose en segundas nupcias en 
1972 y cuyo marido ha fallecido en julio de 1988, en 
la capital de España. Fue autora de cuatro libros: 
«Honda intimidad» (1965), «Vivir sintiendo» (1967), 
«Sed» (año 1970, impreso en Madrid con prólogo del 
Marqués de Lozoya y al que corresponde el «Poema 
de amor» adjunto) y «Contigo, campo» (1973). Adela 
ha sido creadora de distintos temas, destacando la 
poesía paisajista, social e intimista, que la distinguida 
poetisa supo describir con una gran ternura.

Cuando yo me muera 
quiero ser ceniza, 
quiero que me quemen, 
sin desmenuzarme 
bajo la tierra.

Estar en el aire, 
caer en los ríos, 
jugar con la arena, 
mecerme en la hierba.

Cuando yo me muera 
quiero ser ceniza. 
¡Cuando yo me muera...!

Besarte en el aire, 
rozarte en la arena, 
mojarte en el agua, 
sentirte en la hierba 
y escuchar tu voz 
diciendo angustiado: 
¡es ella!... ¡es ella!

Carlos Rodao
Segoviano de nacimiento y hermano menor que 

José, se aficionó también a la poesía, publicando sus 
colaboraciones en periódicos de Valencia y Sevilla, 
además de los segovianos «El Adelantado», «La 
Tempestad», «Diario de Avisos» y «La Tierra de Se
govia». Maestro nacional, ejerció la enseñanza en 
Valencia, donde escribiría el poema aquí adjunto en 
el que alude al vil crimen cometido en la provincia de 
Santander en aquellos días de comienzos de 1922, y 
que fue leído por el vate en la magna asamblea cele
brada por los maestros de toda la región levantina. 
Estos versos fueron publicados en las páginas del ya 
citado diario «La Tierra de Segovia» con fecha 29 de 
enero de 1922, falleciendo su autor en Madrid (donde 
residió desde poco tiempo después de jubilarse), ha
cia el año 1952.

Hay en Santander, provincia castellana, 
un pueblo titulado «Hallén del Hoyo» 
cuyos vecinos, pobres de meollo, 
son peor que los moros de Frajana.

El maestro de allí fue asesinado 
a manos del malvado caciquismo, 
añadiendo a su fiero salvajismo 
la crueldad de no haberle enterrado.

¿Y os asombra que los moros en Zeluán 
hayan hecho cruel carnicería, 
matando y mutilando noche y dia 
a los que allí insepultos aún están?

Seamos, caballeros, imparciales; 
creo que si los moros son falsarios, 
son los de Hallén del Hoyo sanguinarios; 
si aquéllos lobos, éstos son chacales.

¿Y pueblo que comete ese desliz 
salvaje, se titula «Hallén del Hoyo»? 
¡O carece de fósforo el meollo, 
o creo debe llamarse «Allende el Riff»!

Bernardo Maeso
Segoviano también, fue suegro de José Rodao, 

quien casó con su hija María de la Cruz (1891, iglesia 
de San Millán). Contertulio de Rafael Ochoa, Vicente 
Fernández Berzal, Vicente Rubio y su propio yerno, 
entre otros muchos, fue Bernardo Maeso ayudante 
de Química en la Academia de Artillería, pintor, dibu
jante, fotógrafo, poeta, periodista, escultor... Cola
boró en diversos medios de la época (entre ellos, «La 
Tierra de Segovia») y dirigió durante un tiempo el se
manario local «El Faro de Castilla». Ganador de algu
nos certámenes, dejó huellas de buen gusto en sus 
trabajos y fue igualmente autor de un tratado muy no
table de Técnica y Laboratorio. Formó parte de jura
dos y murió a edad muy avanzada, en Segovia, en 
octubre de 1921. Y de su inspiración son estos ver
sos fragmentados, titulados «El Puente del Diablo», 
impresos en el citado medio por él dirigido, con fecha 
15 de septiembre de 1888 y de cuya publicación, por 
tanto, acaba de cumplirse el centenario:

Hay en Segovia una plaza 
llamada del Azoguejo 
donde altivo se levanta 
un colosal monumento, 
un gigante de granito 
admiración de los tiempos, 
asombro de las edades 
y de las artes misterio, 
que por una maravilla 
le proclama el mundo entero. 
Le llaman puente, y no es puente, 
pues su oficio es muy diverso, 
y como nos dice el vulgo 
en lenguaje pintoresco, 
por encima pasa el agua, 
por debajo los arrieros...

Ignacio Carral
Nacido en Segovia el año 1897 y fallecido en Ma

drid en 1935, Ignacio Carral de la Torre contrajo ma
trimonio con Adela, residiendo luego en Madrid y 
ejerciendo en el Instituto Cardenal Cisneros. Licen
ciado en Filosofía, fue colaborador de las más presti
giosas publicaciones, apareciendo su firma-en «El 
Adelantado de Segovia», «La Tierra de Segovia», 
«Cultura Segoviana», «La Libertad», «Heraldo de Ma
drid», «Ahora», «Heraldo Segoviano», «Segovia Re
publicana»... Fundador de las revistas «Don Quijote» 
y «Segovia», está considerado uno de los más rele
vantes escritores segovianos, siendo autor de artícu
los, novelas, cuentos, crónicas y reportajes, y dando 
a la imprenta varios libros: «Las memorias de Pedro 
Herráez», «Juan Bravo en la Plaza de las Sirenas», 
«Por qué mataron a Luis de Sirval», «Azaña», etc. 
Como postumo homenaje ha nacido «Folklore de 
Castilla» (Segovia, 1985), en edición de su más fiel 
admirador: Isidoro Tejero Cobos, el magistral escritor 
cuellarano a quien debo el encuentro de estos ver
sos, los únicos que se conocen de Carral y que per
manecían inéditos en poder de Adela Rodao:

¡Alegría de los chicos 
porque el maestro se ha muerto 
y con tan fausto motivo 
no habrá que ir hoy al colegio! 
La gran plaza se ha llenado 
con sus gritos y sus juegos. 
En el salón de la escuela, 
el cadáver del maestro.
Estirado está en su caja 
con su aire tranquilo y bueno, 
con el gorro de las borlas 
colocado sobre el pecho. 
En un rincón de su caja, 
juno a la oreja del muerto, 
la pelota de los chicos 
que se entró ventana adentro. 
¡Alegría de los chicos 
porque el maestro se ha muerto 
y con tan fausto motivo 
no habrá que ir hoy al colegio!

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.— Pág. 4 JUEVES 2 DE MARZO DE 1989

Phill Collins y Annie Lennox, 
mejores músicos británicos 

en el 89

Venden más que cuando estaban juntos

LOS BEATLES, COMPACTOS

Phill Collins y Annie Lennox

Phill Collins, compositor, cantante y actor, y la vocalista del.grupo 
Eurythmics & Annie Lennox, han sido galardonados como los mejores 
músicos del Reino Unido en su edición 89 en una ceremonia celebra
da en el Poyal Albert Hall londinense.

A sus treinta y siete años, el ex batería de Génesis ha sido elegido 
«Mejor artista masculino británico», premio al que ha añadido el de la 
«Mejor banda sonora» por la película «Buster», en la que el propio Co
llins interpreta a uno de los asaltantes del robo al tren de Glasgow.

En la misma ceremonia, organizada por la BPI, industria británica 
del disco, la cantante de Eurythmics, Annie Lennox, se consagró 
como la mejor artista del año en el Reino Unido.

The Beatles

Madonna, otra vez de gira

Tras una larga temporada alejada del «mundanal ruido», Madonna 
reaparece de nuevo. El éxito conseguido en su primera gira mundial 
avala la categoría de esta cantante. Abandonando los moldes en los 
que la habían encasillado las productoras discogróficas, Madonna lo
gró convertirse en una superestrella del espectáculo.

Ahora, cuando su disco «Like a Prayer» está a punto de aparecer, 
Madonna prepara, de la mano de Pepsi Cola, su segunda gira mundial 
para promocíonarlo. Una gira en la que es posible que actúe en Espa
ña, tal y como pretenden los directivos de Pepsi Cola.

Coordina:

Marisa Hernando

«La nostalgia es un error», afir
ma como título de un conocido li
bro, José Luis Villalonga. Que la 
nostalgia es también un excelen
te negocio lo descubrieron hace 
ha muchos años las casas disco- 
gráficas.

Y para ratificar el hecho los 
Beatles, los míticos escarabajos 
de Liverpool, los incombustibles 
John, Paul, Ringo, George, están 
dando ahora más dinero contan
te y sonante a su firma discográ- 
fica (la EMI) que cuando estaban 
vivitos y coleando por esos esce
narios de Dios.

Las cifras no ofrecen duda: 
dieciocho años después de su 
disolución como grupo, la gente 
se gasta más pasta en los discos 
de los Beatles que cuando esta
ban recién salidos de los estu
dios de grabación.

Por lo visto la parte del león se 
la llevan los compact disc, que 
han visto desbordadas hasta las 
más optimistas previsiones de 
ventas.

¿Cuál es el público potencial 
de estos artefactos, último «gri
to» en la alta fidelidad? Pues es 
de suponer que, al menos en teo
ría, está compuesto por perso
nas de treinta a cuarenta años 
que escuchan periódicamente 
estas canciones a las que -todo 
hay que decirlo- nadie les puede 
quitar la categoría de grandes 
clásicos del pop de todos los 
tiempos.

Treintañeros y cuarentones 
que, mientras escuchan «Love 
me do», por poner un ejemplo, se 
trasladan mentalmente, con un 
whisky en la mano, a la época de 
su juventud, a la gloriosa década 
de los sesenta.

Treintañeros y cuarentones, 
de nivel adquisitivo medio/alto 
que están hartos ya de que 1os 
discos clásicos, de vinilo, pese a 
los sofisticados equipos estereo- 
fónicos, se gasten -no hablemos 
ya de los viejos LP’s hoy carnaza 
de coleccionista por sus porta
das- y que con el molesto «rae, 
rae, rae» estropeen su ensoña
ción.

También, por supuesto, entre 
los compradores de los Beatles 
compactos se encuentran, segu

ro, el personal más joven, que 
harto de las vacuidades que ofre
ce el pop actual, standar, opta 
por los valores seguros, sin im
portarle que sea la música de la 
generación de sus hermanos 
mayores o, incluso, de sus pa
dres.

Y es que, en definitiva, en esto 
de la música -como en la bolsa o 
en la vida- «más vale pájaro en

mano que ciento volando» y «lo 
seguro es lo seguro», que más 
vale bueno «viejo» que malo y 
nuevo.

Y así se explica que, mientras 
el actual panorama musical no 
cambie, los Beatles -compactos 
o no- sigan siendo valores de 
rentable inversión.

FREE LANCE PRESS

LISTAS DE EXITOS
SEMANA DEL 6 AL 12 DE FEBRERO

LP’s Y CASSETTES

Semana 
actual Intérpretes Título

Casa de 
discos

1 Mecano Descanso dominical BMG Ariola
2 DireStraits Moneyfornothing Polygram
3 Maria del Monte Cántame sevillanas Horus
4 Glen Medeiros Once in a lifetime Polygram
5 Eros Ramazzotti. Música es Hispavox
6 Rick Astley . Holdmeinyourarms BMG Ariola
7 Luis Cobos Vienna Concedo CBS
8 TracyChapman TracyChapman . WEA
9 Elvis Presley The all time greatest.... BMG Ariola

10 Ronaldos Saca la lengua EMIOdeón

SINGLES Y MAXI-SINGLES

Semana Casa de
actual Intérpretes Título discos

1 MichaeIJackson . Smooth criminal CBS
2 Theartof...&TomJ. Kiss Polygram
3 Robín Beck First time Polygram
4 Rick Astley Takemetoyourhead BMG Ariola
5 Salt'n Pepa Twistand shout Polygram
6 Womack&Womack Teardrops BMG Ariola
7 Glenn Medeiros Nothing's gonna change... Mercury
8 Simple Minds Bailad ofthe Street Virgin
9 C.C. Catch Backseat of your Cadillac BMG Ariola

10 Millie Vanilli Babydon’tforget Anola

COMPACT-DISCOS

Semana Casa de
actual Intérpretes Título discos

1 DireStraits Moneyfornothing Polygram
2 Mecano Descanso dominical BMG Ariola
3 PinkFloyd Delicatesoundof... EMIOdeón
4 Luis Cobos Vienna Concedo CBS
5 Elvis Presley All times greatest... BMG Ariola
6 TracyChapman TracyChapman WEA
7 U2 Rattleand hum BMG Ariola
8 Rick Astley Holdmeinyourarms BMG Ariola
9 Eros Ramazzotti Música es Hispavox

10 PetShopBoys Introspective EMI Odeón

M.C.D. 2022
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Desde la R. F. de Alemania

Objetos de arte religioso ESCAPAR

judío en el Museo de Brunswick
En el Museo Regional de 

Brunswick, ciudad del norte de 
la República Federal de Alema
nia, se ha dado inicio al ambi
cioso proyecto de instalar en su 
interior una nueva sección de ar
te religioso mosaico, el llamado 
«Museo judio». Gran parte de 
los objetos proceden de la colec
ción de arte de Alexander David 
1687/1765), quien fuera miem
bro de la Cámara de Comercio 
Condal de Brunswick y que co
menzó a coleccionar objetos re
ligiosos mosaicos durante la pri
mera mitad del siglo XVIII. Mu
chas de estas obras de arte fue
ron puestas a salvo de la des
trucción nazi durante el «Tercer 
Reich» y constituyen un singular . f 
legado de las comunidades is
raelitas de los pasados siglos.

Dentro de la exposición des
taca el interior, restaurado, de 
una sinagoga, que es el centro 
religioso y social de la comuni
dad judia, el templo y conciliá
bulo en que se enseña y estudia 
la Tora, el libro de la ley de los 
judíos, y en el que rezaban jun
tos. La parte principal de esta 
colección judaica del Museo Re
gional de Brunswick la constitu
ye el sector dedicado al culto re
ligioso. Los utensilios, objetos 
de arte y documentos judaicos 
del nuevo Museo Judío nos dan 
testimonio de la vida de la co
munidad alemana de credo mo
saico durante los dos últimos si
glos.

En el inventario de arte reli
gioso judaico figuran, por vía de 
ejemplo, un valioso y artístico 
puntero en miniatura, de plata, 
adminiculo que se utilizaba 
cuando se leían los renglones de 
la Tora, ya que el Libro Santo no 
puede ser tocado con la mano. 
También se encuentra el rollo de 
una Tora y la cortina de ésta, 
con una dedicatoria del año 
1770, además de numerosos 
manuscritos hebreos y libros im
presos. No faltan tampoco uten
silios de rezo, como por ejemplo 
el «tallin», el ornamento sagra
do o estola, ni tampoco objetos

de desposorio, como los anillos 
que intercambian los contrayen
tes y que portan el símbolo del 
nuevo hogar común, etc.

Otro objeto religioso de culto 
expuesto es el «sofar» o instru
mento de música de viento, de 
cuerno de carnero, que se utiliza । 
en la festividad del Año Nuevo 
judio (Roch jachana). Al Museo 
Regional de Brunswick han sido 
trasladadas diversas obras de 
arte que hasta ahora se hallaban 
expuestas en el ex-campo de ex
terminio de Bergen-Belgen, ubi
cado cerca de Brunswick y en el 
que murieron decenas de milla
res de judíos. Sus autores son 
artistas judíos que sobrevivieron

GALERIA DE ARTE

LIBROS DE EDITORIAL TEMAS DE HOY

«MIL PARES DE HUEVOS», De José Carlos Capel (Madrid, 
1945), es un libro en el que, con buenas dosis de humor, se habla 
del huevo y su historia y de sus múltiples posibilidades en la 
gastronomía. «GUIA DE MI PRIMER EMPLEO» es un medio que el 
autor Carlos de la Fuente (Calatayud, 1938) pone en manos de los 
jóvenes, orientándoles sobre posibilidades de indagar salidas para 
el paro, mediante gestiones, becas, ayudas oficiales y privadas, 
etc. «GARLO DE BENEDETTI», un libro revelador del genio y la 
actividad y la inspiración en materia de negocios de un hombre 
italiano que se ha encaramado a la fama mundial, tras sus éxitos en 
distintas destacadas empresas. El periodista Giuseppe Turani 
cuenta la vida y milagros de este coloso de las finanzas internacio
nales.

al terror nazi y tras su liberación 
de Bergen-Belsen dejaron tes
timonio, con su arte, de lo que 
fue el genocidio del propio pue
blo.

El objetivo del Museo Regio
nal de Brunswick no es solamen
te la conservación del testimonio 
artístico de la cultura, la religión 
y la historia del pueblo judio, si
no también y ante todo dar a co
nocer al gran público las raíces 
del judaismo y la gran aporta
ción hecha por éste a la cultura 
alemana. Es, en suma, una con
tribución a la mejor compren
sión y a la tolerancia entre los 
pueblos alemán y judio.

Sigrid Schwarzwald (DaD)

«LA RANA MUNDANA»

Segunda edición de este libro de poemas, de Carlos Murciano, 
dirigido especial y concretamente a los jóvenes; poemas, como 
todos los de Murciano, llenos de sensibilidad, de belleza, de 
humanidad, un depurado trabajo que viene a demostrar la justeza 
de la concesión, en 1982, del Premio Nacional de Literatura Infantil. 
El libro lleva ilustraciones de Miguel García Ramos y la segunda 
parte del mismo se dedica a incitar al joven lector a comentar los 
textos ofrecidos por el poeta; esta segunda parte del tomo corre a 
cargo de Manuel Artigot (Publica Editorial Bruño).

■ LIBROS DE EDITORIAL PLANETA

«UNA OPA HISTORICA», libro de tema financiero pero escrito 
por el periodista John Taylor como auténtica novela; el tema 
constituye, en efecto, una trama novelística, ya que se refiere a las 
maniobras de un grupo de especuladores que se lanzaron al asalto 
de la conocida empresa Walt Disney Productions. Traducción de 
María Angeles Martínez. (Col. La Sociedad Económica). «FRAN
CISCO DE BORJA, EL NIETO DEL ESCANDALO», por Cruz Martí
nez Esteruelas (catalán, 1932) es un relato de la vida del santo 
jesuíta, ahondando, con un buen estilo literario, en la personalidad 
del biografiado (Memoria de la Historia. Personajes). «YO, JULIO 
VERNE», porJ.J. Benítez, es una visión muy personal del famoso 
escritor de ciencia ficción, obra salida de la pluma de otro escritor 
del mismo estilo, que de alguna forma trata de identificarse con 
aquél: Benítez ahonda en la vida un tanto misteriosa y oscura de 
Verne, para sacar personales conclusiones de la misma (Memoria 
de la Historia. Personajes). «LA REPUBLICA», segundo tomo de 
esta obra debida a Ricardo Fernández de la Reguera y Susana 
March. en este libro se narran, con estilo novelesco, los principales 
acontecimientos de la etapa política regida por Manuel Azaña, 
hasta la dimisión de su Gobierno (Col. Episodios Nacionales 
Contemporáneos). «PARA QUE CONSTE» es un libro de Donald T. 
Regan, el hombre de confianza del expresidente Ronald Reagan, en 
el que cuenta muchas de las interioridades del Gobierno de los 
EE.UU., durante la etapa de mandato del último presidente, y se 
convierte en un testigo directo de la gestión presidencial de Reagan 
(Col. Documento). «FORMI» lleva el subtitulo de «Aventuras de una 
hormiga» y es un libro de Luis Diez Jiménez, conocido humorista 
con varios títulos en su haber, a los que une el presente en el que 
toma a solfa las costumbres de los españoles de hoy; y lo hace con 
agudeza e ingenio, tocando numerosos puntos de máxima vitalidad 
en la vida española de nuestros dias (Col. Fábula).

«CAMINO DE PLATA»

«Artistas de circo-, del francés Femand Léger (1881-1898), un maestro de la acuarela

Los libros de viajes tienen una gran aceptación entre los 
lectores españoles; y mayormente si esos libros llevan firmas de 
hombres prestigiosos en la literatura nacional, como es el caso del 
leonés Jesús Torbado. Durante años se dedicó intensamente a la 
novela, obteniendo sobresalientes premios, y desde hace tiempo se 
ha volcado en el periodismo, muy especialmente en las crónicas de 
viajes, que escribe con especial maestría y como producto de una 
gran agudeza en sus observaciones. Jesús Torbado es un maestro 
en la crónica viajera, y lo demuestra, una vez más, en este tomo de 
casi cien páginas, que se lee de un tirón —mientras dura un viaje— 
y donde recoge impresiones y andanzas por Astorga, Zamora, 
Salamanca y Mérida. Las fotografías en color son de Carlos de 
Andrés y Antonio Navarro (Edita Renfe en su colección Los libros 
del tren). .

«REVISTAS MALLORQUINAS DURANTE EL FRANQUISMO»

Una aportación más a la bibliografía de prensa, y ésta referida a 
la etapa de 1945 a 1974. El autor, periodista y profesor de la 
Facultad de Ciencias de la Información, Octavio Aguilera, colabo
rador también de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, realiza un 
estudio breve pero muy completo de las revistas que en Mallorca 
aparecieron durante la etapa del franquismo arriba indicada. Buen 
conocedor de las islas, donde ejerció la profesión durante años, su 
estudio y análisis de las publicaciones está hecho con rigor bajo 
todos los aspectos, tanto de contenido como de presencia de cada 
publicación en el entorno balear (Publica Ediciones B.G.).

P.M.C.
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Citroen revoluciona la competición

SI la temporada 88 de la competición Citroén constituyó un éxito, 
en 1989 se han puestos todos los medios para superarlo. Más 
premios, mayor participación y nuevos productos, son las claves 
para un año que se presenta lleno de emoción. El objetivo es que 
las palabras más y mejor definan la temporada 89.

asistencia de los medios de co
municación, incluyendo TVE, 
que retransmitía por primera vez 
una prueba monomarca. Asi
mismo, logró el campeonato de 
marcas de rallyes de tierra y la 
participación de más de 40 pilo
tos en el campeonato de rallyes 
de asfalto.

En la challenge de Citroen de 
rallyes de tierra, el piloto sego- 
viano, López de la Cámara con
siguió la tercera posición en la 
clasificación final, con 14 pun
tos. El piloto, también segovia- 
no, Mingorance fue quinto, con 
107 puntos en la clasificación 
final de la Copa AX.

Constituido el Comité 
Directivo del Salón 
del Automóvil de Barcelona

Celebró su primera reunión, constitutiva y de trabajo, el 
comité directivo del Salón Internacional del Automóvil de 
Barcelona, que preside Javier de Godo, presidente a su vez 
del comité organizador del certamen.

Conoció el comité directivo el estado de la contratación, 
que supera en estas fechas los 90.000 metros cuadrados. 
Contando con algunas operaciones pendientes de contrata
ción, el Salón del Automóvil 1989 alcanzará con toda probabi
lidad la cifra récord de 93.000 metros cuadrados de superficie 
útil de exhibición.

Cabe destacar que existe una lista de espera, que no es 
posible atender por falta material de espacio para sus stands.

El año pasado Citroén consi- ------------------------------------------------------------------------------------------------------------
guió el campeonato de marcas 
de rallyes de tierra y el subcam
peonato de pilotos, con dos co
rredores oficiales, cinco priva
dos y los Citroén AX 4x4 y Visa. 
En 1989, Citroén quiere conse
guir, además, el campeonato de 
pilotos. Para ello cuenta con 
tres corredores oficiales (Zani- 
ni, Muñoz y Burrull), seis priva
dos y los Citroén AX 4x4 y AX 
dos ruedas motrices.

La pasada temporada Ci
troén, en la categoría de asfalto, 

.organiza un challenge de rallyes 
territoriales. Este año, los pilo
tos de AX GT o Sport podrán 
participar en el I Trofeo Citroén 
de Rallyes de Asfalto, de ámbi
to nacional, para el que conta
rán cinco pruebas del campeo
nato de España. Además, po
drán tomar parte en los challen- 
ges territoriales de rallyes de 
asfalto, que estarán patrocina
dos por las direcciones regiona
les de Citroén y sus concesio
narios. Por otra parte, el cam
peonato español de rallyes con
tará con la participación de dos 
vehículos semi-oficiales Citroén

Si la Copa AX revolucionó el 
año pasado las carreras de pro
moción, esta temporada va a ser 
revolución sobre revolución. En 
la II Copa AX participarán 120 
pilotos, 38 más que el año pasa
do, utilizándose el mismo vehí
culo (AXGT + Kit), y el mon
tante total de premios y primas 
ascenderá, sólo para esta com
petición, a más de 72 millones 
de pesetas. El número de prue
bas que se disputarán en esta 
Copa es, al igual que el año 
pasado, de ocho.

Con la puesta en práctica de 
todas estas novedades, Citroén 
tiene como objetivo superar los 
éxitos obtenidos en 1988, año 
en el que logró, en la Copa AX, 
el récord de inscritos con un 
total de 80 pilotos, el récord de 
espectadores y el récord de

COORDINA:

AURELIO MARTIN

Autobuses ecológicos
Desde principios de 1989, la Daimler-Benz AG ofrece filtros de partículas como equipo especial 

para ensayos de gran envergadura con autobuses urbanos, accionados por motor Diesel; poste
riormente los ofrecerá también para vehículos municipales. Esto lo anunció Helmut Werner, miem
bro de la junta directiva y responsable de la división vehículos industriales. Con este sistema, la car
ga que suponen para el medio ambiente las partículas expulsadas por motores Diesel de vehículos 
industriales será reducida considerablemente en el tráfico urbano y en las zonas de viviendas.

Según las explicaciones de 
Werner, las pruebas de los fil
tros con hilos de cerámica, rea
lizadas durante varios años, 
dieron resultados positivos. So
bre la base de los conocimien
tos reunidos en más de ocho 
millones de kilómetros recorri
dos, se ha tomado ahora la de
cisión acerca del sistema de re
generación adecuado para vehí
culos industriales. Este sistema 
de eliminación de partículas, de 
desarrollo completamente nue
vo, se compone de un filtro de 
cerámica y un regenerador cata
lítico. Con el nuevo sistema, el 
contenido de partículas de los 
gases de escape será inferior al 
valor límite que, a partir de 

^1991, regirá en los EE.UU. para 
autobuses urbanos. Las pres
cripciones estadounidenses, 
como ya se sabe, son las más 
estrictas del mundo.

Ya en 1969, la Daimler-Benz

Dos millones 
de motores FIRE

En la factoría de Térmoli 3 ha 
sido fabricada Ja unidad 2 millo
nes del motor Fire. La produc
ción del Fire, iniciada en 1985, 
alcanza actualmente las 3.000 
unidades/día, gracias a unas 
instalaciones totalmente auto
matizadas, dotadas de 182 ro
bot. La «familia» del Fire está 
compuesta por tres cilindradas: 
769 c.c., 999 c.c. y 1180 C.C., 
siendo destinadas a los mode
los: Panda, Uno y Tipo, de la 
marca Fiat. Para la marca Lan
cia en el Y10.

Los motores con mayor pro
ducción absoluta son los de 999 
c.c. que, desde errero de 1985, 
ha superado el millón de unida
des. Del 769 c.c. han sido cons
truidas 414.000 unidades y 
aproximadamente78.500 unida
des de 1.108 c.c. El Fire se 
produce también en versión 
«ecológica», habiéndose cons
truido desde 1985, 288.000 uni
dades, con una producción dia
ria que supera actualmente las 
600 unidades.
. En las factorías de Térmoli 3 

trabajan 900 personas, para cu
ya recalificación Fiat ha inverti
do en programas y cursos más 
de 23.000 millones de liras.

AG inició sus trabajos de des
arrollo de filtros de partículas 
para motores de inyección di
recta. El filtro con hilos de cerá
mica, ahora empleados, ha de
mostrado su funcionamiento y 
durabilidad en pruebas con 75 
autobuses urbanos y recolecto
res de basuras, realizadas en 
numerosas ciudades de la Re
pública Federal de Alemania en 
las más variadas condiciones de 
servicio. En ocasión de la Expo
sición Internacional de Automó
vil de 1987, la Daimler-Benz AG 
concedió derechos de aplica
ción de este sistema a otras 
empresas competidoras. Desde 
entonces, este sistema sirve de 
base a muchas fábricas impor
tantes de vehículos industriales 
en el desarrollo de sus propios 
filtros de partículas. El filtro 
desarrollado para los vehículos 
industriales Mercedes-Benz se 

E! filtro bobinado de cerámica desarrollado para autobuses urbanos Mercedes-Benz y vehículos mu
nicipales, está alojado en un silenciador, de acero fino, del sistema de escape. La Daimler-Benz emprende 
ahora caminos totalmente nuevos en el campo de la regeneración del filtro, tras no haber dado resultados 
satisfactorios los procedimientos hasta ahora estudiados. El hilo de cerámica del filtro está recubierto de 
una fina capa de óxido de cobre que actúa de catalizador. El sistema de regeneración catalítico se activa 
inyectando acetilacetona. La instalación filtradora de partículas, de nuevo desarrollo, con regeneración 
catalítica es de mando electrónico y funciona de modo totalmente automático. Se ofrece a principios de 
1989, como equipo opcional para grandes ensayos con autobuses urbanos Mercedes-Benz y. más tarde, 
también para vehículos municipales. •

compone de varios tubos que 
están dispuestos en sentido 
axial en el silenciador de acero 
fino. Esos tubos están provis
tos de perforaciones y envuel
tos con .hilo de cerámica escar
dado. Los arrollamientos de ce
rámica dejan pasar los gases de 
escape de fuera hacía dentro, 
reteniendo las partículas.

Como los motores Diesel de 
inyección directa empleados 
para vehículos industriales aho
rran energía y las temperaturas 
de los gases de escape son ba
jas, las partículas no se queman 
por sí solas, y por eso, hay que 
eliminarlas con ayuda de un sis
tema especial de regeneración, 
a fin de que el filtro permanezca 
apto para el funcionamiento. 
Este problema no se logró re
solver satisfactoriamente con 
los sistemas de ensayo antes 
empleados. .

Según Werner, con un siste
ma completamente nuevo se lo
gró ahora encontrar la solución 
ideal. Tras un examen minucio
so de los diversos sistemas de 
regeneración, la Daimler-Benz 
AG se ha decidido por una solu- 
ciónenquela combustión de 
las partículas tiene lugar por vía 
catalítica, mediante una capa 
fina de óxido de cobre aplicada 
sobre el hilo de cerámica, que 
actúa como catalizador. Tras 
haberse acumulado en el filtro 
una determinada cantidad de 
partículas, en la siguiente para
da del motor el catalizador se 
activa mediante inyección de 
acetilacetona. El filtro se rege
nera siempre poco después de 
haber arrancado el motor, en 
cuanto se alcanza la temperatu
ra normal de servicio. El siste
ma de retención de partículas 
con regeneración catalítica, 
desarrollado por la Daimler- 
Benz AG, es regulado electróni
camente y trabaja de forma to
talmente automática, reducien
do considerablemente el núme
ro de partículas expulsadas con 
los gases de escape.

M.C.D. 2022
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La XI Tertulia Taurina Segoviana 
Injustificada ausencia de los invitados especiales 

«El Fundí» y «El Bote»
Lo que no había sucedido en 

las diez precedentes tertulias, 
donde los invitados especiales 
fueron destacadas figuras del to
reo, ha ocurrido en la decimopri- 
mera que, precisamente venía a 
resultar el primer aniversario del 
encuentro taurino que comenzó 
este segundo ciclo en febrero de 
1988. Más de cuarenta aficiona
dos nos llevamos el gran chasco 
en espera de la llegada a Segovia 
de «El Fundí» y «El Bote».

A través del teléfono, hacia las 
tres de la tarde, logré enterarme 
que «El Fundí» andaba por Ma
drid probándose un vestido de 
torear en casa de un conocido 
sastre de toreros, y «El Bote» por 
tierras sevillanas tomando parte 
en algunos tentaderos. Ambos 
no tuvieron el detalle de moles
tarse en llamar por teléfono para 
avisar de que sus «obligaciones» 
no les iban a permitir reunirse 
con un grupo de aficionados se- 
govianos en torno a la mesa ami

El XVI Festival 
Taurino APADEFIM, el domingo 

2 de abril

Se ha confirmado la fecha del 
domingo 2 de abril, para la cele
bración del XVI Festival Taurino 
APADEFIM, tras el paréntesis del 
pasado año. Tanto la directiva de 
APADEFIM, como el equipo or
ganizador que comanda Andrés 
Hernando, llegaron a este acuer
do en el transcurso de una reu
nión que tuvo lugar la pasada se
mana.

Ante la negativa de la autori
dad competente a autorizar la 
apertura de la plaza de toros de 
la carretera de La Granja, cues
tión que sería discutible, 'puesto 
que a juicio de los taurinos el in
mueble de obra no constituiría 
riesgo alguno para la integridad 
de los espectadores, máxime si 
se cumplen ciertos requisitos y 
se acondicionan algunos servi
cios, el festival tendrá que con
vocarse en plaza portátil a ubicar 
en el barrio de Nueva Segovia. 
Se trata de alquilar una estructu
ra moderna, cómoda y segura 
con capacidad para 3.700 es
pectadores y que ofrezca confor- 
tabilidad tanto para el público 
como para los toreros. Se han 
establecido los precios para este 
XVI festival, que serán los si
guientes: Barrera, 4.000 pesetas; 
tendido, 2.000, unificándose las 
respectivas localidades, sin dis

ga y después recibir el testimonio 
de admiración en forma de estu
pendos óleos taurinos obra del 
ya insigne pintor segoviano Lópe 
Tablada Martín.

No sé hasta dónde podrán lle
gar como toreros «El Fundí» y «El 
Bote». Ojalá que muy alto, pero 
en cuanto a comportamiento y 
caballerosidad, un cero en con
ducta. Y eso que a mí me tratan 
de usted.

Mis amigos, que son todos los 
que conforman la habitual tertu
lia taurina, me dieron ánimos y 
muestras de afecto, tratando de 
no dar importancia al asunto. Co
mimos, como siempre, de forma 
especial un extraordinario coci- 

f do, especialidad de la casa (ho
tel Victoria), se celebró la tertulia 
y hasta nos fue posible degustar 
una agradable y erudita confe
rencia sobre el toro de lidia y di
versos aspectos de las ganade
rías españolas, a cargo del gana- 

tinción alguna y sin previa nume
ración.

En cuanto a los toreros que va
yan a conformar el cartel, los seis 
artistas que configuren el mismo, 
saldrán de esta insigne relación: 
Gregorio Muñoz «El Rubio», o 
Paco Ojeda como rejoneador, y 
los matadores de toros Julio Ro
bles, Roberto Domínguez, «Jo- 
selito», «El Soro», Víctor Mendes, 
el colombiano César Rincón y 
«Niño de la Taurina». En cual
quier caso, cartel de lujo para un 
festival que aúna matices tan sin
gulares y humanitarios como el 
que se suscita anualmente en 
Segovia y que está dedicado y 
destinado a cumplir un cometido 
altamente importante.

El festival conlleva el homenaje 
popular a Andrés Hernando. So
bre este punto, decirles que se 
ha constituido una comisión or
ganizadora que ya está trabajan
do seriamente para llevar a cabo 
la convocatoria la víspera del 
festival, con actos muy relevan
tes y taurinos. Misa solemne en 
el santuario de Nuestra Señora la 
Virgen de la Fuencisla, proyec
ción de documentales taurinos 
con Andrés Hernando como fi
gura estelar, y cena con entrega 
de recuerdos, trofeos y obse
quios.

dero de bravo espinariego Alber
to Gómez. Una delicia que supi
mos agradecer en lo que vale los 
reunidos, algunos de los cuales 
habían llegado desde Carbonero 
el Mayor, Cuéllar, Aguilafuente, 
El Espinar y Otero de Herreros. 
Estas personas sobre todo, son 
merecedoras de un desagravio 
por parte de los «insolventes» 
Fundí y Bote, a quienes ni tan si
quiera quiero entrecomillar sus 
nombres de guerra o apelativos. 
No sé si atreverme a decir que 
tan sólo los caballeros llegan a fi
guras del toreo, o son solamente 
las figuras quienes demuestran 
ser caballeros.

Espero que esta bochornosa 
situación, no vuelva a producirse 
en el futuro. Una vez apalabrado 
con el invitado de turno su asis
tencia a la correspondiente tertu
lia, me voy a molestar personal
mente en llamarle la noche de la 
víspera y el día de la tertulia a pri
meras horas del día. Que no nós 
falle el invitado especial, aunque 
después todos los presentes se
pamos suplir por todo lo alto esta 
carencia de torero o como en 
este caso toreros. Y que Lope 
Tablada sepa también perdonar 
el lapsus, tras molestarse en 
componer dos hermosos óleos, 
dqs joyas pictóricas que estaban 
destinadas a los «ausentes».

Transcribo parte de la diserta
ción de Alberto Gómez, cierta
mente interesante y que sirvió 
magníficamente a los intereses 
de la tertulia.

«Como ganadero de bravo, 
pertenezco a la Asociación Na
cional de Ganaderías de Lidia, 
mal dicho por algunos, de los de 
«segunda». No pertenezco a la 
Unión de Criadores de Toros de 
Lidia, lo que también se define 
erróneamente como de «prime
ra», porque no me interesa. Sa
béis que los de la Unión lidian co
rridas de toros y novilladas con 
picadores, y los demás becerra
das y novilladas sin caballos.

Pero a raíz de un convenio es
tablecido por los de la Unión, 
acuerdo que consistía en retirar 
de las camadas el diecisiete por 
ciento de los erales para que al 
cabo de dos años hubiera menos 
cuatreños disponibles y que los 
precios no bajaran, nosotros op
tamos por lidiar utreros en cóm- 
pensación a los festejos meno
res -novilladas sin caballos- que 
nos quitaban en clara y desleal 
competencia. De esta forma, yo 
llevo lidiadas varias novilladas pi
cadas y para el presente año ten
go vendidas dos.

Victorino Martin era claro de
fensor de la integridad del toro de 
lidia y atacaba cuanto podía a los 
colegas que supuestamente se 
prestaban al fraude del «afeita
do». Cuando ocurrió la circuns
tancia de ser protagonista de un 
caso de denuncia por parte de la 
autoridad, por supuesto fraude o

ESCRIBE:

PABLO 
PASTOR

manipulación de sus toros, Vic
torino Martín alega que no es vá
lido el sistema. Es un tema real
mente espinoso y desde luego 
de la máxima actualidad. Se afei
ta, desde luego que sí.

Una persona determinada 
quiere ser ganadero de bravo. 
Existen dos maneras de serlo. 
Una, comprar un hierro que esté 
registrado en la Unión, si se quie
re lidiar cuatreños y utreros. El 
hierro cuesta cinco millones de 
pesetas. Las vacas se compran 
aparte. Te das de alta en la Unión 
y ya estás registrado como gana
dero de bravo. Otra alternativa, 
que es ir a hacer la prueba. Con
siste en lidiar tres novilladas y 
dos corridas de toros y después 
pasarte a la Unión. Esto repre
senta un desembolso de cinco 
millones de pesetas.

Soy vicepresidente de la Aso
ciación Nacional de Ganaderías 
de Lidia, zona Centro, y vocal na
cional. Existe, por qué .negarlo, 
una guerra abierta con la Unión 
de Criadores de Toros de Lidia, 
hasta el punto de que han sido 
los de la Unión los que han im
puesto esa absurda cantidad de 
los cinco millones de pesetas, 
para optar a formar parte de esta 
entidad.

No se aprecia si Paco del Caño está cumpliendo una triunfal vuelta a! ruedo 
o saluda muy toreramente a la concurrencia tras haber pisado la meta 
como vencedor de una prueba de fondo. En cualquier caso, Paco del Caño 
saluda a la afición de la forma más española que hacerse pueda: vistiendo 

un traje de luces y con un hermoso ramo de flores

Me hubiera gustado hablaros 
de un tema muy bonito e intere
sante. Me refiero al que se refiere 
a la elección o selección de un 
semental. Es muy difícil y com
plejo, porque hay que saber valo
rar múltiples aspectos, no sólo 
morfológicos, sino temperamen
tales. Un semental ha de reunir 
muchos conceptos positivos 
que solamente un ganadero ex
perto sabe apreciar y, no obstan
te algunas veces nos equivoca
mos. Y otro tema también intere
sante, es el relativo al tentadero. 
Ambos son aspectos que mere
ce la pena tratar en profundidad y 
con tiempo indefinido por delan
te. Cuando queráis me tenéis a 
vuestra entera disposición.

Lamento la ausencia de «El 
Bote» y El Fundid porque son 
dos chavales amables y que pue
den ser toreros. No me explico su 
falta a esta tertulia, pero alguna 
razón de peso habrán tenido 
para no hacerlo, aunque bien po
drían haber avisado con antela
ción.

De momento no he pensado 
en lidiar corridas de toros. Me 
conformo con lidiar erales, año
jos y ese par de corridas de utre
ros que tengo .vendidas para la 
presente temporada».
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ROLDAN EL TEMERARIO ® Dan Barry
CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.—1: Ciudad 
de Francia. 2: Carta de la baraja. 
Demostrativo. Reflexivo. 3: Cada 
una de las entidades divinas emana
das de la divinidad suprema, según 
los filósofos gnósticos (Pl). 4: 
Complacer. 5: Letras de “Catali
na”. Cierta serpiente. 6: Molusco 
cefalópodo con ocho tentáculos, 
comestible. Número. 7: Personaje 
del Antiguo Testamento. Composi
ción poética. 8: Burlarse. 9: Acudi
ré. 10: Adjetivo. Marchita. Termi
nación verbal .11: Buscarse la ene
mistad de alguien de quien se era 
amigo.

VERTICALES.-l: Adverbio de 
cantidad. Demostrativo. 2: Pro
nombre personal. Tejido de malla. 
Artículo. 3: Al revés, parte magra 
de la carne. 4: País africano. Al 
revés, repetido y familiar, madre. 
5: Comparativo de malo. Islas del 
Pacífico Sur. 7: Al revés, aburra. 
Rostros. 7: Recorred con la vista lo 
escrito. Letras de “rédito”. 8: Per
sona docta (Pl). Vocal repetida. 9: 
Ande rondando, merodee. 10: Del 
verbo ser. Adverbio de lugar. Exis
te. 11: Culpado. Prefijo que denota 
prioridad o encarecimiento.

SOLUCION
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PROBLEMA 
DE AJEDREZ

Niaus

UN DIARIO es, también, 
un excelente amigo.

Y
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA 
lo es de usted.
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Según Narciso Andreu

Iberia ha perdido 
5.712 millones de pesetas 
por la huelga de ASETMA
Madrid - El presidente de Iberia, Narciso Andreu, dijo ayer que la 

compañía ha perdido 5.712 millones de pesetas desde el 1 de enero 
al 27 de febrero con motivo de la huelga de los técnicos de manteni
miento de aeronaves, convocada por ASETMA.

En su comparecencia ante la comisión de industria del Congreso, 
Narciso Andreu añadió que en el mencionado periodo Iberia registró 
una disminución de 140.000 pasajeros sobre los mismos meses de 
1.988, lo que supone un 7,3 por ciento menos.

El presidente de Iberia acudió al Congreso para explicar la situa
ción que ha provocado la revisión de los aviones de la compañía al ha
ber encontrado fallos que podrían ser provocados y que obligaron a 
la suspensión de los vuelos transatlánticos.

Narcís Andreu señaló que hoy se reanudarán todos los vuelos 
cancelados con motivo de estas revisiones y puntualizó que de los 
5.712 millones de pérdidas, 500 millones han sido provocados por la 
paralización de los vuelos transatlánticos.—Efe

España quiere la soberanía 
sobre Gibraltar no sobre sus 

ciudadanos, dice Arias
Madrid.— «Españano preten

de ejercer su soberanía sobre 
los ciudadanos gibraltareños 
que no lo deseen», declaró ayer 
en el Congreso de los Diputa
dos el subsecretario de Exterio
res, Inocencio Arias, que com
pareció ante la Comisión de Ex
teriores para responder a' pre
guntas relacionadas con la si
tuación española en el conten
cioso de Gibraltar. Explicó que 
lo que el Gobierno español per
sigue es la soberanía sobre el 
territorio del Peñón y que nin
guno de sus ciudadanos será 
español a la fuerza.

«Una vez recuperada la sobe

ESTE AÑO SIERRA LE INTERESA MAS 

500 DIAS 
SIN INTERESES

FINANCIANDOLO A 4 AÑOS

El Sierra de la demanda, por su excelente equipamiento
y prestaciones.
• Motor de 2.0 litros.
• Elevalunas eléctricos.
• Cristales tintados.
• Cierre centralizado en puertas y maletero.
• Antibloqueo de frenos ABS (opcional).

«•‘~i.869.000 Ptas.
(IVA y transporte incluidos)

Esta financiación tan atractiva se extiende a toda la 
gama Sierra.
Usted se ahorra los intereses de los últimos 500 días en 
financiaciones a cuatro años, con una entrada inicial 
desde el 25%.
Tasa Anual Equivalente del 17,89%, teniendo ya en 
cuenta el ahorro de intereses.
Si desea otro plan de financiación para su Sierra, venga 
a vernos. Tenemos planes alternativos superatractivos.

uj 
m

Oferta válida para unidades en stock y matriculadas durante este mes.

Red de Concesionarios
SEGOVIA

AUTO INDUSTRIAS NUÑEZ, S.A.
Ctra. de San Rafael, 40

ranía sobre el territorio, a la 
población que así lo desee se le 
permitirá mantener la nacionali
dad británica, el idioma inglés y 
la permanencia de sus institu
ciones de autogobierno, siem
pre dentro del Estado de las Au
tonomías», dijo Inocencio Arias 
a una pregunta del diputado po
pular Alberto Durán.

También confirmó la inten
ción del Gobierno español de 
construir un nuevo aeropuerto 
fuera de la verja de Gibraltar, si 
no se ponen en práctica los 
acuerdos hispano-británicos 
para la utilización conjunta del 
Peñón.

[s u c es o s )
ESPAÑA

HALLADO UN CADAVER 
DEVORADO POR LAS RATAS

Belorado (Burgos).— Félix 
Melchor García, de 68 años, fue 
encontrado muerto en su domi
cilio de Belorado (Burgos), don
de apareció su cadáver práctica
mente devorado por las ratas, 
según informó ayer el Gobierno 
Civil.

Los vecinos de Belorado, 
alarmados por la prolongada 
ausencia de Félix Melchor, que 
vivía sin compañía en una casa 
unifamiliar, alertaron al Ayunta- . 
miento.

Cuando un alguacil entró en 
el domicilio de la víctima halló 
su cadáver «horriblemente muti
lado» y con grandes destrozos 
en todos sus miembros, cansa
dos por mordeduras de roedo
res.

Según el Gobierno Civil, Félix 
Melchor García murió por cau
sas naturales hace unos siete 
días, y posteriormente su cadá
ver fue atacado por las ratas. "

UN SARGENTO DEL EJERCITO 
DE TIERRA, MUERTO

POR UN DISPARO

Almería.— Un sargento del 
Ejército de Tierra murió el pasa
do fin de semana por un disparo 

I de su arma reglamentaria mien
tras se encontraba de servicio 
en su despacho, informaron

1 ayer a Efe fuentes militares.
La victima es Antonio Palomo 

Gámiz, de 25 años, soltero, na
tural de Málaga y destinado en 
él batallón «Nápoles» de la bri
gada de Infantería Motorizada 
XXIII, co sede en el Campamen
to «Alvarez de Sotomayor», de 
la localidad almeriense de Via- 

i tor.

- DOS MUERTOS
AL DESPEÑARSE UN CAMION 

SOBRE EL RIO ORONCILLO
EN BURGOS

Pancorbo (Burgos).— Dos 
personas resultaron muertas la 
pasada madrugada al despeñar
se un camión sobre el río Oron- 
cillo, en las proximidades de la 
localidad burgalesa de Pancor- 
vo, según informó ayer el Go
bierno Civil de Burgos.

El accidente ocurrió en el ki
lómetro 304 de la carretera N-l, 
de Madrid a Irún, cuando el ca
mión matricula LU-8739-J se sa
lió de la calzada por el lado 
derecho, por causas que se des
conocen, y tras caer por un ta
lud. se precipitó sobre el río.'

EXTRANJERO

IRAN: AHORCADOS 50 
TRAFICANTES DE DROGA

Teherán.— Cincuenta trafi
cantes de droga, entre ellos dos 
mujeres, fueron ahorcados ayer 
en Teherán y en otras trece ciu
dades de Irán, informó la agen
cia de noticias iraní, Irna.

El cuartel general encargado 
de la lucha contra el narcotráfi
co indicó, según Irna, que las 50 
personas fueron acusadas de 
posesión, venta y distribución 
de un total de 33.283 kilogra
mos de varios tipos de droga, 
además de haber cometido «ac
tos indecentes, contrabando de 
armas y robos-

Desde el pasaoo 31 de di
ciembre, más que 200 trafican
tes de droga han sido ahorca
dos en este país, agregó la 
agencia.

M.C.D. 2022
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PERU .

El coste de vida 
subió un 3.000 
por ciento en 
doce meses

Lima.— El coste de la vida se 
incrementó en Perú más de un 
1.600 por ciento desde septiem
bre pasado y un 3 .000 por ciento 
en los últimos doce meses, como 
consecuencia de la política de 
ajustes graduales que aplica el 
Gobierno del presidente Alan 
García.

Ese incremento sin preceden
tes de los precios hizo que cun
diera el descontento entre la po
blación, que se tradujo en un 
aumento de la inestabilidad 
social y una proliferación de 
huelgas.

En los doce últimos meses, 
según cifras oficiales del Ins
tituto Nacional de Estadística 
(INE), Perú registró una infla
ción cercana al 3.000 por ciento, 
la mayor en el mundo con excep
ción de Nicaragua.

Sólo entre enero y febrero, el 
coste de la vida subió diaria
mente un dos por ciento de 
promedio, tanto como en la 
mayoría de los países desarro
llados en se seis meses.

El Gobierno de García optó 
por aplicar ajustes graduales, 
según un calendario mensual 
prestablecido, en lugar de un 
programa de choque que hubie
ra representado.. Efe.

Comenzó en Roma el juicio 
contra 254 presuntos miembros 

de las «Brigadas Rojas»
Roma.— En la cárcel de Re- 

bibbia comenzó ayer el juicio 
contra 254 presuntos terroristas 
de extrema izquierda, en su 
gran mayoría pertenecientes a 
las distintas facciones de las 
«Brigadas Rojas*.

Todos están acusados de in
surrección armada contra los 
poderes del Estado, un delito 
para el que la actual legislación 
italiana prevé la condena a ca
dena perpetua.

Las organizaciones terroristas 
a las que pertenecen los acusa
dos han cometido, según la Fis
calía, «una serie de homicidios y 
lesiones personales contra ofi
ciales públicos y contra priva
dos*, en un vasto plan de pro
moción de la «insurrección ar
mada*, tendente a «suscitar la 
guerra civil* en el territorio.

Entre los acusados, sin em
bargo, se han establecido varias 
divisiones, que van desde los 
«irreductibles* hasta los «arre-

Al menos durante un año

Baker quiere renovar la ayuda a los 
«contras» nicaragüenses

Washington.— Él Secretario 
norteamericano de Estado, Ja
mes Bajer, desea que el Con
greso renueve la ayuda humani
taria para los antisandinistas 
por, al menos, un año o hasta 
que el Gobierno de Managua 
cumpla sus promesas de demo
cratización, informa hoy «The 
Washington Post».

El periódico, que cita fuentes 
legislativas y oficiales, dice que 
Baker piensa que es todavía 
demasiado pronto para desmo
vilizar a los «contras* nicara
güenses.

La actual ayuda humanitaria 
de 27 millones de dólares apro
bada el año pasado por el Con
greso, finaliza a finales de este 
mes y el «Post» afirma que el 
presidene George Bush tendrá 
que solicitar más —si es lo que 
desea— antes de las vacaciones 
de Semana Santa que comien
zan el próximo día 17.

El diario dice que todavía no 
se ha tomado una decisión sobre 
la cuantía a pedir.

Una fuente conocedora del 
plan Baker declaró al periódico 
que el secretario de Estado es
pera presentarlo a los legislado
res la próxima semana, si bien 
indicó que los datos específi
cos «todavía no están concreta- 

pentidos», pasando por los «di
sociados», en base a si rechazan 
ahora la lucha armada o, por el 
contrario, siguen apoyándola.

De los 254 procesados, sola
mente un centenar se encuen
tran detenidos, ya que algunos 
fueron puestos en libertad al 
haberse cumplido los plazos de 
prisión preventiva.

En la primera sesión de este 
«maxiproceso» a las organiza
ciones terroristas de extrema iz
quierda que protagonizaron los 
llamados «años de plomo», sólo 
han comparecido 39 de los acu
sados, ya que un segundo grupo 
de éstos será juzgado en otro 
proceso, cuya fecha no ha sido 
fijada.

Entre los que comparecieron 
ayer se encontraban el «jefe his
tórico» de las Brigadas Rojas, 
Renato Curcio, y algunos de los 
protagonistas del secuestro y 
posterior asesinato del líder 
democristiano Aldo Moro.- Efe. 

dos».
Agregó que todo el proyecto 

podría paralizarse si las consul
tas con los legisladores señalan 
que «no seria deseable» y re
cordó que el presidente Bush 
quiere lograr una política bipar
tidista de cara a Nicaragua y a 
los «contras».

Sin embargo, fuentes del 
Congreso subrayaron al «Post» 
que Baker «piensa que los «con
tras» deben mantenerse como 
una fuerza disciplinada mien
tras el Gobierno resuelva el 
tema de la ayuda».

Piden el toque de queda 
para los menores de 18 años, 

en Washington
Washington.— El Consejo 

Municipal de Washington ha 
propuesto imponer un toque de 
queda para niños y adolescentes 
a fin de combatir el narcotráfico 
y evitar más homicidios, princi
pal causa de muerte de menores 
de edad en la capital estadouni
dense.

El alcalde, Marión Barry, tie
ne diez días para aprobar o re
chazar esta propuesta, que pro
hibiría lá libre circulación de 
menores de 18 años a partir de 
las once de la noche de lunes a 
viernes, y de medianoche los fi
nes de semana, e impondría 
multas de hasta 500 dólares a 
los padres de los reíncidentes.

Al margen de las cuestiones 
constitucionales que plantea la 
propuesta y al trabajo adicional 
que supondría para las Fuerzas 
del Orden en Washington, des
de todos los sectores indica que 
el crimen relacionado con la 
droga, en particular el homicidio 
de menores, ha alcanzado pro
porciones intolerables.

Un informe de la Universidad 
John Hopkins, publicado ayer 
en la revista «Public Health» 
Salud Pública), señala que la 
capital del país es la primera 
ciudad en la que el asesinato es 
la principal causa de muerte en
tre menores de 14 años de edad.

Las estadísticas indican pro
porciones aún más alarmantes si 
se considera que el periodo es
tudiado de 1980 a 1985, en el 
que se mató a 30 niños, fue muy 
anterior a la escalada de violen
cia callejera que experimenta la 
urbe desde 1988, cuando co-

La noticia de los planes de Ba
ker para los «contras» ha sido 
revelada escasamente veinti
cuatro horas después de que el 
presidente Bush nombrara a 
Bernand Aronson secretario ad
junto de Estado para Asuntos 
Interamericanos en sustitución 
de Elliott Abrams.

Aronson es un demócrata 
moderado que apoyo la ayuda 
militar a los «contras» y escribió 
a Reagan algunos de los discur
sos más fervientes en favor de 
los «luchadores de la libertad» 
de Nicaragua.- Efe. 

menzó a proliferar en las calles 
la cocaína en forma de piedra o 
«crack».

PANORAMICA
FILIPINAS: La empresa espa
ñola Construcciones Aeronáuti
cas, S.A. (CASA) pidió hoy a las 
autoridades filipinas que recon
sideren la compra de dieciocho 
aviones «C-101» ofrecidos hace 
dos años a las Fuerzas Aéreas 
de este país.

EE.UU.: Los sindicatos de Es
tados Unidos denunciaron hoy 
como un «gran bofetón» para 
los trabajadores de este pais el 
dictamen del Tribunal Supremo 
que permite que un trabajador 
en huelga sea reemplazado por 
otro que, incluso, puede llegar a 
quedarse definitivamente con 
su puesto laboral.
PANAMA: El ministro encarga
do de la Presidencia de Pana
má, Manuel Solis Palma, afirmó 
ayer que los panameños han 
demostrado un «heroísmo co
lectivo» al enfrentar la «agre
sión» de Estados Unidos, y des
tacó la gradual normalización 
de las actividades económicas, 
especialmente las bancarias. 
especialmente las bancarias. 
Solis Palma dijo al inaugurar 
ayer el V periodo de sesiones de 
la Asamblea Legislativa, que 
Panamá vuelve a «ponerse de 
pie» tras veinte meses de cons
tantes agresiones económicas, 
políticas y sociales estadouni
denses.

Tras el incidente con 
el opositor Fang Lizhi 
Inesperada tensión 
en las relaciones 
entre China . 
y EE.UU.

Pekín.— Las relaciones entre 
China y Estados Unidos han en
trado en una inesperada fase de 
tensión a raíz del incidente con 
el opositor Fang Lizhi durante la 
visita del presidene estadouni
dense, George Bush, el pasado 
fin de semana, por los comenta
rios oficiales en Washington 
porque la policía china impidió 
que Fang Lizhi asistiera a una 
cena ofrecida el domingo por 
Bush.

Un portavoz de la cancillería 
china calificó esta conducta de 
«irresponsable» y manifestó su 
«sorpresa y profundo pesar» por 
las criticas estadounidenses al 
hecho que Fang no pudiera acu
dir a la invitación.

En Washington, el portavoz 
de la Casa Blanca, Marlin Fizt- 
water, dijo que la invitación a 
Fang y otros críticos al gobierno 
chino que pudieron asistir al 
banquete, tenia por objeto resal
tar la importancia que atribuye 
Estados Unidos a los derechos 
humanos.

El éxito de la visita de 40 ho
ras de Bush a China, que prác
ticamente estaba asegurado, ha 
quedado ahora en entredicho al 
divulgar ambas partes sus di
vergencias sobre el opositor al 
régimen, quien fue expulsado 
del partido y de su cargo univer
sitario en 1987 por respaldar a 
los estudiantes en sus reivin
dicaciones democráticas.

Fang Lizhi, un personaje rela
tivamente desconocido en Chi
na, se ha convertido estos días 
en un tópico de conversaciones 
gracias a la improvisada popula
ridad dada por Pekín al asunto.

Un intelectual chino dijo a Efe 
que en la reunión semanal de su 
instituto el tema principal de 
discusión fue la controversia en
tre China y Estados Unidos so
bre Fang Lizhi, y que se han oi
do voces de apoyo a sus llama
mientos en pro de la democrati
zación y del respeto de los dere
chos humanos.

La democratización del pais 
fue apodada por Fang Lizhi la 
«quinta modernización» en alu
sión a las «cuatro modernizacio
nes» de la agricultura, ciencia y 
tecnología, industria y del Ejér
cito, que propagó el líder Deng 
Xiaoping.

Pero Fang también ha recibi
do apoyo de otros intelectuales 
en sus denuncias a la creciente 
corrupción en las filas del parti
do comunista, incluidos sus má
ximos lideres.- Efe.

r i a  í AimíiA a? ma m®
jl^rescubra qué es el caravaning desde el día 25 de Febrero hasta el 5 
de Marzo, en el Circuito del Jarama, Carretera de Burgos, km 28.
Además, le haremos una revisión gratuita de su vehículo, y podrá participar 
de todas las actividades que se celebrarán en el recinto: Pruebas con 
caravanas en el circuito, sorteo de plazas para el curso de conducción 
de Fórmula-3, campamento con tiendas de campaña y caravanas
para los niños...
Visítenos. Descubrirá qué 
el caravaning es algo muy 
grande.

úccmñ
ASOCIACION DE COMERCIANTES DE. A CARAVANA DE MADR D
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La temporada, brillante, que 
está viviendo el equipo de Je- 
suitinas Caja, tiene mucho que 
ver con la trayectoria y ganas de 
superación que siempre hubo 
en todos los componentes del 
club segoviano. Los aficiona
dos al baloncesto en Segovia 
han encontrado en Jesuitínas 
un «filón» donde se consigue 
presenciar un buen espectácu
lo. Todo ello conseguido te
niendo como base el trabajo 
bien realizado y la ¡dea de que 
frente al fracaso y los malos 
momentos, siempre quedaba la 
fuerza suficiente para seguir 
adelante.

La intervención en la compe
tición de liga del equipo sego
viano, está, siendo el gran ali
ciente del campeonato. Su lle
gada a cualquier cancha no pa
sa desapercibida, sino que es 
esperada con interés. Los entre
nadores piensan muy bien en 
qué forma pueden contrarrestar 
el juego que realiza el equipo y 
ya no tienen la victoria como 
segura, ni con el líder como 
protagonista. La «guinda» en la 
competición la ha puesto un 
equipo segoviano que ahora, 
con la competición emsu recta 
final, aún no tiene resuelto su 
inmediato futuro en el orden 
económico.

Durante uno de los entrena
mientos semanales que efectúa 
el equipo en el Teodosio, he
mos dialogado con la plantilla 
de jugadoras. El domingo llega 
a Segovia el Xuncas, y el partido 
tiene todos los alicientes para 
que las gradas del Teodosio se 
llenen al completo. Por más que 
se haya señalado dia del club, 
lo que por otra parte es total
mente lógico y coherente con la 
ayuda que de todos necesita el 
equipo.

IMPRESIONES 
DE UNA PLANTILLA

BELEN SERRANO

— En la fase final de la com
petición, ¿cómo enjuicias lo 
realizado hasta ahora?

— He pensado que el descan
so de la liga en las pasadas 
Navidades, vino a cortar nuestro 
ritmo. Estábamos en un buen 
momento. Estamos dando el ni
vel de equipo que se esperaba y 
creo que la clasificación actual, 
con ser buena, no refleja nues
tros méritos. Nos queda subir 
algún puesto más y dar sorpre
sas en algunos encuentros.

— A principios de la liga tu
viste oportunidad de marchar a 
otros equipos, ¿te arrepientes 
hoy de no haberlo hecho?

— Yo aquello lo tengo olvida
do. Estoyenesteequipoyno 
me importa nada más. Busco 
conseguir en él los objetivos

BALONCESTO .

La temporada de Jesuitinas Caja, 
vista por sus jugadoras

Una idea com ún: «El equipo puede llegar más lejos» 
Cheryl Cooke: «Aquí no tengo ningún problema»

que nos hemos marcado. Es 
cierto que por los problemas 
económicos que existen en el 
club yo estoy perdiendo dinero 
en Segovia. Lo que espero aho
ra es que esta situación la ten
gan en cuenta los directivos. Y 
no sólo por mi, sino también 
por otras jugadoras segovianas, 
que siempre hemos estado ayu

dando. Queremos que sepan 
que entendemos los problemas 
económicos que tienen, pero 
hasta cierto punto.

TERESA SPAULDING

—¿Cómo es la campaña que 
estás realizando a nivel perso
nal?

— Estoy satisfecha tanto de 
lo que yo hago como del com
portamiento de todo el equipo.

—¿Es dura la competición en 
la liga española?

— Es un poco más fácil aquí 
que la que yo he jugado en 
América. Allí existe una mayor 
experiencia y más posibilidades 
para la jugadora en el orden de 
superación. En España, yo lo he 
visto, está mejorando mucho el 
baloncesto.

—¿Qué equipos destacarías 
de la liga española?

— Los que ahora van en los 
cuatro primeros lugares de la 

clasificación. Sin que Jesuiti
nas desmerezca en nada cuando 
hemos jugado contra ellos. Te
nemos muy pocas diferencias.

NINES GONZALEZ

— Mejor o peor de lo que es
perabas cuando llegaste.

— Ha sido muy grande el 
cambio para mi. Tanto a nivel 
deportivo como en el cambio de 
amistades. Pero todo está sa
liendo muy bien.

— ¿Cómo es el equipo en el 
que juegas por dentro?

—Somos un grupo de amigas 
que formamos un equipo. Yo no 
tengo ningún tipo de problemas 
con nadie. Puede que haya co
sas que me gusten menos que 
otras, pero trato de aguantarlas 
y de pensar que tienen que ser 
asi y lo llevo de la mejor manera 
posible.

—¿Te sorprende que estés ju
gando tantos minutos?

— De verdad, estoy jugando 
más de lo que esperaba y más 
de lo que merezco. No hay juga
doras altas y por ello, incluso 
sin estar haciéndolo yo bien, he 
sido mantenida en cancha. Re
conozco que ahora he mejorado 
algo. No tanto como lo que yo 
quiero, pero voy a mejor.

CHERYL COOKE

— De lo que tu conocías en el 

Gmn Subasta
U HOTEL ACUEDUCTO

Saldrán a subasta importantes obras de maestros españoles, ingleses e impresionistas 
franceses, entre otros: DALI. E LU.CAS. E. SERPA. W AGUIAR. P SEGARRACHIAS. CASA- 
NOVA. E. SEGRELLES. J SOLER. JOSE LULL.J R.CEBRIAN.M MACHI. C. GRASA. 8 MES- 
SA. G. SERRATO. J. A. MONTOYA. R. FUSTER SAGASTA. P FINISTERRE. J. RODRIGUEZ. 

ALBERT BOTI. MANET. VANLEY. PERRERAS. CID RODRIGO y otros
PINTURAS SIGLOS XVII, XVIII, XIX y XX. MARFILES, BRONCES, RELOJES. 

PORCELANAS Y OBJETOS DE ARTE Y DECORACION

baloncesto español ahora, ¿en 
qué se ha mejorado?

— Está mucho más fuerte. 
Cada vez mejor. Se trabaja mu
cho más y el juego es diferente. 
Yo ahora me encuentro muy 
bien en Segovia.

—Se dice que Cooke es una 
jugadora que se olvida del juego 
del equipo "

— Yo juego siempre para el 
conjunto. Individual nada. Es 
posible que en determinados 
partidos haya de jugar más indi
vidual, pero sólo cuando hace 
falta.

— También se comenta que 
eres una jugadora problemática.

— Es posible. En otros equi
pos he tenido problemas, tanto 
técnicos como de dinero. Siem
pre me decían que mañana se 
resolverían. Pero no era verdad. 
Eso a mi no me gusta. Cuando 
cumplen conmigo, no tengo 
problemas. Aquí, en Segovia, 
no tengo problemas de aparta
mento ni de dinero.

— ¿Hasta dónde podría llegar 
Jesuitinas en esta competición?

— Podemos estar entre los 
cuatro primeros si no hay lesio
nes. Hay pocos equipos mejo
res que el nuestro, aunque a mi 
me ha gustado mucho Cepsa 
Tenerife. Tintoretto y Caixa Ta
rragona.

—¿Te gusta que te comparen 
con Petrovic?

— Me agrada, porque es un

EXPOSICION 
HORAS DE VISITA 
SUBASTAS 

POST-VENTA

UNA INVERSION EN ARTE ES UNA RENTA SEGURA

-------------------- Organiza EXPOVILL, S. A.--------------

gran jugador. Yo en EE.UU. he 
jugado partidos con chicos.

CONCHA CASADO

—Vaya temporada, ¿verdad?
— Está siendo buena y mucho 

más cercana a lo que pretendía
mos que hubiera sido la pasada.

—¿Por qué está siendo más
—¿Por qué está siendo más 

real esta campaña?
—Quizá porque tuvimos ame

ricanas desde el principio. El 
bloque tiene ahora mayor expe
riencia. Ahora, cuando vamos a 
cualquier cancha, piensas que 
las que hay enfrente son como 
nosotras.

— No juegas muchos minu
tos.

— Yo sé que en el puesto que 
tengo, de pivot y con la altura 
que yo tengo, todo lo que jue
gue es bienvenido.

M.a JOSE HEREDERO

— Resumen de lo que hasta 
ahora se ha logrado.

— Hasta ahora bastante bien, 
pero se puede hacer mejor. Es
tamos en la mitad de la tabla y 
con el equipo que hay ese pues
to sabe a poco. Es cierto que 
nuestro banquillo es muy corto.

— ¿Qué equipos te han sor
prendido esta temporada?

— El que más me ha gustado 
ha sido Tortosa, Kerrigold, en 
su partido de Segovia y Natural 
Cu s í.

— ¿Has pensado en algún 
momento que mejor hubiera si
do el marchar a otro equipo?

— De este tema hasta final de 
temporada no te puedo contes
tar. Yo si queriael cambio no 
era por cuestión dinero, sino 
por ver como eran otras cosas. 
Es cierto que como siga así el 
baloncesto no me va a dar nun
ca dinero. Pero... quién sabe, a 
lo mejor en la temporada próxi
ma ya .si.

MALU CARRETERO

— Jugar de base ¿ha sido ex
traño para ti?

— Esto no me lo esperaba ni 
por casualidad. Comencé la liga 
jugando de alero, normal. 
Cuando me preguntó el entrena
dor que si queria jugar de base, 
le dije que me iba a resultar 
bastante difícil. Me ha costado 
mucho y sé que todavía tengo 
que mejorar mucho. Pero yo 
misma estoy sorprendida de ju
gar ahi.

— Díme tu favorito para ser 
campeón de liga.

— Jesuitinas Caja Segovia. 
Tenemos conjunto suficiente y 
yo estoy luchando para conse
guirlo..Podemos meternos entre 
las cuatro primeras y luego ya 
se verá. Está claro que ello de
pende de nosotras.

J.M.a
(Fotos: Antonio)

DIAS 1.2, 3. 4 Y5
DE11 A2YDE5A10
1 ,a SESION: SABADO DIA 4. A LAS 19 HORAS
2.a SESION: DOMINGO DIA 5, A LAS 19 HORAS 
LUNES DIA 6. DE 9,30 A 14 HORAS
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En término de diez años atrás 
la práctica de las denominadas 
artes marciales ha tenido un 
«boom» destacado. Los gimna
sios han aparecido por doquier y 
miles de personas -la edad no 
importa-, practican el denomi
nado deporte-arte, cuyas ramifi
caciones son increíblemente am
plias. Judo, taekwondo, káráte, 
sambo, jiu-jitsu... son algunas de 
las modalidades que se practi
can en todo el mundo. Si bien to
dos ellos tienen la misma cuna: 
las naciones orientales.

Hoy nos ocupamos de una 
modalidad que, al menos para el 
informador, es menos conocida 
que las mencionadas anterior
mente y que se puede practicar 
también en nuestra ciudad: el 
«arte del ninjitsu». Para mejor co
nocer esta especialidad deporti
va, hemos dialogado con uno de 
los profesores: Jesús García La
brador y sus colaboradores.

—La modalidad de artes 
marciales que vosotros ense
ñáis en el dojo «Santo Domin
go», ¿están dehtro de las com
petitivas?

—El ninjitsu si tiene que ver 
con las artes marciales en cuanto 
a su aspecto físico. Si se define 
esta modalidad como el arte 
marcial supremo. No solamente 
toma técnicas de otras artes 
marciales, que se basaron en él 
.en algunos momentos, sino que, 
además, muestra una parte psí
quica a los que lo practican, que 
hoy por hoy, ninguna de las otras 
modalidades que conocemos la 
tienen. Hay que separar lo que en 
cada una de las modalidades hay 
en cuanto a signos de prepara
ción competitiva y lo que éste tie
ne en cuanto a denominador filo
sófico y físico, dentro del arte 
marcial.

—Pero vosotros ¿estáis de 
acuerdo con las competicio
nes dentro de la enseñanza

VOLEIBOL.—Liga Provincial

Venció Mosa al Alcázar Caja
Por falta de instalación no se jugó 

otro encuentro
Era la tercera jornada de liga la 

que se disputaba el pasado fin de 
semana en la competición pro
vincial de voleibol. De los dos en
cuentros programados tan sólo 
pudieron jugar uno. El otro, El 
Nevero-Asevol, hubo de ser sus
pendido por falta de instalación 
donde poder jugar.

A.V.B. MOSA, 3;
ALCAZAR CAJA, 0 
(15-10,15-6 y 15-11)

Muy cómoda la victoria de los 
veteranos frente a los muy jóve
nes jugadores del Alcázar. Sólo 
en el último juego hubo cierta 
igualdad e interés. Pero como en 
esta competición de lo que se 
trata, en el caso de los jugadores 
de este último equipo, es de que 
aprendan, se cumplen los objeti
vos.

SEGUNDA DIVISION

RESULTADOS

Alcázar Caja, 3; Grupo 86,1 
(13-15, 15-10, 15-8 y 15-11) 
Universidad V., 2; Rep. Mata, 3

ARTES MARCIALES

El ninjitsu, modalidad deportiva 
muy poco conocida

En Segovia sólo existe un «dojo» -gimnasio que lo imparte 

Su actividad no es competitiva y sí física y psíquica

que podéis ofrecer al alumno?
—No estamos de acuerdo con 

las competiciones entre las artes 
marciales. Si bien respetamos a 
todas las personas que se dedi
can a ello. Pero nuestro sentido 
en la enseñanza de esta modali
dad es completamente diferente 
a lo que es el deporte en sí. No
sotros enseñamos sólo arte mar
cial.

—Vamos a concretar. El 
alumno que llega a este dojo, 
¿por qué viene?

—Quiere aprender. Y hacerlo,

(>-15, 16-14, 15-8, 12-15 y 13
15)
Universidad S., 1; Caja Soria, 3 
(5-15,8-15,15-10,9-15)
Crisis Diego P., 3; Petrogal, 0 
(15-10, 15-5 y 15-1)

CLASIFICACION

J. G. P. 1?ts.
Grupo 86 ......... 11 9 2 20
Alcázar Caja .... 11 9 2 20
Caja Soria ....... 11 8 3 19
Rep. Mata ....... 11 7 4 18
Universidad V.. 11 4 7 15
Universidad S.. 11 3 8 14
Petrogal ........... 11 3 8 14
Crisis D. P.......... 11 1 10 12

GRAN OFERTA
PARA RESTAURANTES, 

HOTELES, SANATORIOS, 
LAVANDERIAS Y SIMILARES 
Fábrica de tejidos vende, 

a precios muy interesantes, 
servilletas, manteles 

y ropa de cama.
Interesados, se remiten muestras 

® 91/468 29 23

por ejemplo, con el kárate o el 
ninjitsu. Los alumnos que eligen 
esta última modalidad son muy 
elegidos. Al ser un arte supremo 
tiene unas bases que se pueden 
adquirir, por ejemplo, con el judo. 
En algunos casos la gente viene 
aquí equivocada. Nosotros, si 
nos piden que enseñemos kára
te, lo hacemos en el orden psí
quico y también físico, a la vez 
que formamos, dentro de lo que 
se denomina «dojo», una familia 
que ama las artes marciales tal y 
como fueron creadas hace miles 
de años. Explicarlo así a los 
alumnos que hasta aquí han ve
nido, no ha sido fácil. Ahora ya lo 
han comprendido. No se trata 
únicamente de una formación fí
sica, aquí también les enseña
mos también el teatro, el kabuki, 
la ceremonia del té. Es decir, no
ciones de algunas de las ense
ñanzas más entrañables del pue
blo japonés. Hemos buscado 
con ello una enseñanza mucho 
más completa.

—¿Es decir, que de forma ra
dical aquí, en vuestro dojo, no 
se forma gente para competir?

—En un principio nos temimos 
que la gente que viniera y no en
contrara en nuestro gimnasio un 
ambiente de competición, se iba 
a marchar decepcionado. Esto 
ha sido superado y ahora nos en
contramos que no podemos 
acoger más gente de la que tene
mos en la Asociación. Ello no 
quiere decir, que si en un mo
mento dado, alguno de nuestros 
alumnos quiere competir en ká
rate, nosotros no le preparemos 
para ello. Le enseñamos técni
cas que luego podrá aplicar en el 
combate. Pero siempre de forma 
aislada y a petición del alumnos.

EL NINJITSU 
EN ESPAÑA

—¿Cómo se estructura este 
deporte o actividad deportiva 
en España?

—A nivel mundial este deporte 
está dirigido directamente desde

Japón. Nosotros tenemos lagran 
suerte de ser alumnos directos 
de uno de los cinco occidentales 
que ha obtenido el máximo gra
do de ninjitsu, fuera de Japón. 
Todas las capitales de Europa 
tienen delegación de este arte 
marcial. En Segovia tenemos for
mada la Asociación que mantie

nen las cuotas de todos sus 
miembros y nos va de maravilla.

—¿Existen actividades con 
otros centros de ninjitsu en Es
paña?

—Anualmete tenemos dos 
concentraciones. Una se realiza 
en cada uno de los países y otra 
a nivel mundial. La de 1989 se lle
vará a e'ecto en Israel. En 1990, 
cceemos que se llevará a efecto 
en España.

—¿Por qué motivo los profe
sores de esta modalidad van 
vestidos con kimono negro?

—Esta es la vestimenta oficial 
del ninjitsu. Pero si bien es cierto 
que en este deporte hay mucha 
disciplina, ello no implica para 
que los alumnos vistan el color 
que crean oportuno. Una de las 
enseñanzas de esta actividad es 
la del arte del disfraz.

—A esta modalidad ¿puede 
acceder cualquier persona y a 
cualquier edad?

—Yo recuerdo, nos dice Glo
ria, una de las colaboradoras de 
Jesús García, que un día me dijo 
mi maestro, en el «dojo», en Ma
drid, que se aprende ninjitsu en 
una hora o no se aprende en la 
vida. Este deporte se puede 
practicar hasta desde una silla de 
ruedas. Puede hacerlo todo el 
mundo, sin importar la edad.

—¿Creéis que esta modali
dad es ya suficientemente co
nocida en España? ,

—No. Y quizás haya sido por
que nosotros nunca hemos que
rido ni buscado la publicidad. 
Nosotros, cuando llega un nuevo 
alumno, le hacemos una entre
vista y luego ie dejamos entrar a 
dar una clase. Si la soporta y le 
gusta, a partir de ahí volverá.

—¿Cómo se consigue el titu
lo de profesor?

—Nosotros, Gloria, Juan Fran
cisco y yo, somos personas de 
kárate. A través de un compañe
ro, y de ésto hace ya cuatro años, 
acudimos en Madrid a practicar 
esta «nueva» modalidad, nos 
gustó y en ella estamos trabajan
do. Somos la 39 generación del 
ninjitsu, que se practica desde 
hace 800 años.

—¿Cuántos niveles de ense
ñanza existen?

—Técnicas de defensa perso

nal, manejo de la katana, del lan
zamiento de estrellas, y toda cla
se de armamentos, tanto de la 
época feudal como de ahora: 
también se enseña geografía, 
cartografía, submarinismo, equi
tación, escalada... No creamos 
superhombres, seria pretencio
so por nuestra parte, pero lo que 
sí que hacemos es formar a las 
personas que aquí vienen tanto 
física como humanamente.

J. M.a

M.C.D. 2022
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FUTBOL—Copas europeas

Real Madrid y Barcelona obtuvieron buenos 
resultados frente al PSV y Aarhus danés

Eindhoven (Holanda).-El em
pate a un gol con que concluyó el 
partido de ida de los cuartos de final 
de la Copa de Europa disputado 
entre el PSV Eindhoven y el Real 
Madrid hace justicia a los méritos 
contraídos por ambos conjuntos, en 
un encuentro emocionante pero que 
no tuvo la calidad que se esperaba 
de dos de los mejores equipos de 
Europa.

PSV EINDHOVEN: Lodewijks; 
Gerets, Koeman, Valckk, Heintze, 
Van Aerle, Vannenburg, Lerby,

1 .a Regional Ordinaria
C. P. Mozoncillo, 0;
C. D. La Granja, 2

JESUS ALVAREZ

C.P. MOZONCILLO: Tapia. 
Cruz, Yuste, I, Alvarez, De San
tos, Jesús, Moreno, José M.a, 
Salinas, Santiago y Pedriza. 
Cambios. Minuto 56, Vitorio 
por Moreno, y en el 65, Martín 
por José M.a.

C.P. LA GRANJA: Vicente, 
Antonio, Marcos, Sastre, Nava- 
res, Corral, Iván, Velasco, Ríñe
la, Fuentes y Alonso. Cambios. 
Minuto 50, Ramón por Alonso.

Dirigió el encuentro el Sr. Je
sús Roldán Centeno que no tuvo 
complicaciones y su actuación se 
puede calificar de pasable. Sacó 
cartulina amarilla a Yuste I y 
Pedriza, del Mozoncillo, Sastre 
y Alonso de La Granja; expulsó 
a Feo. Javier Sanz Segovia de
legado de La Granja.

Poco hay que reseñar del en
cuentro disputado el domingo 
en el Arevalillo entre el Mozon
cillo y La Granja y no porque 
ambos clubes no intentaran ju
gar. Tanto el Mozoncillo como 
La Granja salieron con ganas de 
ofrecer un gran encuentro pero 
el mal tiempo reinante durante 
todo el domingo hacían imposi
ble practicar este deporte.

Frío, nieve y fuerte viento 
eran elementos más que sufi
cientes para suspender el en
cuentro, pero el Sr. colegiado no 
lo vio asi y ordenó que comenza
ra el encuentro.

A los 12 minutos del comienzo 
y en un fallo de la defensa local, 
Alfonso de La Granja, inauguró 
el marcador. Estos 45 primeros 
minutos pasaron sin pena ni glo
ria y no se pudo ver grandes ju
gadas ya que el viento hacia im
posible controlar el esférico por 
lo que se llegó al descanso con el 
sabido 0-1.

En la segunda parte, se estu
vo jugando los primeros 15 mi
nutos bajo una fuerte ventisca y 
aire. A los 65 minutos, Corral 
Puso el definitivo 0-2 con lo que 
se llegó a los 90 minutos.

No se podía pedir mucho a los 
muchachos el domingo en el 
terreno de juego ya que, como 
menciono anteriormente, era 
imposible practicar este deporte 
con la climatología en contra du
rante los90 minutos.

DESTROZO 
EN LAS INSTALACIONES 

DEPORTIVAS

El fuerte viento reinante du
rante el pasado fin de semana 
ha dañado las instalaciones de
portivas existentes en Mozonci- 
••o. Una pared de cerramiento 
del frontón polideportivo fue 
derribada así como las canastas 
sufrieron destrozos al ser derri
badas por el viento.

Janssen, Ellerman (Gilhaus, min. 
45) y Romano.

REAL MADRID: Buyo; Tendi- 
11o, Sanchís, Gallego, Esteban, 
Míchel, Schuster, Martín Vázquez, 
Gordillo, Butragueño (P. Llórente, 
min. 60) y Hugo Sánchez.

ARBITRO: Agnolin (Italia). Se 
mostró muy casero sobre todo en el 
segundo tiempo. En el minuto 27 
anuló un gol legal de Hugo Sánchez 
al considerar que el mejicano había 
hecho falta al portero Lodewijks. 
Mostró cartulina amarilla a Schus
ter, Tendillo, Paco Llórente y 
Buyo, que al ser la segunda no 
podrá jugar el partido de vuelta en 
Madrid.

GOLES: 0-1. Minuto 46: Gran 
jugada de Schuster que cede a Mí
chel, éste centra desde la derecha y 
Butragueño se lanza en plancha de 
cabeza marcando adelantándose a 
Van Aerle.

1-1. Minuto 52. Valckk pasa 
sobre Romario que se desmarca 
muy bien y remata.

El empate es un buen resultado 
para el conjunto madridista, pero 
pudohaber sido mejor silos jugado
res españoles hubieran mantenido 
en la segunda parte la misma tónica 
que en la primera. Aun así, la elimi
natoria tiene color madridista, por
que el PSV no ha demostrado ser el 
equipo compacto del año pasado. Y 
por si fuera poco, el pase a semifina
les se va a decidir en el feudo blan
co, donde el miedo escénico del 
“ Bernabéu ”, acogota a los rivales y 
enardece al Madrid en las competi
ciones continentales.

VICTORIA AZULGRANA

Aarhus (Dinamarca).- Johan 
Cruyff escondió su alineación hasta 
una hora antes de la salida de ambos 
conjuntos al terreno de juego y 
presentó un once poco habitual en 
los encuentros que el conjunto azul- 
grana ha disputado esta temporada. 
El técnico holandés situó a Aloisioy 
Serna en los laterales, retomando el 
capitán Alexanco al centro de la 
zaga, con Milla por delante y con 
cuatro hombres en la línea medular, 
Eusebio, Roberto, Bakeroy Amor, 
y sólo dos puntas, Lineker y Sali
nas, que bascularon por los extre
mos para permitir que uno de los 
centrocampistas pudiera penetrar 
por el centro.

AARHUS: Rasmussen; Wach- 
mann (T. Andersen, min. 46), Rie- 
per, Stampe, Thomsen (Bjerre, 
min. 79), Jespersen, Moerup, 
Mortensen, Christensen, Lundk- 
vist y Kristensen.

BARCELONA: Zubizarreta, 
Aloisio, Alexanco (Julio Alberto, 
min. 82), Milla, Sema, Bakero, 
Eusebio, Roberto, Amor (Beguiris- 
táin, min. 70), Lineker y Julio Sali
nas.

GOL: 0-1. Minuto 70: Lineker 
remata un centro de "Julio Salinas 
que había recibido el balón del pro
pio Lineker.

ARBITRO: Jiri Sticgler (Che
coslovaquia). Mostró tarjeta amari-

Campeonato 
de España infantil

Ayer se disputó en Burgos el 
encuentro de fútbol, aplazado en su 
día y correspondiente al Campeo
nato de España infantil, que enfren
tó al Quintanar, de Segovia, contra 
el C. D. Burgos y cuyo resultado fue 
empate a cero. Por tanto, el Quinta
nar disputará la próxima elimina
toria ya que en el partido de ida se 
impuso en nuestra ciudad por 1-0. 

lia a Milla (min. 27) y Ricper (min. 
32).

El Barcelona realizó su primer 
ataque en el minuto 25, enjugada de 
Julio Salinas, que se zafó de su 
marcador y logró entregar a Bake
ro, pero el disparo del exrealista 
salió fuera por muy poco. También 
tuvieron sus ocasiones los daneses 
en los primeros 45 minutos de jue
go, pero ni Ricper, en el minuto 32, 
ni Christensen, pocos minutos des
pués, atinaron en sus lanzamientos, 
que salieron desviados.

En el segundo período el Barce
lona dejó su conservadurismo y se 
lanzó algo más al ataque y en el 
minuto 56 Rasmussen se ve obliga
do a derribar a Lineker para evitar 
que el delantero azulgrana lograra 
el tanto, pero el colegiado no conce
de la pena máxima. Tampoco quiso 
ver un claro derribo de Serna a 
Lundkvisten el área azulgrana que 
fue muy protestadoporlos aficiona
dos locales y a falta de cinco minu
tos el colegiado checo Stiegler anu
ló un gol a Lineker, señalando fuera 
dejuego.

Los últimos minutos del encuen
tro fueron de total dominio del Bar
celona, que tuvo varias oportunida
des pero el meta Rasmussen estuvo 
acertado, adelantándose a los de
lanteros azulgrana.-Efe.

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS

I CARRERAS DE CABALLOS |

Con 86 participantes en pista, y entre ellos varios deb litantes, bien puede 
decirse que el pronóstico nunca resultará fácil, pues si te inclinas a favor de 
los favoritos que destaca la cátedra y uno o dos de éstos fallan, adiós 
entonces al acierto del pleno, y si nos decidimos por elegir alguna sorpresa, 
lógica será esperar que sólo la suerte podría beneficiamos. Pero como 
nuestra tarea hay que cumplirla, por esta ocasión, y pensando en ese BOTE 
de casi DIECISIETE MILLONES de pesetas, vamos a tener en cuenta a 
esos favoritos y con ellos iremos formando la QH para la jomada 4.a de esta 
temporada de primavera que viene celebrándose en el hipódromo madrile
ño de La Zarzuela. Así que para la primera carrera -distanciándonos un 
poco del que parece debería ganar- apostaremos, a fijo, por DUNA 
BLANCA (Benaventc-Lady Ribaka). En el Premio Teddy, TRIUNFO, 
ADRIATICO y BLACK KRIS, con Miami Sun y Puma como reservas con 
posibilidades. En la tercera, nuestro segundo fijo con CLARA MAGNA 
(Linteau-Massai). Para la cuarta, RANGPUR y AXXAXIN (Sara Gift- 
Blaugrana). En el Premio*Tacora, quinta del programa, PRINCE’S 
DREAM y GUADALMINA (Talayuela-Jalmide). Y para la que cierra el 
cupo de la QH, Copa Jockey Club, nos quedaremos con ADELANTON, 
CARBON ADO, TRUE PRINCE y FUROR, viendo en Foshcard y Chas- 
hing, rivales a tener en cuenta.

Y con esta selección, así nos queda la QH de 48 apuestas que habitual
mente os ofrecemos: 1.a carrera, 2; 2.a, 2-3-4; 3.a, 6; 4.a, 8-4; 5.a, 5-1; 
6.a, 3-7-4-1... ¡Suerte, amigos, y a por ese BOTE tan apetitoso!

PRIMERA CARRERA 
(Handicap)

1 BENAVENTE
2 DUNA BLANCA
3 PALOMARES
4 ELPIO
5 TARRAGO
6 LADY RIBAKA
7 CAPITAN AMERICA
8 TIR
9 ALMANSSUR

- ENRIQUE GARLA
PREMIO ZALDUENDO
2.400 Metros
64-61 Kgs.
61
60
48 46
46-48
45-44
44
44
44

Sr. Vidal 
Medina 
J.A. Machado 
Esteban
M. Hernández 
J.J. López 
Ortiz de Urbina 
Pacho 
Espinosa

Reservas: 1.° n. 1 • 2.° n. 2

SEGUNDA CARRERA 
(2.a C.)

PREMIO TEDDY 
2.100 Metros

1 FORT SAGANNE (FR) 57 Kgs. C. Carrasco
2 ADRIATICO 56 F. Rodríguez
3 BLACK KRIS (FR) # 55 P. García
4 TRIUNFO 54 F. González
5 PLEASURE CINCO (ARG) 53,5 B. Moreno
6 PUMA 52 M. Hernández
7 ASTURDANCER* 51 D. Martínez
8 HIGH TAJ *# 51 Espinosa
9 MIAMI SUN (IRE) *# 51-54 Cañizo

Reservas: 1.° n. 1 - 2.° n. 2

CICLISMO: La agencia de pu
blicidad Unipublic, organizadora 
de la Vuelta Ciclista a España, 
comunicó el martes a la casa Rey
nolds su imposibilidad de buscar un 
copatrocinadoren la fecha negocia
da, una de las condiciones impues
tas por Reynolds para asegurar la 
participación de Pedro Delgado en 
la ronda.

FUTBOL: Jesús Gil se ha con
vertido en el principal acreedor del 
Atlético de Madrid, por delante de 
Hacienda. El club le adeuda 972 
millones de pesetas, que el presi
dente se ha autogarantizado con los 
‘‘derechos en prenda” sobre futu
ros traspasos. La segunda auditoría 
presentadapor Gil al Consejo Supe
rior de Deportes, según informa 
‘‘El País”, revela que en un año ha 
elevado la deuda en 1.265 millones 
y que el endeudamiento al 30 de 
junio de 1988 era ya de 
3.004.938.840 pesetas.

AJEDREZ: Los grandes maes
tros soviéticos Vasily Ivanchuk y 
Anatoli Karpov han aplazado, con 
ventaja, sus respectivas partidas 
frente al islandés Johan Hjartason y 
el húngaro Lajos Portisch, respecti
vamente, correspondientes a la 
novena jomada del VII Torneo In
ternacional de ajedrez Ciudad de 
Linares. La clasificación sigue 
encabezada por Ivanchuck con 5,5 
puntos, medio más que Karpov.

ATLETISMO: El atleta cana
diense Bcn Johnson empezó en 
1981 a tomar esteroides anabol izan
tes, sustancias prohibidas por cuyo 
consumo fue desposeído de la 
medalla de oro de los 100 metros 
lisos en los Juegos Olímpicos de 
Seúl'88, según testificó ayer bajo 
juramento su entrenador, Charlie 
Francis, durante la vista oral de la 
investigación abierta por el Gobier
no de Canadá con el fin de esclare
cer la utilización del “dóping” por 
los atletas de dicho país.

Reservas: 1.° n. 1 • 2.° n. 2

TERCERA CARRERA PREMIO TOMAS DE YBARRA 
2.100 Metros

1 PHARNOW (IRE) 57 Kgs. C3D i ZO
2 DRAGON NEGRO (GB) 54 Medina
3 EL AMERICANO (GB) 54 J.C. Fernández R.
4 LINTEAU (FR) 54 F. Rodríguez
5 SAGAMORE (FR) 54 C. Carrasco
6 CLARA MAGNA (FR) 53 ' Mongehuzzo
7 LAND'S 53 R. Martín V.
8 VOLOGDA (FR) 53 F. González
9 ARZETTE (GB) * 50 M. Hernández

10 COLOSAL 50 J.P. Avial
1 1 ILUSTRE 50 Espinosa
12 LLORET 50 8. Moreno
13 MAA MUCH MA'S * 50-46 Ortiz de Urbina
14 MASSAI 50 Vázquez
15 ROBERTITO 50 F. Martín
16 VERNON 50 R.8. González
17 BERTOLUCCI 48 45 Esteban

Reservas: 1.° n. 1 - 2.° n. 2

CUARTA CARRERA PREMIO BRABANT
(Handicap) 1.600 Metros

1 CHIEF OF STAFF (FR) 61 Kgs F. Rodríguez
2 CABO PEÑAS 60 Medina
3 BLAUGRANA (FR) 60-57 Sr V.dal
4 AXXAXIN (IRE) 58 F. Martín
5 MERI-YOU (IRE) 57 F. González
6 BE MY PRETTY (IRE) 56 Cañizo
7 HOBI 56 53 F. Sánchez
8 RANGPUR (IRE) 55 Mongetluzzo
9 CAPECOD(FR) " 51 R. Martin V

10 GLADIUS 49 J.L. Martínez
11 LOU PERME (FR) 48 D. Martínez
12 L'EMILIE (FR) 47 Espinosa
13 NOBLEZA 47 , Cladera
14 MENDEL 46 44 Pacho
15 SARA GIFT (IRE) 46-44 Ortiz de Urbina
16 FALCON CREST ' 45 44 Villa
17 ROSA BLANCA 44 Esteban
18 FRIENDSHIP (FR) 44 Gutiérrez

Reservas: 1.° n. 1 - 2 ° n. 2

QUINTA CARRERA PREMIO TACORA
(Potrancas) 1.800 Metros

1 GUADALMINA (FR) 54 Kgs. R. Martin V.
2 JALMIDE (IRE) 54 51 F. Santana
3 LAILLERIE (FR) 54-50 Cladera
4 MADRILEÑA (GB) 54 F. Rodríguez
5 PRINCE’S DREAM (GB) 54 Cañizo
6 ABARROTA* 52 48 F.J. Martin
7 BAZA 52 Espinosa
8 BERMUDA 52 J C Fernández R
9 COMILLAS 52 53 Mongelluzzo

10 CHARADA 52 54 Medina
11 ILARGI 52 Vázquez
12 ILLORA *• 52 53 F. Jiménez
13 IRUE LA •* 52 49 Esteban
14 LA CASERA 52 F. González
15 MY LADY 52 M Hernández
16 ROSARINA 52 A. Sánchez
17 TALAYUELA 52 48 Ortiz de Urbina

' 18 GREEN’S* 50 R B. González
19 VOLUNTARIOSAS 50 B Moreno

Reservas: 1.° n. 1 - 2 ° n. 2

SEXTA CARRERA COPA JOCKEY CLUB
(Handicap limitado) 1.700 Metros

1 FUROR (FR) 57 54 Kgs. Sr Vidal
2 DYMAS 56 F. Martin
3 CARBONADO (FR) • 56 53 Bachiller
4 ADELANTON (IRE) 56 Calizo
5 TERREMOTO 55 C. Carrasco
6 FAST 54 F. Jiménez
7 TRUE PRINCE (FR) 52 F González
8 IZNATE 51 M Hernández
9 FON DERRY 51 D. Martínez

10 FOSHCARD 50 R B. González
11 CHASHING 49-47 Es'eban
12 DON DANIEL • 45 44 Ortiz de Urbina
13 TERRECHAUDE’ 44 Pacho
14 BELOCHE(FR) 44 Espinosa

• Caballos de la misma Cuadra.
* • Caballos de la misma Cuadra.
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Nuevo Regata

Un coche con to que hay que tener.
Nuevo Regata Mare

P.V.P. 1.298.000ptas

Versiones:
Mare 70 (1.300 c.c.)
Mare Diesel (1.900 c.c.)

Equipamiento de Serie:
• Elevalunas eléctricos 

delanteros
• Cerradura centralizada

• Cristales atérmicos
• 2 retrovisorés exteriores
• Parabrisas laminado

y reforzado
• Reposacabezas delanteros
• Pasarruedas suplementarios
• Cinturones de seguridad 

enrolladles

Nuevo Regata Riviera
P.V.P. 1.460.000Ptas

Versiones:
Riviera 70 (1.300 c.c.)
Riviera 100 inyección 
electrónica (1.600 c.c.)
Riviera 100 Turbo Diesel
(1.900 c.c.)
Equipamiento de Serie:
Todo el equipamiento del
Mare y además:
• Consola central con radio- 

cassette instalado

• Check-panel
• Reposacabezas traseros
• Pintura metalizada
• Cuentarrevoluciones
• Reloj digital

Opcionales:
(En versiones 1.600
y Turbo Diesel)
• Techo abrible eléctrico
• Aire acondicionado

GDQU
TECNOLOGIA LIDER
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ANUNCIOS POR PALABRAS

ALQUILERES
SE ARRIENDA finca de pastos, 
cercada con malla ganadera, en 
Otra. L3 Granja, frente Urbaniza
ción Fuenfria. Teléfono 91/ 
2696924 (llamar de 8 a 10 de la no
che).

ALQUILO piso amueblado. Cale
facción individual. Zona céntrica. 
91/6517094.

SE ALQUILA tienda para negocio 
de pescadería, carnicería, polle
ría. Teléfono 421623.

SE COMPARTE piso. Teléfonos
441806 y 423104 (preguntar por 
Paca).

TRASPASOS

TIENDA calle muy comercial. Te
léfono 420420, horas de comer
cio. .

COMPRAS
COMPRO piso 3 dormitorios. Te
léfonos 428448-421108.

en s eñ an za
OPOSICIONES Jesús Díaz. Con
vocadas plazas del Insalud, te
marios completos. Comienza 
curso de preparación el 1.° de 
marzo. Ezequiel González, 32. Te
léfonos 426814-436908.

OPOSICIONES Policía Nacional. 
800 plazas. Preparación profeso
res del Cuerpo superior. Colón, 5 
(información de 5,30 a 9 horas).

OPOSICIONES personal Insalud 
(no sanitario). Auxiliares, admi
nistrativos, otras profesiones del 
Cuerpo (plazas en Segovia). Co
lón, 5 (información de 5,30 a 9 ho
ras).

ACADEMIA Delta. Mecanografía 
audiovisual. Método rápido. Velo
cidad oposiciones. Teléfono 
424076.

GANADOS
GANADEROS, agricultores, in
dustriales alimentación, suscrí
banse «Ferias-Mercados-Mata
deros», semanario orientación 
agroganadera, informativo pre
cios ganado, productos agrarios, 
en mercados, lonjas principales 
provincias. Apartado 125. Sala
manca. Tel. 923/270587.

CHOTOS charoleses. Vendo. Te
léfono 434590 (de 9 a 11).

TRABAJO
SE NECESITA asistenta. Teléfono
422908.

PARTICULAR, interna, responsa
ble. 50.000. (91) 2187823.

SE NECESITA encargado de 
obra. Preguntar en calle Santo 
Tomás, n.° 1. Segovia.

MATRIMONIO un niño necesita 
empleada hogar interna o exter
na, de 10 mañana a 8,30 tarde. Te
léfonos 432583-425939.

SE NECESITA chica de 8 a 3,30. 
Teléfonos 432533-432803.

NECESITO obrero para naves ga
naderas, sepa conducir tractor. 
Sueldo a convenir. Teléfono 
401025.

EMPRESA nacional necesita se
ñoritas para atender exposición. 
Interesadas presentarse hoy jue
ves, día 2 de marzo, en Hotel Vic
toria, Plaza Mayor, 5, Segovia, a 
las 9 de la noche. Atenderá Sr. 
Sánchez.

SE OFRECE panadero. Teléfono
529032.

CONCESIONARIO primera marca 
automóviles solicita vendedores 
para ampliación equipo comer
cial. Se exige: Edad mínima 20 
años, personal ambos sexos, ser
vicio militar cumplido, carnet de 
conducir, estudios medios, no se 
requiere experiencia. Se ofrece: 
Incorporación inmediata, inte
gración empresa sólida, gran 
porvenir, reserva total. Enviar cu
rrículum vitae al Apartado de Co
rreos 342. Código Postal 40008.

NECESITAMOS persona para 
atender señora mayor, día y no
che. José Zorrilla, 4,5.° A.

SE NECESITA señora para lim
pieza y camarera. Mesón Bardu- 
lia. Revenga (Segovia). Ref. M- 
041.

SE NECESITA señorita para coci
na. Teléfono 440235.

SE NECESITA ayudante de mos
trador. Razón, llamando al teléfo
no 436003, llamar a partir de las 8 
de la tarde. Cerramos sábados 
tarde y domingos.

RESTAURANTE «La Oficina» ne
cesita joven de 16-17 años para 
pinche de cocina, buen sueldo, y 
para sábados y festivos señora 
para asistenta y ayudante de ca
marero.

NECESITO dependiente mostra
dor. Bar San Remo.

SE NECESITA dependiente de 
mostrador. Buen sueldo. Mesón 
Los Gascones. Teléfono 421095.

SE NECESITA dependiente de 
mostrador. Restaurante La Co
dorniz.

NECESITAMOS pintor de vehícu
los por ajuste o por horas. Prefe
rible autónomo. Teléfono 421010.

SE OFRECE conductor con car
net de primera C-1. Teléfono 
483063.

NECESITO chica. Teléfono
433557.

SE NECESITA encargado de 
obra. Teléfono 437652.

NECESITO empleada de hogar, 
intema. Teléfonos 434186 y 
429995.

SE NECESITA aprendiz de mos
trador para cafetería. Edad de 16 
a 17 años. Teléfono 420587.

VARIOS

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

BILLETES ferrocarril, avión, re
servas de hoteles, apartamentos, 
vacaciones. Patiño. Sierramar. 
Ladreda, 11. 430511 (seis líneas).

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

VEHICULOS
AUTOHOF, S. A. Automóviles de 
importación. Teléis. 437813
425162.

VEHICULOS importación. Motor 
Castilla - Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrid-Alema- 
nia. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

SE VENDE furgoneta Seat Trans, 
500 Kgs. Buen estado. Año y me
dio. Teléfono 433914.

FORD Fiesta-L, SG-98..-B. Telé
fono 437998.

AGENTES 
DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

INMOBILIARIA Llancasa: Pisos, 
locales, solares. Facilidades has
ta 20 años. Ladreda, 25,1.° A. Te
léfonos 425358-435962

MIGUELTOVAR
k AGENCIA INMOBILIARIA
■k CON NOMBRE PROPIO
■I PRESTIGIO, EFICACIA 

Hi* VISITENOS

EZEQUIEL GONZALEZ. 6
TELEFONO 43 54 81 -

TOVAR: Edificio construcción, 2 y 
5 dormitorios, garajes, 1 .a calida
des. Facilidades.

TOVAR: Apartamento en cons
trucción, 1 dormitorio. Zona anti
gua, plaza de garaje.

TOVAR: 3 últimos apartamentos 
en La Granja, calle principal. Gas
tos individuales. '

TOVAR: Piso céntrico, 3 dormito
rios. Gastos individuales. Planta 
segunda. Trasteros.

TOVAR: Piso 4 dormitorios, tras
tero, San Millán, exterior, solea
do, mejoras.

TOVAR: ¡Ya! Comenzamos la 
venta 3.a fase Residencial Roma. 
Facilidades. • -

TOVAR: Piso Muerte y Vida, 4 dor
mitorios, exterior, dos garajes.

TOVAR: Piso Ezequiel González. 
3 dormitorios, 2 baños. Buen es
tado.

TOVAR •
30 años de prestigio 

y seriedad

HABITAT: Sepa encontrar su Ha
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

LOCALES ALQUILER

HABITAT: Nueva Segovia (bloque 
Diputación). 97 m2. Diáfano. Sin 
acondicionar.

HABITAT: Plaza Guevara. 100 m2.
Sin acondicionar. Ideal oficinas.

HABITAT: Avda. Fernández La
dreda. «Puerta Castilla». 50 y 70 
m2. Acondicionados. Servicios 
individuales.

HABITAT: José Zorrilla. 125 m2. 
Acondicionado. Diáfano. Planta 
primera.

HABITAT: Junto Fernández La
dreda. Estupendo local comer
cial en planta calle. Información 
personal.

HABITAT: Calle Cantarranas. 330 
m2. En planta de calle. Acceso de 
vehículos.

HABITAT: Ramón y Cajal. 187 m2. 
Apto cualquier actividad. Amplia 
fachada. Muy comercial.

HABITAT: Muerte y Vida. 355 m2. 
Acondicionado de obra. Gran fa
chada exterior. Posible doble al
tura.

HABITAT: Antonio Coronel. 250 
m2. Agua, luz y servicios. Puertas 
carretas. Ideal almacén.

HABITAT: Gobernador Fernán
dez Jiménez. 160 m2. Planta pri
mera. Ideal oficinas. Muy céntri-

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

VENTAS

SE VENDE plaza de garaje, calle 
Santa Isabel. Teléfono 430209 
(desde 10 noche).

ESTUDIO (40 m2 y apartamento
67 m2) con plaza garaje. Velarde, 
4. Teléfono 437746 (de 3 a 6).

MOTOSIERRAS, motoazadas, 
generadores de corriente ISEKI. 
Feliciano Martín. Teniente 
Ochoa, 10.

SE VENDEN 3.000 paquetes de 
paja de centeno. Jesús Arranz. 
Navalmanzano.

SE VENDEN plataformas 3 ejes, 
tipo TIR, año 86, impecables. Ba
ñeras nuevas y usadas. (91) 
2657123.

VENDO casa con parcela en Pala- 
zuelos. Teléfono 434838.

VENDO hierba empacada. Arrien
do pastos para ovejas. Teléfono 
421052.

COMPRESORES A.B.C. de 1 a 75 
CV. Mangueras de vapor y otras. 
Monometría-Racorería. Latigui
llos. Rodamientos Ferber. Trave
sía José Antonio, 15. Teléfono 
426861. Segovia.

RODAMIENTOS Ferber. Poleas. 
Correas industriales. Acopla
mientos elásticos. Hidráulica- 
Neumática. Polipactos y demás. 
Productos industriales. Travesía 
José Antonio, 15. Teléfono 
426645. Segovia.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Encontrados millares de huesos humanos 
en un solar del Ministerio de Educación
Madrid.-Millares de huesos 

humanos han sido encontrados ayer 
en Madrid, en un solar pertenecien
te al Mmisterio de Educación y 
Ciencia, situado en la céntrica calle 
Argumosa, de Madrid, donde se 
está construyendo un aparcamien
to. .

El hallazgo se produjo de forma 
casual cuando una pareja de agentes 
de la Policía Municipal pararon en 
tma vía de salida de Madrid a un 
camión que portaba escombros sin 
cubrirlos con la lona reglamentaria.

Cuando los policías examinaban 
los escombros de manera rutinaria 
observaron que entre los mismos 
“viajaban" en el camión numero
sos restos que parecían ser huma
nos.

Preguntan si hay 
micrófonos ocultos 
en La Moncloa

Madrid.-Juan Antonio de Luna 
Aguado, senador del Grupo Popu
lar, ha preguntado al Gobierno si 
hay micrófonos ocultos en La 
Moncloa destinados a escuchar o 
grabar conversaciones y, en caso 
afirmativo, con qué finalidad se han 
instalado.

En su escrito, el senador pregun
ta también si son ciertas las afirma
ciones publicadas en la revista 
“Tribuna" sobre escuchas de las 
conversaciones privadas de los sin
dicatos cuando éstos negociaban 
con el Gobierno la concertación 
social.

Según la citada revista, “durante 
uno de los descansos en las conver
saciones, uno de los participantes 
de los sindicatos salió de una reu
nión en la que UGT y CC.OO. 
estaban discutiendo su estrategia y 
se encontró con un alto funcionario 
de la Oficina del Portavoz del Go
bierno que estaba escuchando a 
través de unos auriculares las con
versaciones íntegras de los sindica
tos".

En la calle Argumosa, número ' 
43, finca en la que se encuentra una 
delegación del Ministerio de Edu
cación y Ciencia, las palas excava- 
cadoras habían sacado a la superfi
cie millares de huesos humanos 
“que llevan enterrados en el sub
suelo desde hace muchos años", 
dijeron a “Efe” fuentes policiales.

, Fuentes cercanas al Ministerio 
indicaron a “ Efe” que “sehan esta
do encontrado restos desde que las

Descubierto un sistema DIU 
para hombres

Santiago de Compostela.-El 
doctor Aurelio Usón, catedrático de 
Urología de la Universidad Com
plutense de Madrid ha descubierto 
un sistema de contrafecundación 
masculina que ya ha sido ensayado 
con éxito en animales.

El sistema, según explicó Aure
lio Usón, consiste en la implanta
ción de una especie de dispositivo 
intrauterino (DIU), mediante la 
colocación de dos tapones intrade- 
ferentes que provocan una obtura
ción.

El inventor del sistema considera 
que su invento, ya patentado, será 
“revolucionarioy muy utilizado” y 
posibilitará la contrafecundación 
masculina sin recurrir al método del 
preservativo que, “a algunos hom
bres no les gusta’ ’ o a la vasectomía 
“método cruento e irreversible”.

Usón, que participó en un pro
grama de la televisión gallega fue el 
primer cirujano que implantó un 
pene artificial, intervención quirúr
gica que practicó en numerosas 
ocasiones durante su estancia en los 
Estados Unidos.

En la cirugía de implantación de 
pene se ha progresado extraordina
riamente desde 1982.

Aurelio Usón manifestó que en 
un reciente caso de una persona a la 
que se extirpó el pene, para recupe
rar su condición de mujer, pudo 
mantener relaciones sexuales a los 
tres meses de la intervención y dijo

obras comenzaron, hace irnos tres 
meses, aunque no se había comuni
cado a la Policía por temor a que 
paralizasen las excavaciones”.

Según señalaron las fuentes poli
ciales, el lugar estuvo antiguamente 
ocupado por la Facultad de Medici
na y el Hospital Provincial, “por lo 
que parece ser una de las clásicas 
fosas comunes o losas donde años 
atrás se enterraba a los muertos”.- 
Efe.

que “esta mujer estaba capacitada 
para engendrar hijos, ya que existía 
la posibilidad de implantarle un 
óvulo fecundado".

Pilar Zapata, 
premio Hucha 
de Oro

Madrid.-La escritora Pilar Za
pata Bosch fue galardonada ayer 
con el Premio “Hucha de Oro”, 
instituido por la Confederación 
Española de Cajas de Ahorros para 
fomentar la creación literaria en su 
vertiente de cuentos y narraciones 
cortas.

Dotado con 700.000 pesetas y im 
trofeo consistente en una simbólica 
hucha de oro, el premio fue otorga
do en su XXIII edición a Pilar Zapa
ta por su obra “El Sitio”, tras cinco 
largas votaciones.

El jurado que otorgó el premio 
“Hucha de Oro” en esta ocasión 
estuvo integrado por el director de 
la Real Academia Española, Ma
nuel Alvar, los también académicos 
Francisco Ayala y Antonio Mingó
te, el periodista Julio Manegat, los 
profesores Carmen Bravo Villasan- 
te, Antonio Gallego Morell y Anto
nio Prieto, y el presidente de la 
Comisión de Comunicación de las 
Cajas de Ahorros, Julio Fernández 
Gayoso.-Efe.

Hoy, a las ocho y media de la noche, un spot publicitario de Pepsi, 
presentará por televisión el nuevo disco de la cantante Madonna, 
titulado «Like a prayer», que será visto en 40 países del mundo. En 
nuestro país se emitirá por la primera cadena de TVE—(Foto Efe).

A finales de mes

Los ministros de Cultura 
de Europa se reunirán en Galicia

Madrid.-Los ministros de Cul
tura déla Comunidad se reunirán en 
Santiago de Compostela los días 30 
y 31 del presente mes, bajo la presi
dencia del ministro español Jorge 
Semprún, informaron a “Efe” 
fuentes próximas a su departamen
to.

Se trata de una reunión informal, 
sin agenda, en la que los ministros 
de Cultura de la CE podrían anali
zar la política audiovisual y su apo
yo a la norma europea de TVHD 
(televisión de alta definición) y a la 
aprobación de una presencia mayo- 
ritaria de programas de origen euro
peo en las televisiones, con una 
implantación escalonada de cuotas.

Asimismo, las citadas fuentes no

descartaron que en dicha reunión 
sea abordado el plan de acción de 
bibliotecas de la CE, que podría ser 
sometido a la aprobación del conse
jo formal que celebren próxima
mente los ministros de Cultura.

Igualmente, en este encuentro, 
que se celebrará en el hostal de los 
Reyes Católicos, podría ser estudia
da una propuesta de resolución 
sobre el espacio europeo del libro y 
otros proyectos.

Con motivo de esta reunión será 
presentada a los ministros de Cultu
ra de la CE la Fundación Europea 
del Camino de Santiago, abierta a 
■todos los países que deseen inte
grarse en ella, cuya sede y estatutos 
han sido aportados por España.

Para renovar viejas instalaciones

PLAN DE SEGURIDAD DE MUSEOS
Madrid.-El Ministerio de Cultura prepara soluciones al grave estado de deterioro de los museos que 

acogenlas colecciones estatales, que en algunos casos presentan goteras, instalaciones eléctricas peligrosas 
o falta de seguridad, según declaró Jaime Brihuega, director general de Bellas Artes.

Brihuega informó de que su Departamnto ha hecho un estudio sobre el estado de los museos a partir del 
cual se fijarán grandes objetivos genéricos y planes de conservación preventiva de los fondos y de 
restauración, además de una serie de “medidas de urgencia” para poner fin a las necesidades más 
perentorias.

Para comprobar la eficacia de este proyecto se han puesto en marcha tres experiencias piloto en 
instalaciones de distintas dimensiones: el Centro de Arte Reina Sofia, el Museo Arqueológico de Madrid 
y el Sefardí de Toledo.

Frente a las deficiencias detectadas en la red de museos estatales, Brihuega señaló que “hay que con
templar distintas soluciones en previsión de posibles catástrofes, además de dotarles de nuevos medios 
electrónicos, planes de evacuación, instrucción de personal, e incluso establecer una conexión con la Po
licía”.

La transformación del edificio del MEAC en la nueva sede del Museo de los Objetos Cotidianos y del 
Diseño, el traslado de la colección de arte contemporáneo al Reina Sofía y la reorientación del Instituto de 
Conservación y Restauración de Bienes Culturales, son otros proyectos de la Dirección General que se 
llevarán a cabo a lo largo de 1989.

“El Museo Español de Arte Contemporáneo de hecho ya no existe como tal -señaló Brihuega-, quedan 
unas colecciones allí, pero son, por ley, del Reina Sofía, y pasarán físicamente a él a finales de año”. En 
el edificio, explicó, hay una colección extraordinaria que ha vagado mucho tiempo, la del Musco del Pueblo 
Español, “núcleo fundamental del nuevo centro de que tendría por objeto el acopio de piezas en el ámbito 
de la antropología cultural y de uso diario, y hacer exposiciones capaces de desarrollar una reflexión, la 
de los objetos que nos rodean”.

El Instituto de Conservación y Restauración de Bienes Culturales es otro organismo en “metamorfosis”, 
que afronta una rcorientación.

EN TELEGRAMA
ESPAÑA

EL INVENTARIO del legado Dalí 
estará terminado a finales de 
marzo y podrá comenzar el re
parto de las obras, dibujos y ob
jetos heredados por el Estado 
español, la mayoría de los cuales 
se quedarán en Cataluña, según 
informó a “Efe” el director ge
neral de Bellas Artes, Jaime Bri
huega.

EL ABOGADO del Gran Oriente 
español, Jorge Trías Sagnicr, 
que hizo valer ayer su demanda 
ante la Audiencia Nacional para 
recuperarlos bienes confiscados 
a la masonería por Franco, pidió 
que se trate a los masones del 
mismo modo que a los sindica
tos , que obtuvieron la devolución 
de su patrimonio hace años.

CON EL OBJETIVO de difundir

la lengua y cultura españolas 
quedó ayer constituida en Ma
drid la Fundación Duques de 
Soria. Como presidentes de ho
nor figuran los propios Duques 
de Soria, la infanta Margarita de 
Borbón y Carlos Zurita.

EXTRANJERO

LA CONCERTACION Nacional 
de Mujeres por la Democracia 
(CNMD) prepara la celebración 
del Día Internacional de la Mu
jer, el ocho de marzo, con una 
historia de la mujer chilena, des
de las indígenas mapuches hasta 
hoy.

EL DIRECTOR del Museo Picas
so de París, Fierre Georgcl, 
dimitió el martes por estar en des
acuerdo con los trabajos de selec
ción de la herencia de Jacquclinc 
Picasso, última esposa del artista 
español.
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